



Distr.  
GENERAL

A/50/282  
13 July 1995  
RUSSIAN  
ORIGINAL: ENGLISH

Пятидесятая сессия  
Пункт 85 предварительного перечня\*

ДОКЛАД СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА ПО РАССЛЕДОВАНИЮ  
ЗАТРАГИВАЮЩИХ  
ПРАВА ЧЕЛОВЕКА ДЕЙСТВИЙ ИЗРАИЛЯ В ОТНОШЕНИИ ПАЛЕСТИНСКОГО  
НАРОДА И ДРУГИХ АРАБОВ НА ОККУПИРОВАННЫХ ТЕРРИТОРИЯХ

Записка Генерального секретаря

Генеральный секретарь имеет честь препроводить членам Генеральной Ассамблеи прилагаемый периодический доклад за период с 1 января по 31 марта 1995 года, который был представлен ему в соответствии с пунктами 5, 6 и 7 резолюции 49/36 А Ассамблеи от 9 декабря 1994 года Специальным комитетом по расследованию затрагивающих права человека действий Израиля в отношении палестинского народа и других арабов на оккупированных территориях.

---

\* A/50/50/Rev.1.

# СОДЕРЖАНИЕ

|                                                                                             | <u>Пункты</u> | <u>Стр.</u> |
|---------------------------------------------------------------------------------------------|---------------|-------------|
| ПРЕПРОВОДИТЕЛЬНОЕ ПИСЬМО . . . . .                                                          |               |             |
| 4                                                                                           |               |             |
| I. ВВЕДЕНИЕ . . . . .                                                                       | 1 - 4         | 5           |
| II. ИНФОРМАЦИЯ, ПОЛУЧЕННАЯ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ . . . . .                                  |               | 5 -         |
| 367 6                                                                                       |               |             |
| A. Общее положение . . . . .                                                                | 5 - 145       | 6           |
| 1. Общее развитие обстановки и программные заявления . . . . .                              | 5 - 78        | 6           |
| 2. Инциденты, происшедшие в результате оккупации . . . . .                                  | 79 - 145      | 18          |
| a) Список палестинцев, убитых израильскими военнослужащими и гражданскими лицами . . . . .  |               | 19          |
| b) Список других палестинцев, убитых в результате оккупации . . . . .                       |               | 21          |
| c) Другие инциденты . . . . .                                                               | 80 - 145      | 22          |
| B. Отправление правосудия, включая право на справедливое судебное разбирательство . . . . . | 146 - 162     | 36          |
| 1. Палестинское население . . . . .                                                         | 146 - 156     | 36          |
| 2. Израильяне . . . . .                                                                     | 157 - 162     | 37          |
| C. Обращение с гражданскими лицами . . . . .                                                | 163 - 282     | 38          |
| 1. Общая ситуация . . . . .                                                                 | 163 - 223     | 38          |
| a) Преследования и жестокое обращение . . . . .                                             | 163           | 38          |
| b) Коллективное наказание . . . . .                                                         | 164 - 188     | 39          |
| i) Разрушение или опечатывание домов или жилых помещений . . . . .                          | 164 - 167     | 39          |
| ii) Введение комендантского часа, изоляция или закрытие районов . . . . .                   | 168 - 188     | 39          |
| iii) Другие формы коллективного наказания . . . . .                                         | 189           | 42          |
| c) Высылка . . . . .                                                                        | 190           | 42          |

/...

|    |                                            |           |    |
|----|--------------------------------------------|-----------|----|
| d) | Экономическое и социальное положение . . . | 191 - 222 | 42 |
|----|--------------------------------------------|-----------|----|

# СОДЕРЖАНИЕ (продолжение)

|    | <u>Пункты</u>                                                                            | <u>Стр.</u>  |
|----|------------------------------------------------------------------------------------------|--------------|
| e) | Другие события . . . . .                                                                 | 223 48       |
| 2. | Меры, затрагивающие некоторые основные свободы                                           | 224 - 254 48 |
| a) | Свобода передвижения . . . . .                                                           | 224 - 235 48 |
| b) | Свобода образования . . . . .                                                            | 236 - 239 50 |
| c) | Свобода вероисповедания . . . . .                                                        | 240 - 248 51 |
| d) | Свобода выражения мнений . . . . .                                                       | 249 - 254 52 |
| 3. | Информация о деятельности поселенцев, затраги-<br>вающей гражданское население . . . . . | 255 - 282 53 |
| D. | Обращение с задержанными . . . . .                                                       | 283 - 303 57 |
| 1. | Меры, связанные с освобождением задержанных                                              | 283 - 288 57 |
| 2. | Другая информация, касающаяся задержанных лиц                                            | 289 - 303 58 |
| E. | Аннексия и поселения . . . . .                                                           | 304 - 363 61 |
| F. | Информация, касающаяся оккупированных Сирийских<br>Арабских Голан . . . . .              | 364 - 367 72 |

ПРЕПРОВОДИТЕЛЬНОЕ ПИСЬМО

23 мая 1995 года

Господин Генеральный секретарь,

Специальный комитет по расследованию затрагивающих права человека действий Израиля в отношении палестинского народа и других арабов на оккупированных территориях имеет честь настоящим препроводить Вам в соответствии с пунктами 5, 6 и 7 резолюции 49/36 А Генеральной Ассамблеи от 9 декабря 1994 года периодический доклад, в котором содержится новая информация, дополняющая сведения, приведенные в периодическом докладе, который Комитет утвердил и представил Вам 24 марта 1995 года (A/50/170). Настоящий периодический доклад подготовлен с целью довести до Вашего сведения и до сведения Генеральной Ассамблеи новую информацию о положении в области прав человека на оккупированных территориях.

Настоящий периодический доклад охватывает период с 1 января по 31 марта 1995 года. Он основан на письменной информации из различных источников, из которых Специальный комитет отобрал соответствующие выдержки и резюме, нашедшие отражение в докладе.

Примите, г-н Генеральный секретарь, заверения в моем глубочайшем уважении.

Герман Леонард де СИЛЬВА  
Председатель Специального комитета  
по расследованию затрагивающих права человека  
действий Израиля в отношении палестинского народа  
и других арабов на оккупированных территориях

Его Превосходительству  
г-ну Бутросу Бутросу-Гали  
Генеральному секретарю  
Организации Объединенных Наций  
Нью-Йорк

I. ВВЕДЕНИЕ

/...

1. В своей резолюции 49/36 А от 9 декабря 1994 года Генеральная Ассамблея:

"5. предлагает Специальному комитету вплоть до полного прекращения израильской оккупации продолжать расследование политики и практики Израиля на оккупированной палестинской территории, включая Иерусалим, и других арабских территориях, оккупированных Израилем с 1967 года, проводить по мере необходимости консультации с Международным комитетом Красного Креста в соответствии с его положениями для обеспечения гарантий благополучия и прав человека народов этих оккупированных территорий и представить как можно скорее доклад Генеральному секретарю, после чего представлять такие доклады по мере необходимости;

6. предлагает также Специальному комитету регулярно представлять Генеральному секретарю периодические доклады о текущем положении на оккупированной палестинской территории;

7. предлагает далее Специальному комитету продолжать расследование практики обращения с заключенными на оккупированной палестинской территории, включая Иерусалим, и других арабских территориях, оккупированных Израилем с 1967 года".

2. Специальный комитет продолжил свою работу в соответствии с правилами процедуры, содержащимися в его первом докладе, представленном Генеральному секретарю, и провел вторую серию заседаний 12-23 мая 1995 года в Женеве, Каире, Аммане и Дамаске. Функции Председателя по-прежнему выполнял г-н Герман Леонард де Сильва (Шри-Ланка). В заседаниях приняли участие также г-н Ибра Деген Ка (Сенегал) и дато Абдул Маджид Мухамед (Малайзия).

3. В разделе II настоящего доклада описывается положение на оккупированных Израилем арабских территориях в том, что касается нарушения прав человека гражданского населения. Содержащаяся в докладе информация отражает сведения, полученные в письменном виде Специальным комитетом за период с 1 января по 31 марта 1995 года. Специальный комитет повседневно следил за положением на оккупированных территориях, опираясь на сообщения в израильской прессе и газетах на арабском языке, издаваемых на оккупированных территориях. Он также изучил ряд сообщений и докладов правительств, организаций и отдельных лиц, относящихся к охватываемому докладом периоду.

4. Используемые в настоящем докладе географические названия и терминология приводятся в том виде, как они фигурировали в первоисточниках, причем это не означает, что Специальный комитет или Секретариат Организации Объединенных Наций выражают какое-либо особое мнение по данному вопросу.

## II. ИНФОРМАЦИЯ, ПОЛУЧЕННАЯ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ

### A. Общее положение

#### 1. Общее развитие обстановки и программные заявления

5. 1 января 1995 года генерал-майор Амнон Шахак вступил в должность, занимаемую ранее генерал-лейтенантом Ехудом Бараком, и стал двадцать пятым начальником генерального штаба Израильских сил обороны (ИДФ). Шахак получит звание генерал-лейтенанта. ("Джерузалем пост", 1 января 1995 года)

/...

6. 2 января 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил о том, что отныне все новые планы расширения поселений будут рассматриваться кабинетом в полном составе. Господин Рабин также заявил о том, что с этого момента новое строительство или экспроприация земли на Западном берегу должны утверждаться кабинетом в полном составе после обсуждения в Комитете об исключениях, который принимает решение о строительстве в поселениях. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 3 января 1995 года)

7. 3 января 1995 года сообщалось о том, что представители Израиля и Палестинского органа на заседании Верховного комитета по связи обменялись обширными перечнями нарушений подписанных в Осло и Каире соглашений. По утверждениям палестинцев, основные нарушения заключались в следующем:

а) задержки в выполнении временных соглашений, включая перенесение сроков выборов и передислокации подразделений ИДФ из районов проживания арабского населения в ходе подготовки к выборам, и в передаче полномочий гражданской администрации Палестинскому органу, за исключением пяти районов, где это было сделано ранее;

б) продолжающаяся деятельность в поселениях, особенно в районе Иерусалима, и дальнейшая экспроприация принадлежащих палестинцам земель на Западном берегу;

с) непринятие мер по освобождению дополнительного числа палестинских заключенных и отказ вести переговоры об их освобождении. Невыполнение обязательства освободить 5000 заключенных немедленно после подписания Каирского соглашения;

д) поочередное ужесточение и ослабление закрытого режима Западного берега и сектора Газа; вводятся ограничения на перемещение палестинцев на Западном берегу, а также между автономными районами и Западным берегом, включая оборудование 13 новых блокпостов вокруг Иерихона;

е) аресты палестинцев из автономных районов.

Министр по вопросам местного управления Палестинского органа и представитель в Верховном комитете по связи г-н Саиб Эрекат заявил, что этот перечень не является исчерпывающим. В представленном Израилем перечне нарушений в основном указаны случаи невыполнения палестинскими властями требований обеспечения правопорядка и пресечения "террористической" деятельности. ("Гаарец", 2-3 января 1995 года)

8. 3 января 1995 года министр здравоохранения Ефраим Снех сообщил, что специальным подразделениям было поручено выявление и ликвидация террористических группировок до того, как они совершат нападение на израильтян. ("Джерузалем пост", 4 января 1995 года)

9. 3 января 1995 года агентство печати "Итим" сообщило о том, что в ходе продолжающейся операции ИДФ было арестовано около 20 активистов "Хамаса". ("Джерузалем пост", 4 января 1995 года)

10. 4 января 1995 года сообщалось о том, что практически с момента прибытия палестинских полицейских в сектор Газа отношения между ИДФ, пограничной полицией и палестинской полицией отличаются отсутствием сотрудничества, взаимной подозрительностью и угрозой ежедневных стычек. По сообщениям, среди десятков инцидентов имели место случаи физического насилия и оскорблений в словесной форме и даже применения оружия. По оценкам источников, связанных с силами безопасности, напряженность в отношениях палестинской полиции и ИДФ

неизбежно возрастет в результате инцидента, происшедшего 2 января, в ходе которого были убиты три палестинских полицейских. ("Гаарец", 4 января 1995 года)

11. 6 января 1995 года генерал-майор Шаул Мофаз заявил, что в последние недели регулярно обстреливались районы в пределах "зеленой линии" из автономного района. Мофаз отметил, что члены "террористических" группировок приближались на расстояние 500-600 м от ограждения вдоль "зеленой линии" и обстреливали солдат ИДФ на этой линии. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 6 января 1995 года)

12. Согласно поступившему 8 января 1995 года сообщению, источники, связанные с силами безопасности, отметили, что, по их мнению, на Западном берегу существуют четыре "террористические" группировки, самые опасные из которых действуют, как полагают, в Хевроне и Калькильи. ("Гаарец", 8 января 1995 года)

13. 9 января 1995 года министр иностранных дел Шимон Перес на совещании в Эрезе сообщил Председателю ООП Ясиру Арафату о том, что Израиль будет информировать Палестинский орган о всех случаях конфискации земли для строительства объездных дорог на Западном берегу. ("Гаарец", 10 января 1995)

14. Согласно сообщению от 9 января 1995 года, в соответствии с проведенным в конце декабря расположенным в Наблусе Палестинским исследовательским центром опросом общественного мнения, 21 процент палестинцев на Западном берегу и в секторе Газа поддерживает полное прекращение мирных переговоров с Израилем. 31 процент выступает за приостановление переговоров до выполнения Израилем заключенного в Осло соглашения. Лишь 39 процентов опрошенных заявили о том, что палестинскому руководству следует продолжать переговоры с Израилем в нынешних условиях. ("Гаарец", 9 января 1995 года)

15. По сообщениям от 9 и 10 января 1995 года, Израиль согласился признать паспорт, который будет выдаваться Палестинским органом. Кроме того, Израиль указал на то, что мужчинам старше 50 и женщинам старше 30 лет, а также детям до 10 лет из сектора Газа будет разрешено свободно перемещаться из Газы в Иерихон, а оттуда - во все районы Западного берега (так называемый район безопасного прохода) без разрешений на въезд в Израиль. Пользоваться этим проходом смогут также 15 членов Палестинского органа, видные гости и сотрудники Организации Объединенных Наций (см. "Введение комендантского часа, изоляция или закрытие районов", 22 января 1995 года). ("Гаарец", 9 и 10 января 1995 года)

16. 9 января 1995 года в подготовленном израильским движением "Мир - сейчас" докладе было сообщено о том, что после подписания Декларации принципов 13 сентября 1993 года израильской гражданской администрации были представлены планы по расширению поселений на Западном берегу. Активист "Мир - сейчас" Цали Решеф указал на то, что целью этого строительства, видимо, будет создание района проживания лиц еврейской национальности (окружающего Восточный Иерусалим) от перекрестка Касем вблизи Вифлиема до поселения Гивьат-Зеев вблизи Рамаллаха. ("Джерузалем таймс", 13 января 1995 года)

17. 10 января 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин подтвердил приверженность правительства Израиля идее сохранения единого Иерусалима, который является вечной столицей Государства Израиль. Позднее г-н Рабин заявил, что данная приверженность относится к Иерусалиму в его нынешних границах, а не обязательно к "Большому Иерусалиму", включающему близлежащие поселения. Тем временем министр строительства Биньямин Бен-Элиезер сообщил о том, что в ближайшие 5-6 лет в восточной и западной частях Иерусалима планируется построить 30 000 единиц жилья. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 11 января 1995 года)

18. 10 января 1995 года представитель ООП при Организации Объединенных Наций препроводил Генеральному секретарю официальное письмо, в котором содержится обращенная к Совету Безопасности просьба в срочном порядке рассмотреть вопрос о незаконных поселениях и принять меры к преодолению существующей угрозы мирному процессу. Постоянный представитель Израиля при Организации Объединенных Наций г-н Гади Якоби на встрече с некоторыми членами Совета Безопасности 11 января заявил о том, что Израиль безоговорочно обязался не создавать новых поселений. Господин Якоби отметил, что строительство, о котором идет речь, ведется на частных землях в рамках частного финансирования. ("Гаарец", 12 января 1995 года)

19. 10 января 1995 года связанные с полицией источники сообщили о том, что пять палестинцев, которые подозреваются в фактическом создании полицейских сил в Восточном Иерусалиме, 8 января задержаны полицией Иерусалима. ("Джерузалем пост", 11 января 1995 года)

20. По сообщениям от 10 января 1995 года, Председатель ООП Ясир Арафат обвинил сотрудников ИДФ, выступающих против мирного процесса, в попытках саботировать установление мира. В пространном интервью издающейся в Лондоне газете "Аш-Шарк аль-Авсат", которое было опубликовано 9 января, г-н Арафат указал на то, что эти сотрудники препятствуют процессу передислокации сил ИДФ, что задерживает выборы совета самоуправления, а также передачу власти Палестинскому органу на Западном берегу. Господин Арафат также обвинил начальника разведки центрального района в личном содействии тому, что последний ранее называл "ливанизацией" сектора Газа, и в развертывании там гражданской войны. ("Гаарец", 10 января 1995 года)

21. 10 января 1995 года министр иностранных дел Израиля Шимон Перес заявил, что прокладка дорог, ведущих к поселениям, является исключительно средством содействия перемещению израильтян на Западном берегу. По словам министра планирования Палестинского национального органа Набила Шаата, это означает, что Израиль оставил за собой право конфискации новых участков палестинских земель. Г-н Шаат добавил, что такие заявления поощряют создание и расширение поселений. ("Джерузалем таймс", 13 января 1995 года)

22. Согласно поступившему 11 января 1995 года сообщению, по данным Отдела регистрации населения в настоящее время на Западном берегу и в секторе Газа проживает 2407 тыс. палестинцев, из которых 932 516 проживают в Газе и 1475 тыс. - на Западном берегу. ("Гаарец", 11 января 1995 года)

23. 12 января 1995 года генеральный прокурор Микаэл Бен Яир заявил, что правительство чрезвычайно пристально следит за ходом расследований, проводимых Службой общей безопасности (СОБ). Кроме того, он отметил, что в настоящее время деятельность СОБ контролируется как кнессетом, так и государственным инспектором. Бен Яир подчеркнул, что использование "умеренного физического воздействия", разрешенное в соответствии с процедурами Ландау, отнюдь не равнозначно пыткам, что верно и в отношении специальных процедур, утвержденных на трехмесячный период для борьбы с террористами "Хамаса". Кроме того, он отметил, что рассмотрение жалоб в отношении СОБ в 1993 году было передано министерству юстиции, что позволило разбирать их более беспристрастно. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 января 1995 года)

24. Согласно поступившему 12 января 1995 года сообщению, министр иностранных дел Израиля г-н Шимон Перес в ходе встречи с г-ном Ясиром Арафатом подтвердил, что Израиль не намерен создавать новые поселения. Вместе с тем г-н Перес отозвался о расширении существующих поселений как о нормальном явлении. ("Ат-Талия", 12 января 1995 года)

25. Согласно сообщениям, поступившим 12 и 13 января 1995 года на Западном берегу вторую неделю продолжались протесты в связи с тем, что ИДФ и израильские поселенцы захватывали землю и организовывали строительство нового жилья и новых дорог. Поскольку сообщения о столкновениях между протестующими палестинцами и поселенцами поступили из многих городов, в палестинской общине, как представляется, вновь возникли разговоры о "интифаде". Палестинское управление исследований и правовой помощи в области земельных и водных ресурсов организовало сидячую забастовку в Дейр-Истии, вблизи Наблуса, на израильском контрольно-пропускном пункте, который был создан в целях недопущения палестинских фермеров на их земли, в то время как бульдозеристы из поселения Якир начали разравнивать землю. ("Джерузалем таймс", 13 января 1995 года)

26. 14 января 1995 года "Хамас" призвал чаще использовать такие меры, как нападения и акты саботажа в отношении израильских поселений, с тем чтобы вынудить поселенцев покинуть территорию. Один из лидеров "Хамаса" Махмуд Захар заявил, что организация разработала "план конфронтации" для выселения поселенцев. План предусматривает методы вооруженной борьбы, проведение актов саботажа, таких, как, например, разрушение водопроводной системы, вывод из строя токопроводящих ограждений вокруг поселений и устройство бетонных заграждений на дорогах. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 15 января 1995 года)

27. 14 января 1995 года сотни человек приняли участие в шествии в Назарете в качестве протеста против поселения коллаборационистов и их семей в израильских городах и поселках. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 15 января 1995 года)

28. Согласно поступившему 15 января 1995 года сообщению, полиция получит значительно более широкие полномочия в отношении рассмотрения жалоб, касающихся действий поселенцев в Иудее и Самарии. В соответствии с новыми руководящими принципами работы полиции, армии и СОБ, предварительное расследование беспорядков, вызванных действиями поселенцев, будет проводиться, по мере возможности, полицией, которая накопила большой опыт в сборе свидетельств. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 15 января 1995 года)

29. 15 января 1995 года бригадный генерал Орен Шахор был назначен координатором деятельности правительства на территориях. Шахор, ранее возглавлявший Управление службы разведки, сменил на этой должности генерал-майора Дэнни Ротшильда. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 16 января 1995 года)

30. 15 января 1995 года силы ИДФ в секторе Газа передали контроль над контрольно-пропускными пунктами Эреца и Нахала пограничной полиции. ("Гаарец", 15 января 1995 года)

31. 15 января 1995 года ряд палестинских организаций объявил 17 января национальным днем борьбы против строительства поселений. Эту кампанию возглавил недавно учрежденный Комитет по защите земли - выступающая против поселений группа палестинцев, которая была создана за неделю до этого на конференции в Иерихоне. ("Джерузалем таймс", 20 января 1995 года)

32. 16 января 1994 года премьер-министр Ицхак Рабин на заседании фракции Партии труда в кнессете заявил о том, что земля на территориях экспроприируется исключительно в целях безопасности, а не для строительства жилья. Г-н Рабин заявил, что правительство соблюдает свое решение 1992 года не разрешать какое-либо строительство на территориях, помимо строительства, необходимого для удовлетворения потребностей, связанных с естественным ростом поселений, и строительства в "преференциальных районах". К ним относятся "Большой Иерусалим", включая Маале - Адумим и Евфрат, и некоторые поселения в долине реки Иордан. К последним относятся земли, необходимые для строительства четырех объездных дорог - двух в объезд

Рамаллаха, одной в объезд Тулькарма и одной в объезд Хеврона. ("Гаарец", 17 января 1995 года, "Джерузалем пост", 17-18 января 1995 года)

33. Согласно поступившему 17 января 1995 года сообщению, министр полиции Моше Шахал проинформировал комитет кнессета по внутренним делам о том, что израильская полиция в последнее время пресекла несколько попыток Палестинского органа, связанных с осуществлением дипломатических функций в Иерусалиме. ("Джерузалем пост", 17 января 1995 года)

34. Согласно поступившему 17 января 1995 года сообщению, по официальным данным министерства внутренних дел в 1994 году беспрецедентно большое число проживающих в Иерусалиме арабов обратилось с просьбой о получении израильского гражданства и получило такое гражданство. Сотрудник министерства указал на то, что были удовлетворены 1075 просьб о предоставлении гражданства - по сравнению с 612 в 1993 году. Этот же сотрудник также заявил о том, что в 1994 году израильскими гражданами стали около 3000 проживающих в Иерусалиме арабов, включая всех получивших гражданство членов их семей. ("Джерузалем пост", 17 января 1995 года)

35. 19 января 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин и министр иностранных дел Шимон Перес заверили Председателя Палестинского органа г-на Ясира Арафата в искренности стремления правительства Израиля приостановить строительство поселений. Г-н Рабин не проводил различия между поселениями в районе Иерусалима и другими поселениями и указал на то, что земля конфисковывается исключительно для целей строительства четырех объездных дорог, необходимых для предупреждения трений и облегчения перемещения израильских сил. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20 января 1995 года)

36. 19 января 1995 года Комитет защиты земли призвал палестинских фермеров приступить к посадке деревьев на их полях, которым угрожает конфискация. В Кафр-эль-Лабде и Эс-Сакаке произошли столкновения, когда израильские поселенцы и солдаты ИДФ пытались выкорчевать только что посаженные деревья. Палестинское управление по вопросам земельных и водных ресурсов призвало также всех палестинцев 21 января 1995 года принять участие в дне посадки деревьев. ("Ат-Талия", 19 января 1995 года; "Джерузалем таймс", 20 января 1995 года)

37. 22 января 1995 года кабинет министров учредил министерский комитет, возглавляемый премьер-министром Ицхаком Рабином, для контроля за расширением поселений. Кабинет заявил, что мандат Комитета будет основываться не только на принятом в ноябре 1992 года решении о приостановлении финансируемого государством строительства, но и на решении от 24 января 1993 года, направленном на ускорение темпов строительства поселений в районе Иерусалима. ("Джерузалем пост", 23 января 1995 года)

38. 23 января 1995 года специальный министерский комитет по делам СОБ продлил на три месяца особые полномочия применять силу и другие конкретно не названные методы при проведении расследований в отношении подозреваемых лиц, которые, как предполагается, обладают информацией, имеющей важное значение для предотвращения нападений. Согласно сообщениям, в соответствии с указанными полномочиями сотрудники СОБ, занимающиеся проведением допросов, получили свободу действий, выходящую за рамки "умеренного физического воздействия", допустимого в соответствии с докладом Комиссии Ландау. ("Джерузалем пост", 24 января 1995 года)

39. После нападения, совершенного террористом-самоубийцей 22 января в Бейт-Лиде, СОБ и ИДФ арестовали 23 и 24 января 1995 года примерно 100 исламских активистов в Хевроне,

Рамаллахе, Дженине, Наблусе и в расположенных поблизости деревнях в рамках кампании борьбы с активистами "Хамаса" и "Исламского джихада". Согласно сообщениям, ИДФ провели обыски в мечетях, прочесали деревни и совершили нападения на объекты, связанные с деятельностью сторонников исламских групп на Западном берегу. Командующий центральным районом отдал приказ о закрытии двух отделений Ассоциации религиозных ученых Палестины на Западном берегу. ("Гаарец", 25 января 1995 года)

40. 24 января 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил о том, что будет создан специальный комитет для изучения путей обеспечения полного территориального разделения между Израилем и палестинцами. Согласно заявлению г-на Рабина, этот комитет займется изучением различных путей, включая строительство защитного ограждения вдоль "зеленой линии". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 25 января 1995 года)

41. 25 января 1995 года поступило сообщение о том, что полиция разоблачила три группы "Хамаса" в Восточном Иерусалиме, замешанных главным образом в бросании камней и рисовании граффити. 24 января девять членов этих групп были взяты под стражу в соответствии с решением Магистратского суда Иерусалима. Полиция указала на возможность новых арестов в связи с раскрытием указанных трех групп. ("Джерузалем пост", 25 января 1995 года)

42. 25 января 1995 года поступило сообщение о том, что в течение следующих двух недель будут созданы новые объекты для содержания арестованных, предназначенные для жителей территорий, которые будут задержаны в Израиле без надлежаще оформленных пропусков. ("Гаарец", 25 января 1995 года)

43. По сообщению от 27 января 1995 года, согласно результатам опроса общественного мнения, в котором участвовало 787 палестинцев, проживающих на территориях, большинство палестинцев (53 процента) хотели бы расширения военных действий палестинцев против Израиля. 32 процента высказались против насилия, а у 13 процентов не было определенного мнения по этому вопросу. Согласно результатам опроса общественного мнения, проведенного 24 января Палестинским центром изучения общественного мнения, 57 процентов опрошенных заявили о своей поддержке нападения, совершенного террористом-самоубийцей в Бейт-Лиде 22 января. Лишь 32 процента высказались против этого нападения. У 11 процентов опрошенных не было определенного мнения, а 62 процента заявили, что закрытие территорий приведет к увеличению количества нападений, совершаемых в Израиле. Согласно мнению 18 процентов опрошенных, в результате закрытия территорий количество нападений уменьшится. 20 процентов считают, что закрытие территорий не повлияет на количество нападений. 60 процентов опрошенных указали на то, что совершаемые в Израиле нападения приведут к усилению палестинских оппозиционных групп. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 27 января 1995 года)

44. 28 января 1995 года Комитет защиты земли в северном районе организовал посадку 400 деревьев в деревне Кор, в районе Тулькарма, в которой неделей раньше силы ИДФ выкорчевали 1600 деревьев. ("Ат-Талия", 2 февраля 1995 года)

45. 29 января 1995 года правительство заявило о том, что отмена решения о закрытии Газы и продолжение мирного процесса будут зависеть от действий Палестинского органа, направленных на обеспечение безопасности Израиля. Правительство также приняло решение о начале работ по отделению Израиля от территорий и распорядилось о ввозе 6000 новых иностранных рабочих. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 января 1995 года)

46. 29 января 1995 года в министерстве полиции были начаты дискуссии по вопросу о закрытии границ на Западном берегу с Иудеей и Самарией. План разделения в основном предусматривает

размещение по меньшей мере 2000 полицейских вдоль "зеленой линии", которые будут выполнять функции патрулирования и охраны контрольно-пропускных пунктов. В плане упор делается на использование людских ресурсов и новейшей техники с целью охраны границ, а не таких физических препятствий, как ограждения. Министр полиции Моше Шахал также отметил, что он разрешил полицейским патрулям на "зеленой линии" использовать собак. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 января 1995 года)

47. 2 февраля 1995 года мэр поселения Кадумим, Юсеф Кабах заявил о том, что израильская армия разрешила поселенцам заменить армейские патрули на двух ведущих к поселению дорогах, расположенных за пределами Наблуса. В своих замечаниях представитель израильской армии всего лишь отметил, что израильская армия использует различные методы с целью защиты еврейских граждан от "террористов". ("Джерузалем таймс", 3 февраля 1995 года)

48. Согласно сообщению от 3 февраля 1995 года, ООП вновь обратилась к Совету Безопасности, настоятельно призвав его членов принять необходимые меры, чтобы положить конец любой деятельности по созданию поселений Израилем, оккупирующей державой, на оккупированных территориях, включая Иерусалим. ("Гаарец", 3 февраля 1995 года)

49. Согласно сообщениям от 3 и 7 февраля 1995 года, ИДФ и силы безопасности продолжали производить аресты активистов "Хамаса" и "Исламского джихада", в результате чего число активистов, задержанных после совершенного в Бейт-Лиде нападения террориста-самоубийцы, достигло 250 человек. По заявлению сил безопасности, аресты, в особенности активистов на Западном берегу, будут, вероятно, продолжены. Активизировалась также деятельность патрулей ИДФ и операции, проводимые секретной группой "Дувдеван" на Западном берегу. ("Гаарец", 3 и 7 февраля 1995 года)

50. 4 февраля 1995 года на брифинге, устроенном для дипломатических корреспондентов, официальный представитель правительства Израиля заявил о том, что Генеральный прокурор Микаэл Бен Яир дал согласие на продление срока административного задержания палестинцев с шести месяцев до одного года. ("Джерузалем пост", 5 февраля 1995 года)

51. 7 февраля 1995 года сотрудники израильской армии задержали в Хевроне и Дженине 35 палестинцев, подозреваемых в связях с исламским движением сопротивления "Хамас". Израильские солдаты также совершили налет на Хевронский университет и арестовали 17 студентов, связанных с "Хамасом". В Дженине было арестовано еще 20 студентов. ("Джерузалем таймс", 10 февраля 1995 года)

52. Согласно сообщениям, 10 февраля 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил находившемуся с визитом в Израиле заместителю министра иностранных дел России г-ну Виктору Посувалюку о том, что, согласно его оценкам, только 30 процентов израильтян в настоящее время выступают в поддержку мирного процесса. Как отметил г-н Рабин, уменьшение числа сторонников мирного процесса объясняется ростом числа "террористических" актов. ("Гаарец", 13 февраля 1995 года)

53. 12 февраля 1995 года в газете "Гаарец" были опубликованы результаты нового опроса общественного мнения, который был проведен 2-4 февраля расположенным в Наблусе Палестинским научно-исследовательским центром и в котором приняли участие 1089 жителей территорий старше 18 лет. Ниже перечислены основные результаты этого опроса:

а) сорок шесть процентов палестинцев высказались за продолжение насильственных нападений на объекты Израиля. Одна треть высказалась против таких нападений. Восемьдесят

/...

один процент считает, что если процесс расширения поселений продолжится, то переговоры с Израилем следует прервать. Шестьдесят четыре процента опрошенных рассматривают проводимую Израилем политику отделения территорий как коллективное наказание;

b) одним из более тревожных выводов, полученных в результате опроса общественного мнения, был вывод о резком увеличении масштабов безработицы вследствие закрытия территорий, предпринятого вслед за совершенным 22 января в Бейт-Лиде нападением террориста-самоубийцы. Согласно имеющимся оценкам, число безработных на территориях составляет 51 процент (57 процентов в секторе Газа и 48 процентов на Западном берегу). Однако, несмотря на гнев и разочарование, вызванные бедственным экономическим и политическим положением территорий, 55 процентов опрошенных по-прежнему верят в то, что мирный процесс, начавшийся с подписания Соглашения в Осло, в конечном итоге приведет к созданию палестинского государства на Западном берегу и в секторе Газа. И только 16 процентов считают, что план отделения Израиля следует рассматривать в качестве первых признаков его согласия на создание палестинского государства на территориях. 49 процентов опрошенных поддерживают движение "Фатх", 14 процентов поддерживают движение "Хамас" и 3 процента - "Исламский джихад". ("Гаарец", 12 февраля 1995 года)

54. Согласно сообщению от 13 февраля 1995 года, премьер-министр Ицхак Рабин заявил о том, что прогресс в рамках мирного процесса может быть достигнут только в том случае, если сначала будет решен вопрос "терроризма". ("Гаарец", 13 февраля 1995 года)

55. 14 и 15 февраля 1995 года ИДФ усилили меры безопасности в районе Иерусалима, на Западном берегу и вдоль "зеленой линии" с целью предупреждения возможных "террористических" нападений по случаю первой годовщины массового убийства, совершенного в "Пещере патриархов". ("Гаарец", 14 и 15 февраля 1995 года)

56. Согласно сообщениям от 14 и 15 февраля 1995 года, в течение предыдущих дней было арестовано 50 активистов "Хамаса"; таким образом, число активистов, арестованных после взрыва бомбы в тель-авивском автобусе, составило около 1300 человек. По сообщениям, одни из активистов уже задержаны в административном порядке, тогда как в отношении других проводится дознание. ("Гаарец", 14 и 15 февраля 1995 года)

57. 16 февраля 1995 года израильские власти согласились разрешить с 19 февраля 1995 года 5000 рабочих с Западного берега въезжать в Израиль. Возраст этих рабочих должен быть как минимум 30 лет, и они не должны состоять на особом учете израильских служб безопасности. ("Джерузалем таймс", 17 февраля 1995 года)

58. По сообщению от 17 февраля 1995 года, СОБ подготовила документ о деятельности палестинских учреждений в Иерусалиме. В этом документе перечислены 13 палестинских учреждений, которые пользуются влиянием или имеют официальный статус и которые следует закрыть. К их числу относятся "Ориент-хаус", "Исламский фонд", Палестинский экономический совет развития и восстановления и Университет Аль-Кудс. ("Джерузалем таймс", 17 февраля 1995 года)

59. По сообщению от 19 февраля 1995 года, премьер-министр Ицхак Рабин заявил членам кабинета о том, что в Израиле принимаются меры с целью ликвидации зависимости страны от палестинской рабочей силы. Согласно заявлению г-на Рабина, в стране уже имеется 59 000 иностранных рабочих и в течение следующих нескольких недель прибудет еще 11 000. А министр экономики и планирования Шимон Шитрит заявил, что Израиль переведет Палестинскому

органу 35 млн. израильских шекелей с целью уменьшения остроты проблемы незанятости среди палестинцев. ("Джерузалем пост", 20 февраля 1995 года)

60. 23 февраля 1995 года ряд государств - членов Совета Безопасности Организации Объединенных Наций провели неофициальные консультации в связи с просьбой некоторых арабских стран провести официальное заседание Совета, с тем чтобы обсудить деятельность по созданию поселений на территориях. Согласно сообщениям, арабские страны согласились поддержать ООП, которая в течение предыдущих недель пыталась заручиться поддержкой в деле проведения прений по вопросу о поселениях. ("Гаарец", 24 февраля 1995 года)

61. По сообщению от 24 февраля 1995 года, после взрыва бомбы в тель-авивском автобусе было арестовано 2400 активистов "Хамаса" и "Исламского джихада". ("Гаарец", 24 февраля 1995 года)

62. 25 февраля 1995 года входящий в состав Палестинского органа министр по вопросам местного управления Саиб Эрекат предупредил, что если не будет достигнут прогресс в деле распространения самоуправления на весь Западный берег, то соглашение об автономии может быть сорвано. ("Джерузалем пост", 26 февраля 1995 года)

63. По сообщению от 28 февраля 1995 года, ИДФ и палестинская полиция обнаружили в районе Рафия тоннель, ведущий из автономной территории в Израиль. Также сообщалось о том, что СОБ недавно обнаружила группу "Хамаса", подозреваемую в установке взрывных устройств в районе Хеврона и Беэр-Шева. По сообщениям, в состав этой группы входило пять человек с Западного берега, а также ряд коллаборационистов. Было арестовано 10 активистов, связанных с этой группой. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 28 февраля 1995 года)

64. 1 марта 1995 года командующий центральным районом генерал-майор Илан Биран издал приказ, запрещающий "подстрекательство и враждебную пропаганду" в Иудее и Самарии, после состоявшихся там в последнее время насильственных демонстраций. Согласно этому приказу, для проведения любого собрания, шествия или акции протеста необходимо разрешение, которое будет даваться с учетом неуказанных критериев, касающихся цели, места, времени проведения мероприятия и числа участников. ("Джерузалем пост", 2 марта 1995 года)

65. По сообщению от 3 марта 1995 года, за прошедшие три месяца участились беспорядки на Западном берегу и выросло число обвинительных заключений, передаваемых в военные суды. Согласно сообщениям из военных источников, возраст большинства арестованных составляет 17-25 лет. Был также отмечен рост числа палестинцев - сторонников движений "Хамас" и "Исламский джихад". В сообщениях отмечается значительный рост "террористических" акций, проведенных с автономной территории Газы, среди которых подрывы взрывных устройств и обстрелы сил ИДФ и поселенцев. ("Гаарец", 3 марта 1995 года)

66. 5 марта 1995 года в качестве жеста доброй воли в связи с праздником Ид-аль-Фитр ИДФ сняли печати с 12 домов в районе Наблуса. Эти дома, которые были опечатаны в 70-х годах, принадлежали жителям, осужденным за правонарушения, связанные с безопасностью. Восемь домов расположены в Наблусе, а четыре дома - в находящемся поблизости лагере беженцев Кафр-Сарра. Кроме того, ИДФ вновь открыли восемь проездов, которые они ранее закрыли в районе Наблуса и которые часто использовались палестинцами для бросания камней в солдат и совершения на них нападения. ИДФ также открыли 20 дорог, которые были закрыты в течение почти семи лет. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 6 марта 1995 года)

67. 7 марта 1995 года в Аммане была открыта конференция, посвященная вопросу о возвращении на территории палестинцев, перемещенных в результате шестидневной войны. Цель этой конференции, в работе которой приняли участие министры иностранных дел Израиля, Иордании, Палестинского органа и Египта, состояла в том, чтобы обсудить ряд таких проблем, как определение фактического числа перемещенных лиц, используемых критериев для установления их числа и вопроса о том, какой орган будет определять официальные данные. Согласно сообщениям, делегаты Израиля и арабских стран уже начали переговоры по этому вопросу. Арабские должностные лица считают, что число палестинцев и их потомков, которые стали бездомными в результате войны 1967 года, составляет 800 тыс.-1 млн. человек, в то время как, по мнению официальных лиц Израиля, их число составляет 200 000 человек. В совместном коммюнике, принятом в конце переговоров, указывается на то, что будет создан постоянный комитет в составе двух групп. Одна из групп, в состав которой войдут главный представитель палестинцев на переговорах Набил Шаатх и министры иностранных дел Египта, Израиля и Иордании, будет проводить свои заседания раз в два или три месяца. Другая группа, в состав которой войдут эксперты, будет проводить свои заседания раз в три недели. В коммюнике также подтверждается приверженность Министерского комитета скорейшему решению вопроса о перемещенных палестинцах в целях содействия мирному процессу. Однако министр иностранных дел Шимон Перес исключил возможность того, что палестинцы начнут возвращаться в свои дома уже сейчас, указав при этом на то, что каждую уступку необходимо тщательно изучить, чтобы не создать нежелательного прецедента. ("Джерузалем пост", 6 и 8 марта 1995 года, "Гаарец", 7 и 8 марта 1995 года)

68. 9 марта 1995 года министр иностранных дел Шимон Перес и Председатель Палестинского органа Ясир Арафат согласились к концу июня завершить переговоры по вопросу о предоставлении Органу более широких полномочий. Они также достигли согласия в вопросе о незамедлительном выполнении ряда мер по укреплению доверия, включая открытие безопасных маршрутов между Газой и Иерихоном, возобновление заседаний комитета по освобождению заключенных, ускорение процедуры пропуска через контрольно-пропускные пункты и увеличении численности палестинских рабочих в Израиле с 18 000 до 21 000 или 22 000 человек. Согласно заявлению официального представителя министерства иностранных дел, осуществление в ближайшее время мер по расширению возможностей в экономической сфере будет, несомненно, связано с весьма конкретными действиями, которые Палестинский орган предпримет в отношении актов "терроризма". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 10 марта 1995 года)

69. По сообщению от 10 марта 1995 года, министр иностранных дел Израиля Шимон Перес опроверг заявления о том, что в районе Рамаллаха для поселенцев будет построено 1200 единиц жилья. В ходе встречи, состоявшейся между представителями ООП и Израиля на контрольно-пропускном пункте Эрец, Перес заявил о том, что у правительства Израиля нет какой-либо политики в отношении создания поселений на Западном берегу. Министр иностранных дел отметил также, что конфискации новых участков земли для строительства поселений не предусматривается и что на строительство новых израильских единиц жилья на Западном берегу государственные средства выделяться не будут. ("Джерузалем таймс", 10 марта 1995 года)

70. По сообщениям от 12 и 16 марта 1995 года, представителями Программы охраны психического здоровья населения Газы был проведен опрос общественного мнения среди 387 палестинцев из сектора Газа, в результате которого было установлено, что 83 процента респондентов чувствуют себя в более безопасном положении в условиях автономии по сравнению с условиями израильской оккупации, в то время как 15 процентов заявили об обратном. Согласно опросу, было также установлено, что 76 процентов считают, что проблему беженцев следует урегулировать, разрешив беженцам возвратиться на территории. ("Гаарец", 12 марта 1995 года, "Джерузалем пост", 16 марта 1995 года)

71. По сообщению от 13 марта 1995 года, представители вооруженных сил заявили о значительном росте количества бомб, которые устанавливаются вблизи дорог, часто используемых ИДФ и патрулями палестинской полиции, или на этих дорогах. Один из представителей южного командования указал на то, что такая разновидность "терроризма" аналогична "террористическим" актам, с которыми солдаты сталкивались на юге Ливана в середине 80-х годов, и сходна с методами деятельности, применяемыми членами организации "Хезболла" на юге Ливана сегодня. ("Джерузалем пост", 13 марта 1995 года)

72. 13 марта 1995 года начальник генерального штаба генерал-лейтенант Амнон Шахак заявил поселенцам в поселении Неве-Декалим о том, что в настоящее время враждебным элементам стало легче, чем в прошлом организовывать нападения на израильтян. Согласно утверждениям поселенцев, условия их безопасности ухудшаются частично вследствие того, что Палестинский орган не предпринимает достаточно эффективных усилий для обеспечения выполнения Каирского соглашения. ("Джерузалем пост", 14 марта 1995 года)

73. 16 марта 1995 года участники делегаций палестинцев и Израиля на переговорах заявили о том, что Палестинский совет самоуправления будет наделен законодательными полномочиями и что его члены будут избраны в ходе региональных выборов, которые, вероятно, будут проведены к сентябрю. В отношении же числа членов Совета соглашения достигнуто не было. ("Джерузалем пост", 17 марта 1995 года)

74. 22 марта 1995 года было сообщено, что, по словам высокопоставленного должностного лица палестинской полиции, в южном районе сектора Газа имеются тонны тринитротолуола и других взрывчатых веществ, незаконно доставленных туда из Египта и Израиля. Это должностное лицо заявило, что "террористы" также используют большое число неразорвавшихся снарядов и мин, которые разбросаны по всей территории этого района. В этой же связи высокопоставленный сотрудник израильской разведки предупредил об опасности "ливанизации" сектора Газа отрядами вооруженной милиции, в основном состоящими из вооруженных активистов "Хамаса" и "Исламского джихада". Этот сотрудник также заявил, что, по его оценке, в последнее время число сторонников движения "Хамас" на Западном берегу увеличилась с 15 до 40 процентов. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 марта 1995 года)

75. 23 марта 1995 года располагающийся в Наблусе Палестинский исследовательский центр опубликовал результаты опроса общественного мнения, проведенного с 15 по 18 марта среди 1296 палестинцев. Его результаты показали, что 67 процентов опрошенных лиц высказались за продолжение переговоров с Израилем, 52 процента отвергли идею Израиля под названием "Дженин-сначала", в соответствии с которой палестинцам были бы предоставлены возможности для административного контроля за городом без передислокации ИДФ, в то время как 32,4 процента опрошенных поддержали эту идею. Опрос показал, что расширение поддержки политического процесса не сопровождается каким-либо улучшением экономического благосостояния. Согласно опросу, 53 процента опрошенных считали, что их экономическое положение ухудшилось, несмотря на тот факт, что безработица сократилась приблизительно с 50 до 38 процентов. Чувство наибольшего разочарования в связи с экономическим положением отмечалось у жителей Хеврона: 66 процентов опрошенных заявили, что их экономическое положение ухудшилось. В Хевроне также был отмечен самый высокий уровень поддержки движений "Хамас" и "Исламский джихад" (21 процент) по сравнению с каким-либо другим районом. В связи с задававшимся второй месяц подряд вопросом о поддержке вооруженных нападений на израильские объекты опрос показал, что 33 процента опрошенных лиц поддерживают нападения, 46 процентов выступают против них и 21 процент не имеет какого-либо мнения по этому вопросу. ("Джерузалем пост", 24 марта 1995 года)

76. 24 марта 1995 года было сообщено, что начальник Генерального штаба генерал-лейтенант Амон Шахак уведомил министра полиции Моше Шахала о том, что самый большой учебный лагерь ИДФ для новобранцев - учебный лагерь № 4 - будет дислоцирован на "зеленой линии". ("Гаарец", 24 марта 1995 года)

77. 25 марта 1995 года новая группа исламских фундаменталистов "Исламский фронт спасения Палестины" опубликовала в Газе свою первую брошюру, в которой содержались угрозы в адрес всех евреев, проживающих в Палестине. ("Джерузалем пост", 26 марта 1995 года)

78. 27 марта 1995 года на крышах нескольких домов в Хевроне были созданы израильские наблюдательные пункты, а войска прочесывали данный район. Ряд домов подвергнулся обыскам, и на дорогах, ведущих в Хеврон и прилегающие деревни, были созданы контрольно-пропускные пункты. ("Джерузалем таймс", 31 марта 1995 года)

## 2. Инциденты, происшедшие в результате оккупации

79. В таблицах используются следующие сокращенные названия газет:

АТ - "Ат-Талия"

Г - "Гаарец"

ДП - "Джерузалем пост"

ДТ - "Джерузалем таймс"

### а) Список палестинцев, убитых израильскими военнослужащими и гражданскими лицами

| Дата               | Имя и возраст                          | Место жительства | Примечания и источник информации                                                                                       |
|--------------------|----------------------------------------|------------------|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 2 января 1995 года | Не сообщались (возраст: старше 20 лет) | Не сообщалось    | Недалеко от поселения Арата было обнаружено тело арабской женщины с многочисленными ножевыми ранениями. (ДП, 3 января) |

| Дата                    | Имя и возраст                                                     | Место жительства   | Примечания и источник информации                                                                                                                                                                                                                                    |
|-------------------------|-------------------------------------------------------------------|--------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 2 января 1995 года      | Бассам Мутавех, 27 лет (согласно ДП) или Фаиз Салама (согласно Г) | Бейт-Ава           | Активист "Хамас". Убит в ходе перестрелки с силами ИДФ в деревне Бейт-Ава. Согласно ИДФ, он первый открыл огонь. Палестинские источники сообщили, что у него не было оружия и каких-либо выстрелов не было. (Г, ДП, 3 января)                                       |
| 2 января 1995 года      | Тарик Масри                                                       | Не сообщалось      | Палестинский полицейский, застрелен в ходе столкновения между палестинскими полицейскими и солдатами ИДФ в Газе. Согласно ИДФ, он открыл огонь первым. (Г, ДП, 3 января)                                                                                            |
| 2 января 1995 года      | Мохаммед Шамиф                                                    | Не сообщалось      | Палестинский полицейский, застрелен в ходе столкновения между палестинскими полицейскими и солдатами ИДФ в Газе. Согласно ИДФ, он открыл огонь первым. (Г, ДП, 3 января)                                                                                            |
| 2 января 1995 года      | Абдель Шаллам                                                     | Не сообщалось      | Палестинский полицейский, застрелен в ходе столкновения между палестинскими полицейскими и солдатами ИДФ в Газе. Согласно ИДФ, он открыл огонь первым. (Г, ДП, 3 января)                                                                                            |
| 2 января 1995 года<br>" | Насри эль-Амри<br>Риад Абдалла                                    | Не сообщалось<br>" | Активисты "Хамас". Застрелены солдатами ИДФ в районе Хеврона после того, как они отказались выполнить приказ остановиться и открыли огонь по солдатам ИДФ из быстро ехавшего автомобиля. Они собирались осуществить "террористический" акт в Израиле. (Г, 3 января) |
| 2 января 1995 года      | Муфид Абед Хассан Арап, 42 года                                   | Рамаллах           | Застрелен нападавшим в маске в своем магазине в Рамаллахе. (Г, 3 января)                                                                                                                                                                                            |

| Дата                 | Имя и возраст                                           | Место жительства                                                     | Примечания и источник информации                                                                                                                                                                        |
|----------------------|---------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 4 января 1995 года   | Джихад Саид<br>эль-Аази, 26 лет                         | Бейт-Ликия                                                           | Активисты НФОП. Значились в списке разыскиваемых ИДФ. Застрелены служащими секретного подразделения ИДФ в Бейт-Ликии. Согласно ИДФ, они открыли огонь первыми. (Г, ДП, 5, 6 января)                     |
| "                    | Али Исмаил<br>Масарджа, 30 лет                          |                                                                      |                                                                                                                                                                                                         |
| 4 января 1995 года   | Мохаммед Хамис<br>эль-Аази, 17 лет                      | Бейт-Ликия                                                           | Активисты НФОП. Значились в списке разыскиваемых ИДФ.                                                                                                                                                   |
| "                    | Ашрат Саламан<br>Кандус, 18 лет                         | "                                                                    | Застрелены служащими секретного подразделения ИДФ в Бейт-Ликии. Согласно ИДФ, они открыли огонь первыми. (Г, ДП, 5, 6 января)                                                                           |
| 10 января 1995 года  | Саид Абу Салим,<br>43 года                              | Не сообщается                                                        | Член палестинской разведывательной службы. Застрелен неизвестными лицами в Дейр-эль-Балахе в тот момент, когда садился в свой автомобиль. (ДП, 11 января)                                               |
| 16 января 1995 года  | Абед Махмуд<br>Джалани, 26 лет                          | Лагерь беженцев<br>Каландия<br>(согласно ДП);<br>Шуйфат (согласно Г) | Убит выстрелом в голову охраной иерусалимской ешивы без какой-либо очевидной причины в тот момент, когда он заезжал на парковку ешивы с грузом овощей для школьной столовой. (Г, ДП, 17 января)         |
| 25 января 1995 года  | Мухаммед<br>эль-Рани Таха,<br>15 лет                    | Лагерь беженцев<br>Эйн-эль-Ма                                        | Убит солдатом ИДФ в лагере для беженцев Эйн-эль-Ма. Очевидцы заявили, что палестинские подростки кричали на патруль ИДФ, один из солдат которого открыл огонь и ранил подростка в живот. (Г, 26 января) |
| 14 февраля 1995 года | Сами Мохамед<br>Хассан эль-<br>Наджар, 16 или<br>17 лет | Лагерь беженцев<br>Фавар                                             | Застрелен солдатами ИДФ в ходе беспорядков в лагере беженцев Фавар. (Г, ДП, 15 февраля, АТ, 16 февраля, ДТ, 17 февраля)                                                                                 |

| Дата                 | Имя и возраст                             | Место жительства | Примечания и источник информации                                                                                                                                                                                                                                                                                                  |
|----------------------|-------------------------------------------|------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 19 февраля 1995 года | Юсеф Фавзи Абу Амша, 19 или 20 лет        | Бейт-Ханун       | Получил смертельное ранение после того, как не выполнил приказ ИДФ остановиться недалеко от Нетив-Хаасара, располагающегося непосредственно у северной границы сектора Газа. Согласно ИДФ, он пытался проникнуть в Израиль. (Г, ДП, 20 февраля). Согласно ДТ от 24 февраля, израильские солдаты открыли огонь по группе молодежи. |
| 29 марта 1995 года   | Мофед Хагаг, 22 года (27 лет, согласно Г) | Саджаия          | Застрелен силами безопасности после того, как врезался на своем автомобиле в "джип" пограничной полиции и целился из пистолета в другой "джип" в автоколонне. (Г, ДП, 30 марта)                                                                                                                                                   |

b) Список других палестинцев, убитых в результате оккупации

| Дата                | Имя и возраст                                                                                      | Место жительства     | Примечания и источник информации                                                                                                    |
|---------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 12 января 1995 года | Мухаммад Абу Дахер, 13 лет                                                                         | Карара (сектор Газа) | Подорвался на старой mine, с которой играл. (Г, ДП, 13 января)                                                                      |
| 22 января 1995 года | Анвар Сукар, 23 года (25 лет, согласно Г)<br><br>Цалах Хамид Мохаммед, 26 лет (27 лет, согласно Г) | Газа<br><br>Рафиях   | Активисты "Исламского джихада"; подрывники-самоубийцы. Погибли в момент взрыва бомбы на перекрестке Бейт-Лид (Г, ДП, 23, 26 января) |
| 28 января 1995 года | Айза али Абу Арам, 18 лет                                                                          | Ятта                 | Подорвался на неразорвавшемся снаряде на стрельбище ИДФ недалеко от Ятты (Г, 29 января)                                             |

| Дата                 | Имя и возраст              | Место жительства | Примечания и источник информации                                                                                                                                                                                                                                                |
|----------------------|----------------------------|------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 18 февраля 1995 года | (Имя не сообщается) Уда    | Не сообщается    | Коллаборационист. Получил тяжелое ранение в голову, очевидно, в результате выстрела одного из боевиков "Хамас" в тот момент, когда ехал в автомобиле со своей семьей к югу от Дженина. Вскоре после этого скончался от ран. (Г, 19 февраля)                                     |
| 19 марта 1995 года   | Не сообщаются              | Не сообщается    | Два тела были обнаружены недалеко от деревни Мисалия. По данным полиции Иудеи и Самарии (Западный берег), смерть наступила в результате случайного взрыва бомбы, которую, как представляется, погибшие изготавливали для совершения "террористического" акта. (Г, ДП, 20 марта) |
| 22 марта 1995 года   | Хассан Насер Камил, 28 лет | Кабатия          | Коллаборационист. Застрелен неизвестными лицами на дороге Дженин-Афула. (Г, 23, 24 марта, ДП, 23 марта)                                                                                                                                                                         |

с) Другие инциденты

80. 1 января 1995 года ИДФ сообщили, что террористы открыли огонь по израильскому патрулю недалеко от Бейт-Хануна. Солдаты открыли ответный огонь, однако стрелявшим удалось скрыться. Два вооруженных лица вели огонь по израильскому трактористу недалеко от поселения Ганейтала в Гуш-Катифе. ИДФ сообщили, что служащие палестинской полиции остановили израильский пеший патруль недалеко от перекрестка Мораг и направили свое оружие на солдат. ("Джерузалем пост", 2 января 1995 года)

81. 2 января 1995 года недалеко от поселения Аната к востоку от Иерусалима (см. список) было обнаружено тело арабской женщины с многочисленными ножевыми ранениями. В деревне Бейт-Ава недалеко от Хеврона (см. список) солдаты убили вооруженного активиста "Хамас" после того, как по ним был открыт огонь. Другой активист был ранен, а третьему удалось бежать. Солдаты ИДФ, осуществлявшие патрулирование недалеко от Бейт-Хануна, убили трех палестинских полицейских (см. список). Согласно сообщению "Голоса Израиля", четвертый полицейский был тяжело ранен и позже скончался в госпитале. Сообщалось, что обстановка в районе этого инцидента накалилась, и туда прибыли бронированные машины пехоты ИДФ. Согласно данным проведенного ИДФ расследования этого инцидента, палестинские полицейские открыли огонь первыми и отказались сложить свое оружие. Палестинский же орган отверг утверждение о том, что эти три полицейских открыли огонь первыми. Патруль ИДФ застрелил двух активистов "Хамас", которые собирались совершить террористическое нападение (см.

/...

список). Третьему "террористу" удалось бежать. В Рамаллахе нападавший в маске убил одного палестинца (см. список). Молодые арабы напали на израильтянина, проходившего через лагерь беженцев Балата в Наблусе, и избили его. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 3, 4 и 5 января 1995 года)

82. 3 января 1995 года несколько тысяч человек участвовали в похоронах полицейских, убитых 2 января. Среди участников были представители всех основных политических фракций. Сторонники "Из эд-Дин эль-Касама" - вооруженного крыла "Хамас" - поклялись отомстить за убийство, а Председатель ООП Ясер Арафат прокричал, перекрыв стенания оплакивавших утрату:

"Вы - мученики Палестины и Иерусалима. Вы были убиты при защите палестинских земель. Мы цествуем ваш "джихад" и вашу борьбу. Мы непобедимы. Наше оружие - вера - сильнее". ("Джерузалем пост", 4 января 1995 года)

83. 4 января 1995 года солдаты секретного подразделения, проводившие операцию в деревне Бейт-Ликия в районе Рамаллаха застрелили четырех палестинцев (см. список) после того, как последние открыли огонь по солдатам из припаркованного автомобиля. Один солдат получил легкое ранение в ногу. Одетый в защитную форму палестинских сил безопасности мужчина открыл огонь по посту ИДФ на контрольно-пропускном пункте Эрез. Солдаты открыли ответный огонь, в результате чего мужчина получил ранения в ногу и шею легкой и средней степени тяжести. На другом контрольно-пропускном пункте, расположенном к югу от контрольно-пропускного пункта Эрез, солдаты видели двух одетых в форму мужчин, бежавших из того места, откуда раздавались выстрелы. Солдаты открыли огонь, однако мужчинам удалось скрыться на автомобиле в направлении Газы. Палестинские источники указали, что в ходе перестрелки были ранены два прохожих. Обстрелу подвергся автобус, проходивший по поселению Мораг. Одному пассажиру стало плохо, но о каких-либо телесных повреждениях не сообщалось. В Хевроне был арестован молодой человек, который пытался ударить ножом солдата недалеко от Бейт-Романо. Палестинские источники сообщили, что два палестинца получили ранения в результате попадания в них резиновых пуль, после того как солдаты ИДФ открыли огонь в ходе ряда связанных с бросанием камней инцидентов в Рамаллахе. Инциденты также отмечались в Наблусе. Как сообщается, в Хевроне было ранено три палестинца. Обстрелу подвергся автобус, перевозивший 15 женщин из поселения Мораг. О каких-либо телесных повреждениях не сообщалось. Палестинские источники также сообщили, что один палестинец из Хеврона получил ранение средней степени тяжести в плечо в результате того, что поселенец открыл огонь, как представляется, в ходе инцидента, связанного с бросанием камней. ("Гаарец", 5, 8 января 1995 года; "Джерузалем пост", 5 января 1995 года)

84. 5 января 1995 года было сообщено, что в Тулькарме и Рамаллахе силы безопасности арестовали 12 активистов "Хамас". Были обстреляны автомобили, двигавшиеся в направлении поселения Нецарим. О каких-либо телесных повреждениях не сообщалось. Недалеко от места этого инцидента была найдена подписанная Народным фронтом освобождения Палестины (НФОП) листовка, в которой Фронт принимал на себя ответственность за это нападение. После того как 4 января в Бейт-Ликии солдаты секретных подразделений застрелили четырех активистов НФОП, в Рамаллахе была проведена всеобщая забастовка. ("Гаарец", 5, 8 января 1995 года; "Джерузалем пост", 5, 6 января 1995 года)

85. 6 января 1995 года террористы открыли огонь из проходившего автомобиля по израильскому автомобилю, проезжавшему недалеко от перекрестка Халамиш в нескольких километрах к северу от Бейт-Эль, в результате чего одна израильская женщина была убита, а другой пассажир был ранен в ногу. Израильское радио сообщило, что ответственность за это нападение взял на себя НФОП. Также было сообщено, что жители поселения Кадин, располагающегося недалеко от

Дженаина, заявили о том, что три палестинца ворвались в их поселение и пытались поджечь джип, находившийся на промплощадке этого поселения. В Бейт-Лахме один израильтянин получил легкое ранение в результате того, что в его автомобиль были брошены камни. Недалеко от деревни Эль-Джиб к югу от Иерусалима в результате попадания в автомобиль камней была ранена израильская женщина. Один пограничник был легко ранен недалеко от Пещеры патриархов в результате попадания в него камней. Палестинские источники сообщили, что в Наблусе были легко ранены два палестинца в результате попадания в них резиновых пуль. Еще три палестинца получили ранения в Рамаллахе также в результате попадания в них резиновых пуль. На израильско-египетской границе по патрулю ИДФ было сделано несколько выстрелов; о каком-либо ущербе или телесных повреждениях не сообщалось. Выстрелы были сделаны по посту ИДФ в Гуш-Катифе; о каком-либо ущербе или телесных повреждениях не сообщалось. Поселенцы сообщили, что выстрелы были сделаны по армейскому посту в Хан-Юнисе. По автобусу, перевозившему переселенцев недалеко от Ган-Ора, Гуш-Катиф, были брошены четыре бутылки с зажигательной смесью; о каком-либо ущербе или телесных повреждениях не сообщалось. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 8 января 1995 года)

86. 8 января 1995 года солдаты ИДФ открыли огонь в направлении Газы неподалеку от контрольно-пропускного пункта Эрез, после того как они увидели подозрительные фигуры в саду; о каких-либо телесных повреждениях не сообщалось. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 9 января 1995 года)

87. 9 января 1995 года в тот момент, когда два израильских автобуса проезжали около Кфар-Дарома в центре Газы, взорвалась повозка, груженная взрывчаткой; о каком-либо ущербе или телесных повреждениях не сообщалось. Несколько инцидентов, связанных с бросанием камней, произошло в Хевроне, где два палестинца получили ранения в результате попадания в них резиновых пуль. Как сообщалось, другие инциденты произошли в районе Дженаина, в Рамаллахе и на дорогах, располагающихся вблизи от поселений. О каких-либо телесных повреждениях не сообщалось. ("Гаарец", 10 января 1995 года)

88. 10 января 1995 года нападавшие убили капитана палестинских сил безопасности (см. список). Личность нападавших установить не удалось. На перекрестке Нецарим шесть вооруженных секретных агентов палестинской полиции в гражданской одежде заставили остановиться автобус со школьниками из поселения Нецарим в Газе, затем эти агенты оплевали автобус и обругали водителя. В Рафии ИДФ обнаружили два взрывных заряда. Они были обезврежены полицейскими-минерами. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 11 января 1995 года)

89. 11 января 1995 года в Гуш-Катифе два солдата были легко ранены в результате взрыва, случившегося в тот момент, когда они проходили к караульному посту недалеко от перекрестка Киссуфим. В районе Хеврона солдаты ИДФ ранили превысившего скорость палестинца, после того как он проигнорировал приказ остановиться. В районе путепровода на перекрестке "Френч-Хилл" было обнаружено нечто похожее на взрывное устройство. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 января 1995 года)

90. 11 января 1995 года, согласно сообщению израильского телевидения, ИДФ атаковали свыше 200 палестинских демонстрантов в деревне Куфр-Дик недалеко от Тулькарма. Демонстранты протестовали против расширения строительства еврейского поселения Алей-Захаф. Один журналист Ассошиэйтед Пресс получил легкое ранение в голову, и, как сообщалось, в ходе этого инцидента телесные повреждения получили также два палестинца. ("Джерузалем таймс", 13 января 1995 года)

91. 12 января 1995 года был убит палестинский мальчик (см. список) и ранены две палестинские девочки, это произошло в результате взрыва старой мины, с которой мальчик играл в Караке, сектор Газа. Два поселенца из Кирьят-Арбы были ранены в результате того, что "террорист" нанес им удары ножом в магазине скобяных изделий к северу от Хеврона. В связи с этим нападением было арестовано несколько подозреваемых лиц. Сообщалось о связанных с бросанием камней инцидентах, происшедших вблизи Пещеры патриархов, в Хевроне, а также в Рамаллахе. В ходе одного из этих инцидентов в Хевроне был ранен полицейский-пограничник. Секретное подразделение пограничной полиции захватило известного активиста "ФАТХ", являющегося членом ячейки, которая действует в районе Калкилии. Палестинские источники сообщили, что он участвовал в убийстве палестинских коллаборационистов. В тот момент, когда джип ИДФ проезжал по перекрестку Нецарим, там взорвалась бомба; о каком-либо ущербе или телесных повреждениях не сообщалось. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 января 1995 года)

92. 13 января 1995 года армейские источники сообщили, что в ходе беспорядков в Наблусе были ранены три палестинца и один полицейский. Как сообщается, для наведения порядка войска ИДФ использовали слезоточивый газ и огнестрельное оружие. ("Джерузалем пост", 15 января 1995 года)

93. 15 января 1995 года в квартиру поселенцев в Хевроне попала противотанковая ракета без боеголовки; никто не пострадал, и был нанесен лишь ограниченный материальный ущерб. ИДФ ввели комендантский час в центральном районе Хеврона и начали поиск "террористов", ответственных за это нападение. В этой связи сообщалось о ряде арестов. Два вооруженных лица открыли огонь по автомобилю поселенца из Морага недалеко от перекрестка Мораг. Поселенцу удалось бежать, не получив каких-либо телесных повреждений. В Рамаллахе двое палестинцев были ранены в результате того, что солдаты ИДФ открыли по ним огонь; в восточном районе Хеврона были ранены два палестинца и один полицейский-пограничник. В Восточном Иерусалиме молодые лица, бросавшие камни, нанесли легкое ранение израильской женщине. Двое несовершеннолетних были арестованы в связи с проведением расследования. В районе Бейт-Лакма камни были брошены в израильский автобус, проезжавший недалеко от лагеря беженцев Дейшех. Водитель автобуса сделал несколько выстрелов в воздух. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 16 января 1995 года)

94. 16 января 1995 года охранник ешивы (еврейской религиозной школы) в Иерусалиме убил палестинского рабочего (см. список) и легко ранил другого палестинца, которые заезжали на парковку ешивы, с тем чтобы доставить овощи для школьной столовой. Полиция отвергла утверждение охранника о том, что арабы пытались сбить его и что у него не оставалось какого-либо другого выбора, кроме как открыть огонь. Также сообщалось, что были задержаны, но вскоре отпущены приблизительно 12 или 13 активистов правого крыла, пытавшихся совершить молитву на Храмовой горе. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 17 января 1995 года)

95. 17 января 1995 года после похорон жителя лагеря, который был убит израильянином 16 января, в лагере беженцев Шуйфат возникли беспорядки. Пограничная полиция открыла огонь с применением резиновых пуль и слезоточивого газа, с тем чтобы разогнать толпу численностью несколько сотен человек, собравшихся в центре лагеря. Как сообщается, агенты секретной полиции, которые находились в толпе, арестовали шесть юношей. ("Джерузалем пост", 18 января 1995 года)

96. 22 января 1995 года два палестинских подрывника-самоубийцы взорвали бомбу на перекрестке Бейт-Лид, при этом они погибли (см. список), а также были убиты 19 израильян, из них 18 человек - солдаты, и ранено еще приблизительно 64 человека. Свидетели и жертвы сообщили о том, что они видели, как в воздух взлетели части тел и внутренние органы.

Впоследствии их видели на прилегающих полях. В распространенной в Газе листовке вооруженное крыло "Исламского джихада" заявило, что это нападение было осуществлено с тем, чтобы отомстить за смерть трех полицейских на контрольно-пропускном пункте Эрез 2 января и за убийство активиста "Джихада" Хани Абеда. Еще два солдата скончались от ран несколько дней спустя, в результате чего число погибших достигло 21 человека. 27 января 1995 года газета "Джерузалем таймс" сообщила, что после этого инцидента было арестовано 500 палестинских активистов. Тот же самый источник сообщил, что израильские власти закрыли территории на неопределенное время. ("Гаарец", 23, 26 и 30 января 1995 года; "Джерузалем пост", 23 и 29 января 1995 года)

97. 25 января 1995 года солдат ИДФ застрелил палестинского мальчика (см. список) в лагере беженцев Эйн-эль-Ма. Свидетели сообщили, что молодые палестинцы кричали на патруль ИДФ, проходивший через лагерь, и один из солдат открыл огонь и попал мальчику в живот. Этот мальчик был доставлен в госпиталь, где врачи констатировали, смерть. ("Гаарец", 26 января 1995 года)

98. 27 января 1995 года были ранены три солдата ИДФ, когда армейский патруль был обстрелян из засады близ Нецарима в секторе Газа. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 29 января 1995 года)

99. 28 января 1995 года был убит палестинец из Ятты (см. список); еще один палестинец был ранен в результате взрыва снаряда на полигоне ИДФ. Несколько выстрелов было произведено по посту ИДФ, расположенному между Гуш-Катифом и Хан-Юнисом. Солдаты открыли ответный огонь; сообщений о пострадавших не поступало. Два палестинца были ранены в столкновении с силами ИДФ в Хевроне, и еще два палестинца были ранены в районе Рамаллаха. Сотрудники пограничной полиции арестовали в Хевроне двух палестинцев, имевших при себе топор. В Наблусе и Хевроне палестинские юноши кидали камни в военные автомашины в знак протеста против убийства палестинского мальчика 25 января. В ходе одного из этих инцидентов был легко ранен офицер ИДФ. ("Гаарец", 29 января 1995 года)

100. 1 февраля 1995 года сотрудники секретного подразделения пограничной полиции арестовали торговца оружием и активиста "Хамас", направлявшихся на встречу с целью заключения торговой сделки с оружием с активистами "Хамас", разыскиваемыми ИДФ. В Наблусе солдаты ИДФ открыли огонь, в результате чего два палестинских юноши получили ранения: один - легкое, а второй - средней степени тяжести. Согласно сообщениям ИДФ, солдаты открыли огонь по лицам, кидавшим в них камни, однако местные жители утверждают, что три военнослужащих в штатском зашли в дом активиста "Хамас" и выстрелили в него и во второго человека, который пытался прийти ему на помощь. В Хевроне был легко ранен палестинец в связи с тем, что солдаты, услышав выстрелы в переулке, открыли огонь, стреляя на звук. К северу от Кфар-Дарома во время инцидента, сопровождавшегося забрасыванием камнями, получил ранение в голову средней тяжести солдат ИДФ. ("Джерузалем пост", 2 февраля 1995 года, "Гаарец", 3 февраля 1995 года)

101. 2 февраля 1995 года вблизи от поселения Мораг в секторе Газа взорвались два подрывных заряда; сообщений о пострадавших не поступало. Вскоре после этого был обнаружен и благополучно обезврежен саперами третий заряд. В районе Хеврона солдаты ИДФ арестовали арабского юношу в форме солдата ИДФ с ножом в руках. Юноша взят на допрос. Несколько инцидентов, сопровождавшихся забрасыванием камнями, произошли в Хевроне, Рамаллахе и Наблусе. Семь активистов организаций "Хамас" и "Исламик джихад" были арестованы израильскими силами безопасности в районе Дженина. В Дженине десятки жителей провели

митинг протеста, требуя освобождения палестинских заключенных, взятых под стражу во время недавней волны арестов. ("Гаарец", 3 февраля 1995 года)

102. 5 февраля 1995 года из палестинских источников поступило сообщение о том, что вблизи от поселения Рафия-Ям, расположенного в южной части сектора Газа, солдаты ИДФ открыли огонь и убили палестинского полицейского. Представитель ИДФ отрицал, что в этом инциденте участвовали солдаты. ("Гаарец", 6 февраля 1995 года)

103. 6 февраля 1995 года один израильский сотрудник охраны был убит, а второй получил ранение средней тяжести, когда автомобиль, в котором они сопровождали бензовоз до бензоколонки в секторе Газа, был обстрелян боевиками в районе Нахал-Оца. Ответственность за это нападение взяли на себя "Хамас" и "Красная звезда", вооруженное крыло Демократического фронта освобождения Палестины (ДФОП). Два палестинца были ранены в ходе инцидента, сопровождавшегося забрасыванием камнями в районе Хеврона. Еще два палестинца были ранены в Наблусе. Инциденты, сопровождавшиеся забрасыванием камнями, также имели место в Рамаллахе, Наблусе и Эль-Бире. ("Гаарец", "Джерузалем таймс", 7 февраля 1995 года; об этих инцидентах также сообщалось в "Джерузалем пост" от 10 февраля 1995 года)

104. 7 февраля 1995 года, согласно сообщениям, полученным из палестинских источников, в ходе инцидента, сопровождавшегося забрасыванием камнями, в Хевроне был ранен в голову сотрудник пограничной полиции. Еще несколько инцидентов, сопровождавшихся забрасыванием камнями, произошли в Рамаллахе, где в результате применения слезоточивого газа пострадал палестинец. ("Гаарец", 8 февраля 1995 года)

105. 8 февраля 1995 года солдаты арестовали палестинского юношу за то, что он бросал камни в помещение контрольно-пропускного пункта около Кфар-Дарома. В связи с этим арестом жители сектора Газа провели демонстрацию, которая была разогнана солдатами и полицией. Согласно сообщениям из палестинских источников, в ходе столкновения два палестинца были ранены. Инциденты, сопровождавшиеся забрасыванием камнями, также имели место в Хевроне и Рамаллахе. Согласно информации из палестинских источников, один палестинец был ранен в результате открытия огня солдатами ИДФ в Рамаллахе. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 9 февраля 1995 года)

106. 9 февраля 1995 года мощный подрывной заряд взорвался недалеко от поселения Нецарим; сообщений о пострадавших не поступало. Неподалеку был обнаружен и благополучно обезврежен еще один заряд. Согласно сообщениям из палестинских источников, два палестинца были легко ранены, когда они были обстреляны солдатами ИДФ из стрелкового оружия в Хевроне. Из тех же источников также поступили сообщения о столкновениях между солдатами ИДФ и палестинцами в Рамаллахе и Наблусе. Согласно сообщениям, недалеко от Пещеры патриархов солдаты ИДФ открыли огонь и ранили одного палестинца. ("Гаарец", 10 февраля 1995 года)

107. 12 февраля 1995 года два палестинца получили ранения средней тяжести в результате взрыва неразорвавшегося снаряда на полигоне ИДФ в долине реки Иордан. Оба были доставлены вертолетом в больницу "Джихад". Был подвергнут обстрелу пост ИДФ в секторе Газа; сообщений о пострадавших не поступало. Согласно палестинским источникам, инциденты, сопровождавшиеся забрасыванием камнями, имели место в Хевроне, Рамаллахе и Наблусе; сообщений о пострадавших не поступало. Также сообщалось, что ИДФ и СОБ продолжали арестовывать активистов "Исламик джихад" и "Хамас" на Западном берегу. ("Гаарец", 13 февраля 1995 года)

108. 13 февраля 1995 года в Северном Иерусалиме ножом был убит израильтянин-водитель такси; это убийство, как представляется, было совершено двумя "террористами", пытавшимися

выдать себя за евреев. Тело водителя было обнаружено в сгорбленном положении в автомобиле на водительском месте, в районе головы и груди имелись многочисленные колотые раны. Сразу же после нападения полиция и солдаты с помощью вертолета и собак приступили к розыску "террористов" убивших водителя, и арестовали 16 арабов. К вечеру под стражей остались только два человека, причем имелись основания полагать, что ни один из них не был непосредственно причастен к этому убийству. В Хевроне сотни палестинцев жгли автомобильные шины и бросали камни в солдат ИДФ, которые в ответ открыли огонь резиновыми пулями. Два палестинца были ранены. В военный джип была брошена бутылка с зажигательной смесью, которая не причинила никакого вреда. Согласно сообщениям, инциденты также имели место в Рамаллахе. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 14 февраля 1995 года)

109. 14 февраля 1995 года в связи с первой годовщиной кровавых событий в Пещере патриархов (по мусульманскому календарю) в Хевроне была проведена всеобщая забастовка, в связи с чем в этот район были стянуты дополнительные военные подразделения. Согласно сообщениям, забастовки и демонстрации также состоялись в Рамаллахе и Тулькарме. Был убит из огнестрельного оружия 16-летний палестинский мальчик (см. список) и, по-видимому, четыре человека были ранены, когда солдаты ИДФ открыли огонь по лицам, бросавшим камни, в лагере беженцев Фаввар. Согласно палестинским источникам, инциденты, сопровождавшиеся забрасыванием камнями, также произошли на дороге, ведущей к Пещере патриархов, в Рамаллахе и Тулькарме. Согласно палестинским источникам, солдаты ИДФ открыли огонь и ранили 20-летнего палестинца из деревни Бала, после того как солдаты ИДФ подверглись забрасыванию камнями и металлоломом. Палестинский юноша получил легкое ранение в ногу в результате того, что пограничная полиция открыла огонь, когда он стал кидать камни в израильский автобус, проезжавший мимо здания военной администрации в Тулькарме. Вечером того же дня столкновения также произошли в лагере беженцев Фаввар, где были ранены два палестинца. Кроме того, согласно сообщениям, в Кфар-Дароме в непосредственной близости от патруля ИДФ, следовавшего по своему маршруту, был взорван подрывной заряд. Солдаты открыли ответный огонь, однако сообщений о пострадавших не поступало. Другой мощный заряд был обнаружен патрулем ИДФ в Гуш-Катифе и был благополучно обезврежен полицейским специалистом по взрывным устройствам. ("Гаарец", 15 и 16 февраля 1995 года; "Джерузалем пост", 15 февраля 1995 года)

110. 14 февраля 1995 года палестинский юноша (см. список) был убит израильскими солдатами в Хевроне во время демонстраций, которые проводились в связи с первой годовщиной кровопролития в мечети Ибрагими. В ходе столкновений были ранены еще три палестинца. ("Ат-Талиа", 16 февраля 1995 года; "Джерузалем таймс", 17 февраля 1995 года)

111. 15 февраля 1995 года неизвестный боевик, находившийся за рулем автомобиля с израильскими номерными знаками, открыл огонь по палестинской средней школе близ Рамаллаха. Шестнадцатилетний учащийся был легко ранен в ногу. Согласно сообщениям, поступившим из палестинских источников, солдаты ИДФ открыли огонь и ранили трех жителей лагеря беженцев в Фавваре. Согласно сообщениям, солдаты открыли огонь после того, как сотни молодых людей учинили беспорядки и начали кидать в них бутылки и камни. Инциденты, сопровождавшиеся забрасыванием камнями и сжиганиями автомобильных шин, также происходили в Хевроне, Тулькарме и Рамаллахе. В Хевроне был забросан камнями военный автомобиль, в результате чего получил легкое ранение находившийся в нем солдат ИДФ. Два сотрудника пограничной полиции были ранены в результате инцидента, сопровождавшегося забрасыванием камнями, произошедшего поблизости от Пещеры Патриархов. Несколько выстрелов было произведено по посту ИДФ в Хан-Юнисе; сообщений о пострадавших не поступало. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 16 февраля 1995 года)

112. 16 февраля 1995 года два сотрудника пограничной полиции и пять арабов - жителей юго-восточного Иерусалима были легко ранены в ходе столкновений в Старом городе. Инцидент произошел в связи с тем, что сотрудники пограничной полиции попросили арабского юношу предъявить документы. Юноша отказался подчиниться и, согласно сообщениям, напал на одного из полицейских, но другие полицейские, применив силу, задержали его. Через несколько минут на место инцидента прибыли родственники юноши и, как сообщалось, напали на полицейских, которые в ответ открыли огонь резиновыми пулями. На территориях, согласно сообщениям, произошло несколько инцидентов: имело место столкновение между пешим патрулем ИДФ и группой палестинцев, пытавшихся проникнуть в Гуш-Катиф. Один палестинец был ранен в ногу после того, как отказался подчиниться приказу остановиться и начал бросать камни в солдат. Все остальные находившиеся вместе с ним палестинцы были арестованы. В Хевроне солдаты тяжело ранили палестинца, открыв огонь после того, как их машина была забросана камнями. Арабский газетный фоторепортер из Восточного Иерусалима был ранен камнем во время продолжавшихся третий день подряд беспорядков в лагере беженцев Фаввар. Помимо этого, согласно сообщениям, специалисты по взрывным устройствам пограничной полиции успешно обезвредили торпеду "Бангалор", которая была обнаружена на дороге, ведущей к зданию военной администрации в Хевроне. ("Гаарец", 17 февраля 1995 года)

113. 17 февраля 1995 года трое палестинцев, ехавших на машине южнее Джанина, были ранены в результате обстрела солдатами ИДФ после того, как они не подчинились приказу остановиться. Двое из них были тяжело ранены, а третий получил ранение средней степени тяжести. В Наблусе два палестинца, кидавшие камни, были ранены сотрудниками пограничной полиции, которые открыли огонь после того, как трое их коллег были ранены камнями. В Хевроне один палестинец получил ранение резиновой пулей от легкой до средней степени тяжести во время беспорядков в городе. ("Гаарец", 19 февраля 1995 года)

114. 18 февраля 1995 года боевики ранили палестинского коллаборациониста и смертельно ранили его брата, также коллаборациониста, который вскоре после этого скончался от ран (см. список), когда те ехали на машине южнее Дженина. Один солдат ИДФ получил ранение от легкой до средней степени тяжести в результате того, что на рынке в районе Дахирии в него был брошен камень. Два палестинца на том же рынке получили ранения от легкой до средней степени тяжести в связи с тем, что солдаты ИДФ открыли огонь. Один гражданин Израиля был легко ранен брошенным в его машину камнем недалеко от поселения Бейтар-Элит в районе Бейтлехема. Бутылка с зажигательной смесью была брошена в здание поста ИДФ в Хевроне; сообщений о пострадавших или ущербе не поступало. Несколько палестинцев было арестовано в связи с этим инцидентом. Сотрудник пограничной полиции был легко ранен в Рамаллахе, в результате того, что в него был брошен камень. Также сообщалось, что несколько активистов "Хамас" были арестованы в районах Хеврона и Рамаллаха. ("Гаарец", 19 февраля 1995 года)

115. 19 февраля 1995 года солдаты, патрулировавшие периметр ограждения, по которому проходит граница сектора Газа, открыли огонь и убили 19-ти или 20-летнего палестинца из Бейт-Хануна, бежавшего из-под стражи в Израиле (см. список). Согласно сообщению "Джерузалем таймс" от 17 февраля 1995 года, этот молодой человек стоял со своими друзьями на открытой площадке, когда израильский патруль с близкого расстояния и без предупреждения открыл огонь. Солдаты стали стрелять и убили молодого человека, когда он пытался спастись бегством. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20 февраля 1995 года)

116. 20 февраля 1995 года неизвестные лица открыли огонь из автомашины и ранили местного руководителя "Хамас" в Хан-Юнисе. Мотивы нападавших неизвестны. ("Джерузалем пост", 21 февраля 1995 года)

117. 21 февраля 1995 года силы безопасности в сотрудничестве с ИДФ арестовали Джамиля Хамами, одного из самых видных руководителей движения "Хамас" на Западном берегу. Хамами был арестован по обвинению в подстрекательской деятельности и в принадлежности к движению "Хамас". Согласно сообщениям, сотрудники пограничной полиции в районе Яффских ворот подверглись нападению со стороны группы молодых людей, бросавших камни. Один из молодых людей был ранен, когда полицейские, пытаясь разогнать их, начали стрелять резиновыми пулями. В ходе отдельного инцидента, произошедшего в Старом городе, арабский юноша пытался ударить сотрудника пограничной полиции ножом, но нескольким сотрудникам полиции удалось его обезвредить. В районе Рамаллаха солдат был ранен осколками разбитого стекла, когда машина, на которой он ехал, была заброшена камнями. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 февраля 1995 года)

118. 22 февраля 1995 года солдаты ИДФ обстреляли трех палестинских юношей, ехавших на машине, после того, как те не подчинились приказу остановиться у временного контрольно-пропускного поста близ населенного пункта Бейт-Ава, расположенного в районе Хеврона. Два пассажира получили тяжелые ранения и были доставлены в больницу, а третьему, легко раненому, удалось скрыться (см. также "Прочие инциденты", 26 февраля 1995 года). Несколько инцидентов, сопровождавшихся забрасыванием камнями, произошли в Рамаллахе, Наблусе, Хевроне и Дженине. Согласно сообщениям из палестинских источников, в ходе этих инцидентов были ранены два палестинца. Помимо этого, сообщалось, что в Хевроне был легко ранен сотрудник пограничной полиции. ("Гаарец", 23 февраля 1995 года)

119. 23 февраля 1995 года два солдата были легко ранены в результате того, что в то время, как пеший патруль ИДФ следовал по маршруту Хан Юнис-Гуш-Катиф, был взорван подрывной заряд. Инциденты, сопровождавшиеся забрасыванием камнями, имели место в районе Рамаллаха, в Наблусе и Дженине. Один сотрудник пограничной полиции был легко ранен в лицо в результате того, что в его автомашину в Дженине были брошены камни. Согласно палестинским источникам, три палестинца были ранены в Рамаллахе и еще два палестинца были ранены в Дженине резиновыми пулями. Согласно этим источникам, был также обстрелян патруль ИДФ, двигавшийся к югу от Хан-Юниса. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 24 февраля 1995 года)

120. 24 февраля 1995 года солдаты ИДФ арестовали 26 арабов и 5 израильских активистов движения за мир во время столкновений в Наблусе и Хевроне, в ходе которых были ранены 2 араба. Согласно сообщениям палестинцев в Хевроне, солдаты не позволили группе из примерно 30 израильских активистов движения за мир посетить комплекс Гробницы Патриархов. Демонстранты несли транспаранты, призывающие к созданию палестинского государства и эвакуации населения еврейских анклавов на территории Хеврона. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 26 февраля 1995 года)

121. 25 февраля 1995 года сотни молодых арабов учинили беспорядки в Иерусалиме на улице Султана Сулеймана после того, как более 60 000 верующих-мусульман спустились с Храмовой горы после молитвы "Лейлат эль-Кадр", знаменующей окончание рамадана. Молодые люди кидали камни в сотрудников полиции и пограничной полиции. Для разгона демонстрантов были вызваны крупные полицейские силы. Пять молодых людей, кидавших камни, были задержаны для допроса. Ранее три бутылки с зажигательной смесью были брошены в патруль пограничной полиции в Рас эль-Амуде; сообщений о пострадавших или ущербе не поступало. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 26 февраля 1995 года)

122. 26 февраля 1995 года иерусалимская полиция арестовала двух арабов из Восточного Иерусалима, которые, якобы, собирались бросить бутылки с зажигательной смесью около Западной стены. Бутылка с зажигательной смесью была брошена в израильский автомобиль

неподалеку от поселения Маво-Бейтар, расположенного близ Иерусалима. Бутылка взорвалась, в результате чего у машины было разбито лобовое стекло. Водитель произвел предупредительные выстрелы в воздух. Шесть палестинцев, кидавших камни, были арестованы в Наблусе. В группу палестинских рабочих из Газы, ожидавших попутной машины на южном съезде в Ашдоде, были брошены четыре петарды. Одна из петард взорвалась, и в связи с этим возникла паника. Была вызвана полиция, но никто не был арестован. ("Гаарец", 27 февраля 1995 года)

123. 26 февраля 1995 года, согласно сообщениям, руководители движения "Гуш шалом" (т.е. "Блок мира") направили телеграмму премьер-министру Ицхаку Рабину, в которой просили его провести расследование обстоятельств инцидента, произошедшего 22 февраля, когда военнослужащие секретного подразделения недалеко от деревни Дура открыли огонь по автомобилю, в котором находились три активиста "Фатх". Движение "Гуш шалом" заявило, что солдаты без предупреждения открыли огонь, тяжело ранив водителя. Это движение также заявило, что из огнестрельного оружия был ранен палестинец, вышедший из дома в знак протеста против избиения двух активистов, находившихся в машине. Двое пострадавших были доставлены в больницу, а двое пассажиров были арестованы и доставлены в хевронскую тюрьму. Их родственникам не было дано никакого объяснения мотивов их ареста. ("Гаарец", 26 февраля 1995 года)

124. 27 февраля 1995 года, согласно палестинским источникам, двухлетняя палестинская девочка получила ранение от средней до тяжелой степени в результате разрыва гранаты шокового действия, брошенной солдатами ИДФ в центре Хеврона. В ходе этого инцидента, согласно сообщениям, были ранены еще 14 палестинцев. Среди них - 16-летний палестинский мальчик, которому резиновая пуля попала в левый глаз. Согласно сообщениям, врачи опасались, что этот глаз может потерять зрение. По сообщениям свидетелей, этот инцидент произошел примерно в 8 часов вечера в центре Хеврона, когда группа детей устраивала фейерверк, как это принято делать по вечерам в течение месяца рамадан. Услышав взрыв, к месту событий в патрульном джипе примчались солдаты ИДФ, после чего три солдата вышли из машины. Чтобы разогнать детей, один из солдат бросил гранату, используемую для борьбы с беспорядками, второй открыл огонь резиновыми пулями, а третий бросил специальную гранату оглушающего действия, в результате чего была ранена двухлетняя девочка и ее мать, державшая ее на руках. Представитель ИДФ не сделал никакого заявления по поводу этого инцидента. В ходе отдельного инцидента бутылка с зажигательной смесью была брошена в патруль ИДФ в Хевроне; сообщений о пострадавших или ущербе не поступало. Один сотрудник пограничной полиции был легко ранен камнем, брошенным в него в Рамаллахе. Инциденты, сопровождаемые забрасыванием камнями, также имели место в Хевроне, Дженине и в лагерях беженцев в районе Хеврона; сообщений о пострадавших или ущербе не поступало. Поселенцы из Гуш-Катифа сообщили, что к северу от Хан-Юниса был обстрелян патруль ИДФ. Сообщений об этом инциденте со стороны ИДФ не поступало. ("Гаарец", 28 февраля 1995 года)

125. 1 марта 1995 года израильтянин ударил ножом и тяжело ранил 19-летнего палестинского юношу в старой части Иерусалима, после чего он был арестован полицией. Вскоре после проезда патруля ИДФ по дороге, ведущей в Нецарим, был взорван подрывной заряд. Несколько инцидентов, сопровождаемых забрасыванием камнями, произошли в Рамаллахе, Хевроне и районе Дженина. Согласно палестинским источникам, два палестинца были ранены в Рамаллахе, когда солдаты ИДФ открыли огонь, а два других пострадали в результате применения слезоточивого газа в районе Хеврона. В ходе отдельного инцидента, произошедшего в районе Хеврона, солдаты ИДФ арестовали 6 палестинцев, у которых были обнаружены 10 бутылок с зажигательной смесью, 2 топора и пластмассовый револьвер. Также сообщалось, что силы безопасности продолжают арестовывать активистов "Хамас" и "Исламик джихад". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 2 марта 1995 года, "Гаарец", 3 марта 1995 года)

126. 2 марта 1995 года, по сообщениям, на территориях произошло несколько инцидентов: согласно палестинским источникам, в Хевроне были забросаны камнями солдаты ИДФ. Один сотрудник пограничной полиции был легко ранен в ходе инцидента, сопровождавшегося забрасыванием камнями, недалеко от Пещеры Патриархов. Наряды ИДФ подверглись забрасыванию камнями и бутылками в районе Рамаллаха. С территории деревни Бейт-Ханина была брошена бутылка с зажигательной смесью в здание, расположенное в районе Неве-Яков. Бутылка взорвалась, не причинив никакого вреда. В результате обыска, произведенного в том районе, была обнаружена еще одна бутылка с зажигательной смесью. ("Гаарец", 3 марта 1995 года)

127. 3 марта 1995 года солдат ИДФ выстрелом нанес ранение средней тяжести палестинцу из Дженина в районе контрольно-пропускного пункта близ палестинского анклава Эриха. Представитель ИДФ заявил, что солдат открыл огонь после того, как палестинец попытался отобрать у него оружие. Забрасыванию камнями подверглись автомашины поселенцев в районе Рамаллаха; сообщений о пострадавших не поступало. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 5 марта 1995 года)

128. 4 марта 1995 года представитель ИДФ сообщил, что неподалеку от перехода Карни был обстрелян армейский наблюдательный пункт, расположенный на демаркационной линии между автономным районом и Израилем; сообщений о пострадавших или причиненном ущербе не поступало. Палестинские источники сообщили, что два палестинца были ранены в результате стрельбы, которая была открыта ИДФ во время инцидентов, связанных с забрасыванием камнями, в Хевроне. Ряд инцидентов имел место в районе Пещеры Патриархов, где сотрудник пограничной полиции был легко ранен в голову камнем. Поступило также сообщение о том, что силы безопасности арестовали двух активистов "Хамас" в Рамаллахе и пять других активистов - в Хевроне. ("Гаарец", 5 марта 1995 года)

129. 5 марта 1995 года палестинские источники сообщили, что четыре палестинца были ранены в результате стрельбы, открытой ИДФ в Наблусе и Рамаллахе во время столкновений между палестинцами и солдатами ИДФ и поселенцами. Представитель ИДФ не подтвердил этого сообщения. Инциденты имели также место в районе Хеврона. Сотрудник пограничной полиции был легко ранен в голову камнем, который был брошен в него в районе Пещеры Патриархов. ("Гаарец", 6 марта 1995 года)

130. 7 марта 1995 года солдат израильской вооруженной охраны выстрелил и легко ранил в Ашдоде 15-летнего арабского юношу из деревни Ава, расположенной в районе Хеврона. Согласно результатам предварительного полицейского расследования, солдат попросил юношу предъявить удостоверение личности. Когда юноша засунул руку в карман, чтобы достать удостоверение личности, солдат, заподозрив, что тот собирается вынуть оружие, потянулся к своему пистолету. Юноша испугался и стал убегать. Солдат выстрелил в него, попав в ногу и ягодицы. По сообщениям, солдат был задержан для проведения расследования. ("Гаарец", 8 марта 1995 года)

131. 11 марта 1995 года в районе Иерусалима Писгат-Зеев в автобус компании "Эггед" были брошены две зажигательные бомбы, в результате чего автобус загорелся, а водитель и одна женщина-пассажир получили телесные повреждения. Полиция приступила к поиску виновных. ("Джерузалем пост", 12 марта 1995 года)

132. 12 марта 1995 года армейские инженеры и полицейские эксперты по обезвреживанию боеприпасов обезвредили в секторе Газа семь различных взрывных устройств, установленных на обочинах дорог. По сообщениям, одно из устройств было начинено более чем 50 килограммами взрывчатки. В Наблусе в ходе инцидента, сопровождавшегося применением огнестрельного оружия, был легко ранен сотрудник пограничной полиции. Два палестинца были ранены в результате

стрельбы, открытой ИДФ во время инцидентов, связанных с забрасыванием камнями, в Хевроне. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 марта 1995 года)

133. 13 марта 1995 года силы безопасности произвели обыск в помещениях организации "Исламский вакуф" в Дженине и конфисковали различные документы. Эти действия были, судя по всему, предприняты в рамках решительных мер по борьбе с движением "Хамас", с которым якобы связан "Исламский вакуф". ("Гаарец", 14 марта 1995 года)

134. 17 марта 1995 года два палестинца были легко ранены гранатами, применяемыми обычно для борьбы с беспорядками, в ходе инцидента, связанного с забрасыванием камнями в Хевроне. Другие инциденты имели место в Рамаллахе и Дженине. Поступило также сообщение о том, что силы безопасности и ИДФ продолжают принимать решительные меры в отношении активистов организации "Исламский джихад" и "Хамас". ("Гаарец", 19 марта 1995 года)

135. 19 марта 1995 года неподалеку от Дженина были найдены тела двух арабов (см. список). Следователи полицейского округа Иудеи и Самарии установили, что их гибель была вызвана случайным взрывом бомбы, которую пострадавшие, судя по всему, готовились установить с целью совершения террористического акта. При обследовании района силы безопасности обнаружили несколько единиц оружия, минометные мины, боеприпасы, обоймы и взрывчатые вещества. Представители палестинской полиции заявили, что в результате открытой ИДФ стрельбы был легко ранен палестинец, а палестинская женщина была избита во время инцидента, происшедшего неподалеку от контрольно-пропускного пункта Кисуфим в секторе Газа. Представители заявили, что солдаты стали дразнить палестинских девочек, возвращавшихся домой из школы, в связи с чем у контрольно-пропускного пункта вскоре собралась разгневанная толпа. В ответ на это солдаты избили женщину и открыли огонь, ранив в ногу 30-летнего палестинца. Оба пострадавших были доставлены в расположенную в этом районе больницу. Согласно сообщениям, ИДФ задержали для проведения расследования трех солдат, причастных к этому инциденту. Палестинские источники заявили, что инциденты, связанные с забрасыванием камнями, имели место в Хевроне, Рамаллахе и Наблусе. Источники утверждают, что в Хевроне один палестинец пострадал в результате попадания в дыхательные пути слезоточивого газа. Два солдата в секторе Газа были забросаны камнями и получили легкие ранения. Еще два инцидента, связанных с забрасыванием камнями, произошли в районе Кфар-Дарома. Палестинские источники утверждают, что патруль ИДФ открыл огонь в районе Хан-Юниса. ИДФ не подтвердили этого сообщения. Поступило также сообщение о том, что силы безопасности были приведены в состояние высокой боевой готовности в связи с предупреждением о возможности нападений со стороны террористов-смертников. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20 марта 1995 года)

136. 19 марта 1995 года террористы открыли огонь по заполненному пассажирами автобусу компании "Эггед" на развилке Жухит, расположенной неподалеку от въезда в Хеврон, в результате чего два израильтянина были убиты и примерно шесть других - получили ранения. Проезжавший мимо автобуса легковой автомобиль, за рулем которого сидел израильтянин, тоже был изрешечен пулями, однако водитель автомобиля не пострадал. В заявлении "Голосу Израиля" представитель движения "Хамас" взял ответственность за это нападение. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20 марта 1995 года)

137. 20 марта 1995 года полиция предупредила замышлявшийся террористический акт, захватив начиненный взрывчатыми веществами грузовик неподалеку от Беэр-Шавы. Согласно сообщениям, три пассажира грузовика - палестинцы из сектора Газа - совершили нападение на полицию, когда они были остановлены для проведения выборочной проверки. Один из нападающих был ранен и задержан, а двум другим удалось бежать, однако впоследствии они также были задержаны полицией. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 и 22 марта 1995 года)

138. 20 марта 1995 года два израильских поселенца были убиты и пять других ранены, когда автобус, принадлежащий израильской компании "Эггед", подвергся нападению на пути из Иерусалима в Кирьят-Арбу. Израильские власти обвинили в совершении этого нападения организацию "Изз эд-Дин эль-Кассам", являющуюся военным крылом организации "Хамас". ("Ат-Талиа", 23 марта 1995 года; "Джерузалем таймс", 24 марта 1995 года)

139. 21 марта 1995 года были ранены два израильтянина (один из них серьезно) вследствие того, что на транссамаринской автомагистрали их автомобиль был забросан камнями. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 22 марта 1995 года)

140. 22 марта 1995 года неизвестными вооруженными лицами на дороге Дженин-Афула был убит из огнестрельного оружия палестинец, сотрудничавший с израильскими властями (см. список). ИДФ приступили в этом районе к розыску виновных, и Дженин был объявлен закрытой военной зоной. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 марта 1995 года; "Гаарец", 24 марта 1995 года)

141. 23 марта 1995 года палестинские источники сообщили, что в районе Дженина были брошены камнями автомобили ИДФ. Другие подобные инциденты произошли в районах Хеврона и Рамаллаха; сообщений о пострадавших не поступало. В секторе Газа был брошен камень в израильский автомобиль, однако никакого ущерба причинено не было. ("Гаарец", 24 марта 1995 года)

142. 25 марта 1995 года силы безопасности арестовали трех палестинцев из Наблуса после того, как в их доме были обнаружены два взрывных заряда. Три арабских жителя восточной части Иерусалима были арестованы на южном контрольно-пропускном пункте Иерихона при попытке нападения на сотрудника пограничной полиции. ("Гаарец", 26 марта 1995 года)

143. 26 марта 1995 года ИДФ захватили двух из четырех активистов "Хамас", пытавшихся проникнуть из Египта в автономный район Газа. В районе Хеврона в патруль ИДФ была брошена бутылка с зажигательной смесью. Сообщений о ранениях или причиненном ущербе не поступало. Силы безопасности арестовали в районе Тулькарма двух палестинцев, имевших при себе винтовку и два магазина с патронами. В районе Дженина были забросаны камнями автомобили ИДФ, при этом никто не пострадал. ("Гаарец", 27 марта 1995 года)

144. 29 марта 1995 года офицер пограничной полиции и один полицейский были убиты, а еще один ранен, когда их джип был протаранен грузовиком, за рулем которого находился водитель-палестинец. Протаранив джип, палестинец, согласно сообщениям, выпрыгнул из грузовика и направил пистолет, который, как выяснилось позже, был игрушечным, на другой следовавший в автоколонне джип. Силы безопасности открыли огонь и убили водителя (см. список). Согласно сообщениям, военные источники охарактеризовали этот инцидент как террористическое нападение, отметив, что нет никаких оснований полагать, что это было случайное происшествие. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 30 марта 1995 года)

145. 30 марта 1995 года в районе рынка Дженина в солдат пограничной полиции была брошена бутылка с зажигательной смесью; сообщений о ранениях или причиненном ущербе не поступало. При прочесывании района была обнаружена еще одна бутылка с зажигательной смесью. В ходе одного из ряда инцидентов, связанных с забрасыванием камнями, в Рамаллахе был легко ранен в руку сотрудник пограничной полиции. В ходе другого подобного инцидента в Наблусе была легко ранена женщина-израильтянка. ("Гаарец", 31 марта 1995 года)

В. Отправление правосудия, включая право на справедливое  
судебное разбирательство

/...

1. Палестинское население

146. 3 января 1995 года дежурный судья Высокого суда правосудия распорядился, чтобы ОСБ в 10-дневный срок представляла объяснения, почему содержащихся в тюрьме Хеврона палестинских заключенных заставляют сидеть на небольшом стуле с завязанными сзади руками, с мешком на голове и лишают их сна в течение пяти дней подряд. Кроме того, судья издал временное распоряжение, запрещающее лицам, проводящим допрос, применять такие меры в отношении заключенных до завершения слушания по их петиции. ("Гаарец", 3 и 4 января 1995 года; "Джерузалем пост", 5 января 1995 года)

147. 5 января 1995 года военный суд Лода приговорил Имана Абу Халиля 22 лет из Бейт-Ханины к трем отбываемым последовательно срокам тюремного заключения за похищение и убийство двух солдат. Он был также осужден по обвинению в принадлежности к организации "Изз эд-Дин эль-Кассам", являющейся военным крылом "Хамас". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 6 января 1995 года)

148. 8 января 1995 года военный суд Эреза приговорил активиста "Хамас" Марвана Зарда 20 лет к трем срокам пожизненного заключения и 40 годам тюремного заключения за убийство трех палестинцев и стрельбу по военным целям. ("Джерузалем пост", 9 января 1995 года)

149. 19 января 1995 года Высокий суд правосудия отклонил петицию, поданную палестинцем из деревни Батир, расположенной в районе Бетле хема, против строительства объездной дороги, которая должна пройти через его земельный участок. ("Гаарец", 20 января 1995 года)

150. 20 января 1995 года израильский военный суд на контрольно-пропускном пункте Эрез в одиннадцатый раз постановил отложить суд над Абдул Азизом эр-Рантиси - лидером "Хамас" и бывшим представителем лиц, депортированных из Мардж-эз-Зухура. Суд был отложен в связи с тем, что не прибыли свидетели с Западного берега. Рантиси содержится в заключении уже 13 месяцев в ожидании суда. ("Джерузалем таймс", 20 января 1995 года)

151. 27 января 1995 года поступило сообщение о том, что окружной суд Иерусалима недавно приговорил 18-летнего Самахера Нухайдата к двум годам тюремного заключения за то, что в 1993 году он пытался нанести солдату удар ножом. Нухайдат был освобожден после подписания в сентябре 1993 года палестинско-израильской Декларации принципов, но затем был снова арестован 18 декабря 1994 года. ("Джерузалем таймс", 27 января 1995 года)

152. 8 февраля 1995 года военный суд Хеврона осудил двух палестинцев из Хеврона за убийство израильского поселенца из Кирьят-Арбы в марте 1993 года. Суд также приговорил активиста "Хамас" Валид Абу Назера к пожизненному заключению за убийство лица, подозреваемого в сотрудничестве с израильскими властями. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 9 февраля 1995 года)

153. 26 февраля 1995 года военный суд Рамаллаха предъявил Джамилю Хамами, ведущему исламскому деятелю Западного берега, обвинение в подстрекательской деятельности против Государства Израиль. В другом случае, суд над Абдул Азизом эр-Рантиси был отложен в 15-й раз, до 3 апреля 1995 года. Рантиси находится в тюрьме уже в 26 месяцев в ожидании суда по обвинению в принадлежности к "Хамас". По словам Рантиси, его держат в изоляции с 26 мая 1994 года и лишают права совершать пятничные молитвы. ("Джерузалем таймс", 1 марта 1995 года)

154. 13 марта 1995 года поступило сообщение о том, что два палестинских заключенных, которые отбывали пожизненное заключение и затем были освобождены Израилем в соответствии с мирным соглашением, были снова отправлены в тюрьму после того, как они покинули пределы

района Иерихона и были задержаны в другом районе Западного берега за нарушение условий их освобождения. ИДФ заявили, что со времени подписания соглашения Осло 10 палестинцев были арестованы за несоблюдение условий их освобождения. ("Гаарец", 13 марта 1995 года)

155. 27 марта 1995 года окружной суд Тель-Авива приговорил палестинца из Наблуса к трем годам тюремного заключения за поджог трех автомобилей в Натании, совершенный в знак протеста против кровавой расправы в Пещере Патриархов. ("Гаарец", 28 марта 1995 года)

156. 30 марта 1995 года апелляционный суд Хайфы отклонил апелляцию, поданную палестинским журналистом, который в сентябре 1994 года был осужден за публикацию статей, восхваляющих и поощряющих "интифаду". Журналисту предоставили право выбора между уплатой штрафа в размере 15 000 новых шекелей, одним годом тюремного заключения или двухлетним тюремным заключением с отсрочкой исполнения на три года. ("Гаарец", 31 марта 1995 года)

## 2. Израильяне

157. 16 января 1995 года окружной суд Иерусалима приговорил поселенца из Кирьят-Арбы к 10 месяцам тюремного заключения и одному году тюремного заключения с отсрочкой исполнения за изготовление двух глушителей для раввина из Кирьят-Арбы, которому было предъявлено несколько обвинений в связи с предполагаемым созданием еврейской подпольной группировки в районе Хеврона. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 17 января 1995 года)

158. 18 января 1995 года поступило сообщение о том, что солдат-резервист, участник движения "Еш гвул" ("Существует предел") был приговорен к 28 дням тюремного заключения за отказ нести службу на территориях. Представитель движения "Еш гвул" Шломо Милер отметил, что эти действия были предприняты после продолжительного периода, в течение которого военные власти избегали конфронтации с солдатами, отказывающимися служить на территориях. ("Гаарец", 19 января 1995 года)

159. 2 марта 1995 года магистратский суд Иерусалима осудил за подстрекательскую деятельность трех жителей Кирьят-Арбы, которые в своих заявлениях восхваляли Баруха Голдштейна непосредственно после кровавой расправы, учиненной им в Пещере Патриархов. Все три израильтянина были приговорены к четырем месяцам тюремного заключения с отсрочкой исполнения приговора и оштрафованы на 1000 новых шекелей каждый. ("Джерузалем пост", 3 марта 1995 года)

160. 9 марта 1995 года магистратский суд Ашдода распорядился освободить под залог солдата израильской вооруженной охраны, который стрелял в арабского юношу 7 марта 1995 года, ранив его. Адвокат полиции отметил, что подсудимый в ходе расследования заявил, что юноша пытался завладеть его личным оружием, когда солдат в связи с возникшими у него подозрениями попросил юношу предъявить удостоверение личности. ("Гаарец", 10 марта 1995 года)

161. 21 марта 1995 года окружной суд Иерусалима приговорил четырех юношей, причастных к убийству араба и ранению семи других лиц на мясном рынке в Старом городе в ноябре 1992 года. Юноша, которому предъявили обвинение в том, что он бросил гранату, был приговорен к 15 годам тюремного заключения. Два его сообщника были приговорены к 10 годам тюремного заключения, а юноша, которого считают руководителем группы, но который не участвовал в самом террористическом акте с применением гранаты, был приговорен к пяти годам тюремного заключения. ("Гаарец", 22 марта 1995 года)

162. 30 марта 1995 года 22 израильтяна, включая мужчин и женщин, были арестованы при попытке проникнуть на Храмовую гору для совершения молитвы в нарушение установленного полицией порядка. По сообщениям, 13 из них были к вечеру освобождены, другие же предстанут перед магистратским судом Иерусалима в связи со слушанием по вопросу о передаче их на поруки. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 31 марта 1995 года)

С. Обращение с гражданскими лицами

1. Общая ситуация

а) Преследования и жестокое обращение

163. 19 января 1995 года поступило сообщение о том, что введение новых правил пересечения контрольно-пропускного пункта Эрез вызвало глубокое возмущение у жителей Газы, особенно у пожилых лиц, которые вынуждены пешком преодолевать расстояние в полкилометра по узкой дороге, обнесенной ограждением и бетонными блоками, ведущей к 14 пропускным пунктам, где производится личный досмотр. Старший офицер ИДФ заявил, что новые правила, которые были введены полтора месяца назад, после попытки совершения террористического акта на этом контрольно-пропускном пункте 4 января, имеют целью максимально увеличить расстояние между палестинцами и солдатами. Офицер, однако, заявил, что солдатам дано указание разрешать проезд престарелых лиц и инвалидов. ("Гаарец", 19 января 1995 года)

б) Коллективное наказание

i) Разрушение или опечатывание домов или жилых помещений

164. 17 января 1995 года ИДФ эвакуировали жителей ряда палестинских домов в населенном пункте Ятта, расположенном неподалеку от поселения Свиса, под тем предлогом, что они находятся в военной зоне. Жителей с их имуществом высадили прямо на шоссе. Позднее ИДФ разрушили эти дома. В ту же ночь ИДФ предприняли аналогичные действия в отношении 10 других семей в этом районе. Тридцати другим палестинским семьям, проживающим в этом же районе, также угрожали эвакуацией. ("Ат-Талия", 19 января 1995 года)

165. 20 марта 1995 года командир хевронского полка заявил, что дом, из которого террористы обстреляли израильский автобус неподалеку от Хеврона 19 марта, будет опечатан. ("Гаарец", 21 марта 1995 года)

166. 21 марта 1995 года жители деревни Заим, расположенной к востоку от Иерусалима, провели сидячую забастовку в знак протеста против продолжающегося разрушения Израилем палестинских домов. Деревня Заим была основана в 1982 году в ответ на недостаточную выдачу разрешений на строительство домов на земельных участках в соседней деревне А-Тур. В то время муниципалитет Иерусалима предпочел не замечать незаконного строительства в Заиме, однако после расширения муниципальных границ соседнего поселения Маале-Адумим были выданы распоряжения о сносе 39 домов в этой деревне. ("Джерузалем таймс", 24 марта 1995 года)

167. 24 марта 1995 года силы безопасности опечатали дом, из которого 19 марта было совершено нападение на израильский автобус. ("Гаарец", 26 марта 1995 года)

ii) Введение комендантского часа, изоляция или закрытие районов

168. 22 января 1995 года кабинет министров на чрезвычайном заседании постановил закрыть для палестинцев доступ в Израиль на последующие несколько дней. Кроме того, было принято решение приостановить реализацию планов по обеспечению безопасного перехода между Газой и Иерихоном для жителей территорий. Эти меры были приняты после террористического акта, совершенного в этот день террористом-смертником. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 января 1995 года)

169. 2 февраля 1995 года возле блокпоста в Гиват-Озе было организовано шествие в знак протеста против закрытия территорий. ("Гаарец", 3 февраля 1995 года)

170. 2 февраля 1995 года правительство Израиля решило сохранить режим закрытых оккупированных территорий. ("Ат-Талия", 2 февраля 1995 года).

171. 5 февраля 1995 года правительство решило не производить значительного ослабления режима закрытия территорий, за исключением "гуманитарных случаев". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 6 февраля 1995 года)

172. 5 февраля 1995 года было сообщено, что Израиль ослабил жесткий режим закрытия оккупированных территорий, введенный после взрыва бомбы в Бейт-Лиде. Учителям, преподавателям, врачам и некоторым сотрудникам иностранных учреждений были выданы новые разрешения для поездок на работу в Восточный Иерусалим. ("Джерузалем таймс", 10 февраля 1995 года)

173. 8 февраля 1995 года гражданская администрация ослабила режим закрытия территорий, введенный после совершенного в Бейт-Лиде 22 января террористического акта-самоубийства. Доступ в Израиль был открыт для следующих категорий лиц: школьные учителя и преподаватели высших учебных заведений, работающие в Восточном Иерусалиме; врачи, работающие в Восточном Иерусалиме; члены разделенных семей (т.е. семей, один из супругов в которых является израильским гражданином или жителем Иерусалима); палестинцы, работающие в иностранных консульствах и международных организациях, базирующихся в Израиле; палестинские журналисты, проживающие на Западном берегу (разрешения были выданы 30 журналистам; еще 50, по сообщениям, обратились за разрешениями); палестинцы, работающие в религиозных учреждениях; состоящие в браке палестинцы в возрасте старше 30 лет, занятые в сфере туризма; и палестинские торговцы, желающие осуществлять со своими израильскими партнерами координацию импорта товаров из Израиля. ("Гаарец", 8 февраля 1995 года)

174. 9 февраля 1995 года руководители Европейского союза после встречи с официальными представителями ООП в Иерусалиме, несмотря на возражения Израиля, настоятельно призвали Израиль отменить закрытие территорий. ("Джерузалем пост", 10 февраля 1995 года)

175. 12 февраля 1995 года правительство решило сохранить режим закрытия территорий, с тем чтобы предотвратить возможные "террористические" акты, связанные с годовщиной массового убийства в Пещере патриархов. Как сообщалось, заместитель министра обороны Мордехай Гур заявил, что никто из лиц, совершавших "террористические" акты, не имеет разрешения на работу в Израиле, в то время как министр сельского хозяйства Яков Цур, по сообщениям, сказал, что, будут ли закрыты территории или нет, становится все менее важным, поскольку израильские фермеры и строительные компании перестают использовать палестинских рабочих и начинают все более широко использовать иностранную рабочую силу. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 февраля 1995 года)

176. 13 февраля 1995 года около 1000 человек приняли участие в демонстрации в Газе с требованием отменить закрытие территорий. Указанная демонстрация была организована профсоюзами Газы и Организацией бойцов-ветеранов "ФАТХ". ("Гаарец", 14 февраля 1995 года)

177. 14 февраля 1995 года после демонстрации в Хевроне израильские власти объявили районы Хеврона, Хальхуля и Дахарию по крайней мере на 24 часа закрытыми военными районами. ("Джерузалем таймс", 17 февраля 1995 года)

178. Вечером 15 февраля 1995 года ИДФ объявили весь 20-километровый район от Хальхуля, к северу от Хеврона, до Дахарию, южной части города, закрытой военной зоной по причине предполагаемого обострения положения в области безопасности по случаю назначенной на следующий день мемориальной службы в Кириат-Арбе в память Баруха Гольдштейна. Министр просвещения Амнон Рубинштейн просил ИДФ воспрепятствовать проведению этой мемориальной службы, но один из представителей ИДФ заявил, что запрещать эту службу не планируется. ("Джерузалем пост", 16 февраля 1995 года)

179. 17 февраля 1995 года ИДФ отменили режим закрытия, введенный в отношении районов Хеврона, Хальхуля и Дахарию в целях недопущения возникновения беспорядков в первую годовщину массового убийства в Пещере патриархов. ("Гаарец", 17 февраля 1995 года)

180. Вечером 19 февраля 1995 года в деревне Яркин в районе Дженина был введен комендантский час после столкновения между бросавшими камни подростками и силами безопасности, которые прибыли в деревню в поисках освобожденного заключенного, подозреваемого в том, что он покинул Иерихон и находится в деревне. Палестинские источники сообщили, что один подросток-палестинец был ранен в плечо, когда военнослужащий в гражданской одежде открыл огонь. ("Гаарец", 24 февраля 1995 года)

181. 19 марта 1995 года в Хевроне после "террористического" нападения на автобус компании "Эггед" возле Хеврона, в результате которого два израильских поселенца были убиты, в Хевроне был введен комендантский час ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20 марта 1995 года)

182. 19 марта 1995 года в целях проведения поисковой кампании ИДФ ввели комендантский час в деревне Ятта. Было арестовано четыре палестинца. ("Ат-Талия", 23 марта 1995 года)

183. 20 марта 1995 года в Хевроне продолжал действовать введенный накануне комендантский час, и в этот город было направлено большое число военнослужащих ИДФ. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 марта 1995 года; "Ат-Талия", 23 марта 1995 года; "Джерузалем таймс", 24 марта 1995 года)

184. 22 марта 1995 года сотни фермеров и торговцев из сектора Газа в сопровождении автоколонны в составе 20 грузовых автомашин, груженных сельскохозяйственной продукцией, прибыли на последний палестинский контрольно-пропускной пункт перед Эрезским пунктом пересечения границы и размахивали палестинскими флагами и вымпелами, требуя отмены экономического закрытия Газы. Некоторые из водителей грузовых автомашин бросали помидоры и огурцы на дорогу возле контрольно-пропускного пункта. ("Гаарец", 23 марта 1995 года)

185. 23 марта 1995 года введенный в Хевроне и Хальхуле комендантский час был частично отменен, но оставался в силе с 18 ч. 00 м. до 5 ч. 00 м. Военные источники сообщили, что в Хевроне и в прилегающем к нему районе для предотвращения столкновений между поселенцами и палестинскими жителями Хеврона все еще расположено большое число военнослужащих ИДФ. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 24 марта 1995 года)

186. 24 марта 1995 года после представления городом Хеврон петиции в Израильский верховный суд введенный в Хевроне комендантский час был отменен. ("Джерузалем таймс", 24 марта 1995 года)

187. 28 марта 1995 года было сообщено, что введенный в Хевроне и Хальхуле 19 марта комендантский час все еще действует с 18 ч. 00 м. до рассвета. ("Гаарец", 28 марта 1995 года)

188. 31 марта 1995 года было сообщено, что комендантский час, введенный после убийства двух поселенцев неподалеку от Хеврона 20 марта 1995 года, по-прежнему действует с 18 ч. 00 м. до 05 ч. 00 м. ("Гаарец", 31 марта 1995 года)

iii) Другие формы коллективного наказания

189. Информации не имеется.

c) Высылка

190. Информации не имеется.

d) Экономическое и социальное положение

191. 1 января 1995 года было сообщено, что министр транспорта Исраэл Кейсар назначил группу израильских экспертов по вопросам перевозок и деятельности портов для рассмотрения вопроса о возможном сотрудничестве между Израилем и Палестинским органом в рамках сооружения порта в Газе, как это предусмотрено в Каирском соглашении. ("Джерузалем пост", 1 января 1995 года)

192. 5 января 1995 года было сообщено, что Израиль объявил, что в рамках многосторонних мирных переговоров в 1995 году он намерен уделить первоочередное внимание вопросу о выделении средств сектору Газа и об осуществлении там проектов, с тем чтобы палестинцы могли увидеть плоды мира. ("Гаарец", 5 января 1995 года)

193. 9 января 1995 года министр иностранных дел Шимон Перес на пресс-конференции в Эрезе после встречи с г-ном Ясиром Арафатом заявил, что Израиль решил положительно откликнуться на просьбу палестинцев о передаче им промышленного парка Карни. Кроме того, г-н Перес сообщил, что Израиль также поможет в сооружении промышленных парков на Западном берегу. ("Гаарец", 10 января 1995 года)

194. 9 января 1995 года было сообщено, что торговые палаты Израиля и Иордании и Палестинский орган на встрече в Иордании приняли решение о создании совместного комитета по координации торговых мер в отношениях между ними. Палаты также договорились проводить необходимую деятельность в целях улучшения экономического положения на территориях и расширения сотрудничества между Израилем и Иорданией. ("Гаарец", 9 января 1995 года)

195. 15 января 1995 года г-н Раид эль-Худри, палестинский эксперт по водным ресурсам и геолог, сообщил израильским делегатам, принимавшим участие в конференции по вопросам водоснабжения и охраны окружающей среды в секторе Газа, что в то время как 5 млн. израильских жителей потребляют 2 млрд. куб. метров воды в год, 2,5 млн. палестинцев, проживающих на Западном берегу и в секторе Газа, получают лишь 245 куб. метров в год. Г-н Худри указал, что палестинцам на Западном берегу разрешено откачивать лишь 135 млн. куб. метров воды из 600 млн. куб. метров среднегодового уровня осадков,

/...

достигающих водоносных пластов Западного берега. Г-н Худри также сказал, что сектор Газа страдает от нехватки воды в размере 50 млн. куб. метров, указав при этом, что вода сектора Газа также используется поселенцами и что вода, которая иначе достигала бы сектора Газа, откачивается через 25 пробуренных вдоль границы скважин. ("Гаарец", 16 января 1995 года)

196. 18 января 1995 года было сообщено, что один из палестинских должностных лиц заявил, что Палестинский орган получил менее одной трети от общего объема денежных средств, обещанных ему государствами-донорами в 1994 году, что создало трудности для осуществления сколь-либо крупных проектов в области инфраструктуры, направленных на создание рабочих мест и повышение качества жизни на территориях. В отличие от этого, как указали соответствующие должностные лица, масштабы частного строительства в секторе Газа расширяются. ("Джерузалем пост", 18 января 1995 года)

197. 19 января 1995 года было сообщено, что израильское министерство здравоохранения продлило действие разрешения, выданного больнице Аугусты Виктории, но лишь на шесть месяцев. Это уже второй случай, когда министерство отказывается выдать этой больнице обычное одногодичное разрешение. Шесть месяцев назад министерство здравоохранения приняло решение о том, чтобы директор больницы Ибрахим Лада имел иерусалимское удостоверение личности, а не удостоверение личности Западного берега, которое у него было в то время, и рассматривало это как одно из условий для продления разрешения. ("Ат-Талия", 19 января 1995 года; "Джерузалем таймс", 20 января 1995 года)

198. 26 января 1995 года было сообщено, что ИДФ арестовали большое число палестинцев, имевших поддельные удостоверения личности. Они предстали перед судом и признали выдвинутые против них обвинения и объяснили свои действия тем, что они пытались найти работу. Израильская полиция в районе Хашарона в период с 22 января 1995 года арестовала 140 рабочих-палестинцев с Западного берега и из сектора Газа. ("Джерузалем таймс", 27 января 1995 года)

199. 2 февраля 1995 года было сообщено, что большинство палестинцев из сектора Газа и с Западного берега, которые работали в Израиле до закрытия территорий, возможно, вовремя не получают свою зарплату за январь или могут не получить ее вообще по причине закрытия территорий. По сообщениям, эта проблема является особенно серьезной по причине более высоких расходов домашних хозяйств в течение месяца Рамадан. ("Гаарец", 2 февраля 1995 года)

200. 6 февраля 1995 года мэр Иерусалима Эхуд Олмерт выплатил трем торговцам из Восточного Иерусалима, магазинам которых активисты движения "Ках" нанесли ущерб во время демонстрации против приезда Арафата в этот город прошлым летом, компенсацию в размере 45 000 новых шекелей. ("Гаарец", 7 февраля 1995 года)

201. 8 февраля 1995 года Израиль заверил руководителей Европейского союза в том, что он разрешит вывести находящиеся в секторе Газа компьютеры, автомашины и больничное оборудование, доставленные из Европы и содержащиеся в порту Ашдод, без требования заплатить таможенные сборы. ("Джерузалем пост", 10 февраля 1995 года)

202. 9 февраля 1995 года было сообщено, что директора Союза комитетов здравоохранения (СКЗО) в секторе Газа д-р Мюна эль Фара и д-р Рабах Мухана заявили, что как врачи они имеют возможность наблюдать непосредственные унижительные последствия каждого нового закрытия в форме резкого уменьшения числа людей, которые могут позволить себе пойти в больницу. Вышеупомянутые врачи указали, что многие пациенты не в состоянии оплатить расходы по проезду из Хан-Юниса в шифскую больницу в секторе Газа по причине закрытия территорий и

вынужденной безработицы. Д-р Мухана сообщила, что пациенты предпочитают переносить на более поздние сроки или отменять свои медицинские осмотры несмотря на низкую цену обслуживания (три новых шекеля в больницах СКЗО). Они предупредили, что в долгосрочном плане закрытие территорий может способствовать обострению симптомов недостаточности питания, которые и так уже наблюдаются у многих жителей Сектора и особенно среди детей. По данным д-ра эль Фары, 60 процентов от общего числа детей сектора Газа страдают от анемии и примерно 90 процентов заражены кишечным паразитом, что вызвано плохими санитарными условиями. Она отметила, что в случае паразитического заражения соответствующий курс лечения должны проходить все члены семьи. Однако после закрытия территорий семьи не могут позволить себе совершать поездки, проходить врачебные обследования или покупать лекарства. По причине закрытия территорий многие люди стали покупать низкокачественные продукты, как, например, птицу и мясо, не предназначенные для питания людей, и почти сгнившие овощи или овощные консервы. Это, как предупредила д-р Мухана, может оказать непосредственное влияние на состояние здоровья жителей. Она указала, что среди жителей сектора Газа распространены высокое кровяное давление и воспалительные заболевания дыхательной системы, причиной которых является сильное психологическое напряжение, добавив, что следует ожидать еще большего ухудшения существующего положения. ("Гаарец", 9 февраля 1995 года)

203. 9 февраля 1995 года было сообщено, что ежедневный ущерб для сектора Газа в результате закрытия территорий составляет 1-1,5 млн. новых шекелей, и половина этой суммы приходится на потерю дохода палестинских рабочих в Израиле. Директор инвестиционного департамента министерства экономики Палестинского органа г-н Джамиль Харара заявил, что закрытие территорий удерживает инвесторов от осуществления экономических проектов на территориях. ("Гаарец", 9 февраля 1995 года)

204. 10 февраля 1995 года израильские газеты сообщили, что израильские органы власти намерены установить в трех центральных тюрьмах в Израиле специальные палатки для палестинцев, арестованных в связи с отсутствием у них разрешения на работу. В каждой палатке будет содержаться по 200 задержанных. ("Джерузалем таймс", 10 февраля 1995 года)

205. 12 февраля 1995 года было сообщено, что последствия закрытия территорий проявляются в трех взаимосвязанных областях - бюджет Палестинского органа, финансовая и экономическая деятельность и личное благосостояние. Двадцать три тысячи палестинских рабочих, у которых были разрешения на работу в Израиле, до нынешнего закрытия территорий обеспечивали львиную долю месячного дохода Сектора (приблизительно 45 000 новых шекелей в месяц). Помимо их вынужденной безработицы и потери их зарплаты за февраль большинство не получили свою январскую зарплату или получили ее с опозданием. В соответствии с Каирским соглашением 75 процентов от общего размера подоходного налога, взимаемого Израилем с зарплаты этих рабочих, должно передаваться Палестинскому органу. Однако после закрытия территорий сокращение масштабов промышленной деятельности на территориях (по причине отсутствия сырья и экспортных ограничений) и вынужденная безработица вызвали уменьшение объема поступлений Палестинского органа. Из общей численности рабочей силы в секторе Газа 130 000 человек 40 000 человек были постоянно безработными, в то время как 23 000 палестинцев, которые работали в Израиле, непосредственно обеспечивали средства для существования по крайней мере 150 000 человек. Резкое уменьшение покупательной способности этих рабочих отрицательно отразилось на других сферах экономической жизни в Секторе, таких, как коммерция, и в результате этого рабочим стало труднее оплачивать образование, медицинские страховки, электричество, водоснабжение и телефонные счета. Это, в свою очередь, привело к увеличению бюджетного дефицита местных органов власти. Чтобы покупать продукты питания семьи были вынуждены тратить деньги, которые они скопили на учебу детей в университете или на ремонт домов. Кроме того, местные рынки не могли извлечь выгоду из наличия излишков

сельскохозяйственной продукции или более низких цен, которая могла бы несколько улучшить тяжелое финансовое положение жителей, поскольку основная часть продукции экспортировалась в Израиль и на Западный берег. Закрытие территорий также отрицательно сказалось на положении людей, страдающих различными заболеваниями, и родственников пациентов больниц, которые лишились возможности посещать членов их семей в больницах на Западном берегу. Пациенты, состояние которых, по мнению израильских органов, не считается требующим срочного лечения, были вынуждены перенести на более поздние сроки свои операции и медицинские обследования в больницах в Израиле и Восточном Иерусалиме. Наконец, некоторые палестинцы, прибывшие из-за границы, в основном из Иордании и стран Залива, которые приехали на короткое время, не могли вернуться на свои рабочие места или в учебные заведения. ("Гаарец", 12 февраля 1995 года)

206. 12 февраля 1995 года министр промышленности и торговли Миша Хариш и министр экономики Палестинского органа Ахмед Курея достигли соглашения в отношении мер, позволяющих немедленно возобновить поставки цемента в сектор Газа. Снабжение цементом, как было указано, имеет исключительно важное значение, поскольку строительство является одной из немногих активно функционирующих отраслей промышленности в этом районе. ("Джерузалем пост", 13 февраля 1995 года)

207. 12 февраля 1995 года было сообщено, что, поскольку Западный берег и сектор Газа являются закрытыми уже четвертую неделю, нехватка нефтепродуктов еще более обостряет экономические проблемы, возникающие с каждым новым закрытием территорий. Поставки нефтепродуктов в сектор Газа были прерваны после убийства израильского охранника, сопровождавшего бензовоз в сектор Газа 6 февраля. ("Гаарец", 12 февраля 1995 года)

208. 16 февраля 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил, что 15 000 состоящим в браке палестинским рабочим в возрасте свыше 30 лет (10 000 из Газы и 5000 с Западного берега), которые работали в Израиле в сельскохозяйственном или строительном секторах, со следующей недели будет разрешено пересекать "зеленую линию". Г-н Рабин сообщил, что частичная отмена действовавшего почти четыре недели режима закрытия является мерой, принимаемой в ответ на шаги Палестинского органа, направленные на сдерживание исламской воинственности. ("Джерузалем пост", 17 февраля 1995 года; "Гаарец", 19 февраля 1995 года)

209. 19 февраля 1995 года после решения правительства о постепенном открытии территорий примерно 800 палестинских рабочих выехали из сектора Газа для работы в Израиле. По оценке палестинского министра труда, по крайней мере 20 процентов палестинских рабочих теряли свои рабочие места в Израиле после объявления каждого нового закрытия, поскольку их работодатели заменяли их израильянами или иностранными рабочими. ("Гаарец", 20 февраля 1995 года)

210. 21 февраля 1995 года министр здравоохранения Эфраим Снех и его палестинский коллега д-р Риад Заанун договорились создать израильско-палестинский центр здравоохранения неподалеку от контрольно-пропускного пункта Эрез. Этот проект будет финансироваться палестинскими и израильскими, а также иностранными инвесторами и будет осуществляться совместно израильско-палестинским персоналом. В центре будут обслуживаться пациенты из сектора Газа и арабских стран. Два министра также договорились о специализированной стажировке в израильских медицинских центрах 10 медицинских групп, представляемых Палестинским органом. ("Гаарец", 22 февраля 1995 года)

211. 23 февраля 1995 года 4550 палестинских рабочих из сектора Газа вышли на работу в Израиле, в результате этого была выбрана почти половина квоты, утвержденной кабинетом. Однако, по сообщениям, Израильский комитет по связи уже выдал большинство разрешений на

работу и передал их Палестинскому органу. Одновременно разрешения были выданы 100 таксистам и 150 водителям грузовиков. Тем не менее некоторым такси разрешалось выезжать за пределы Газы только в 8 часов утра, т.е. спустя два или три часа после прохождения большинством рабочих контрольно-пропускных пунктов. Поэтому некоторые такси отправлялись обратно в Газу от контрольно-пропускных пунктов, а их пассажиры были вынуждены пользоваться услугами израильских автобусов, плата за проезд в которых выше, причем они высаживали рабочих далеко от мест их работы в Израиле. ("Гаарец", 24 февраля 1995 года)

212. 24 февраля 1995 года поступило сообщение о том, что в секторе Газа благодаря реализации под эгидой стран-доноров государственных проектов в области строительства несколько уменьшился уровень безработицы. ("Гаарец", 24 февраля 1995 года)

213. 24 февраля 1995 года министр внутренних дел Израиля установил, по сообщениям, новые процедуры для жителей восточного Иерусалима. Арабские жители, подающие заявления о выдаче им новых удостоверений личности, должны будут вначале подтвердить уплату "арноны" (городских налогов). Многие женщины, у которых были выданные в Иерусалиме удостоверения личности и которые вышли замуж за жителей Западного берега, лишились своих удостоверений без каких-либо объяснений. ("Джерузалем таймс", 24 февраля 1995 года; "Ат-Талия", 30 февраля 1995 года)

214. 14 марта 1995 года официальный представитель министерства финансов заявила, что министерство перевело на счет Палестинского органа с начала осуществления ранее заключенного в мае 1994 года соглашения об обеспечении возможностей 120 млн. новых израильских шекелей. ("Гаарец", 15 марта 1995 года)

215. 14 марта 1995 года премьер-министр Великобритании Джон Мейджор заявил, что его страна обязуется увеличить в последующие три года объем помощи Палестинскому органу на 7 млн. фунтов стерлингов. Г-н Мейджор также обещал расширить техническое содействие Палестинскому органу в таких областях, как здравоохранение, создание инфраструктуры и государственное управление. ("Гаарец", 15 марта 1995 года)

216. 3 марта 1995 года из палестинских источников в Газе поступили сообщения о том, что ряд содержащихся под стражей в лагере Кециот жителей Газы предприняли недавно попытку незаконной передачи членам их семей во время их посещения таких основных товаров, как крем для бритья, кофе, сигареты и сахар. Однако эта попытка была пресечена надзирателями, раскрывшими план. Сообщалось, что к числу этих семей, как правило, относятся те, которые ранее пытались всякими возможными путями нелегально передать своим задержанным родственникам домашнюю пищу, и что, насколько известно, после создания лагеря для задержанных лиц - даже во время предыдущих закрытий территорий - подобные попытки не предпринимались. По подтвержденным сведениям из источников в Газе, это свидетельствует о больших экономических трудностях, с которыми сталкиваются многие жители в результате закрытия территорий. ("Гаарец", 3 марта 1995 года)

217. 19 марта 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин разрешил выдать дополнительно 3150 разрешений на работу женатым палестинцам в возрасте старше 30 лет, которые работали на территории Израиля до закрытия территорий. Сообщалось, что будет выдано 1500 разрешений на работу строителям, 675 - сельскохозяйственным рабочим, 875 - работникам сферы обслуживания или промышленным рабочим и 100 - работникам здравоохранения. Официальный представитель координатора деятельности правительства на территориях заявила, что вместе с указанным числом количество палестинских рабочих в Израиле составит 24 750 человек по сравнению с 46 000,

которые работали в Израиле до нынешнего закрытия территорий после нападения в Бейт-Лиде. ("Гаарец", 20 марта 1995 года)

218. 23 марта 1995 года палестинские фермеры из деревень Синеира, Аз-Завая, Азун, Атма и Бейт-Амин в районе Наблуса подали жалобу в связи с тем, что им не разрешают работать на полях ввиду возведения вокруг их земельных участков силами ИДФ оборонительной линии "Оранит". Каждый раз после вынесения силами ИДФ решения о закрытии территорий фермеры вынуждены обращаться за новым разрешением на использование своих земель, что может занимать до трех недель, причем все это время их земля фактически заброшена. ("Ат-Талия", 23 марта 1995 года)

219. 24 марта 1995 года министерство сельского хозяйства сняло запрет на въезд палестинским автомобилям, установленный после обнаружения 20 марта грузовика из Газы, начиненного взрывчаткой. Министр сельского хозяйства Палестинского органа заявил, что ежедневные убытки от срыва поставок клубники из сектора Газа составляют 3 млн. долл. США. ("Гаарец", Джерузалем пост", 24 марта 1994 года)

220. 28 марта 1995 года сотни торговцев, водителей и фермеров из сектора Газа выступили с протестом против продолжающегося закрытия территорий и длинных очередей на контрольно-пропускных пунктах на границе с Израилем. Поступило сообщение о том, что после обнаружения начиненного взрывчаткой грузовика проверки длились часами, в результате чего многие водители были вынуждены возвращаться в сектор. Многие торговцы указывали, что им приходилось ждать по три или даже четыре дня разрешения на въезд в Израиль или что срок действия их разрешений на выезд не продлялся. В результате этого огромное количество сельскохозяйственной продукции, прежде всего овощей и цитрусовых, предназначенных для Иордании и стран Европы, испортилось или было возвращено на рынки в Газу. Перенасыщение рынков в свою очередь обусловило резкое падение цен. В связи с этим событие владельцы тысячи швейных мастерских, работающих главным образом по подрядам производителей в Израиле, также выступили с протестом против закрытия территорий, в результате чего они лишились возможности взаимодействия с поставщиками в районе промышленной зоны Эреза. ("Гаарец", 29 марта 1995 года)

221. 29 марта 1995 года поступило сообщение о том, что Продовольственная и сельскохозяйственная организация Объединенных Наций (ФАО) окажет 36 000 нуждающихся палестинцев из сектора Газа и Иерихона продовольственную помощь на сумму 902 000 долл. США с целью удовлетворения их насущных потребностей в течение шести месяцев. ("Гаарец", 29 марта 1995 года)

222. 31 марта 1995 года поступило сообщение о заявлении палестинских официальных лиц, в котором они указали, что закрытие территорий принесло им больший материальный ущерб, чем обещанные 600 млн. долл. США в виде ежегодных взносов доноров. По оценкам главы торговой палаты Газы Мухамеда Кудры, потери составляют примерно 6 млн. долл. США в день. ("Джерузалем пост", 31 марта 1995 года)

е) Другие события

223. 2 января 1995 года генерал-майор Мейер Даган заявил в Верховном суде, что тело Хассана Абдаса - "террориста", убитого в октябре во время нападения в районе пешеходной торговой улицы Нахалат Шива в Иерусалиме, - не будет возвращено семье до тех пор, пока не будет сообщено о месте захоронения военнослужащего Илана Саадона, убитого боевиками "Хамаса" 3 мая 1989 года. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 3 января 1995 года)

## 2. Меры, затрагивающие некоторые основные свободы

### а) Свобода передвижения

224. 3 января 1995 года израильские пограничники не разрешили ни одному фермеру из деревни Эль-Хадер работать на возделываемых ими вокруг деревни участках земли. В течение двух недель продолжался спор между израильскими поселенцами и арабскими жителями по поводу Джебеля Батена аль-Маси. Поселенцы отступили только после вмешательства сил ИДФ. ("Ат-Талиа", 5 января 1995 года)

225. 17 января 1995 года поступило сообщение о том, что 11 января солдаты конфисковали на контрольно-пропускном пункте Эрез разрешение на въезд в Израиль и на Западный берег у одного из палестинских правозащитников, работавшего в расположенной в Рамаллахе организации по защите прав человека "Эль-Хак". Халад Мухаммад Софи 30 лет из лагеря беженцев Буреидж в секторе Газа, женатый и имеющий троих детей, вновь подал 12 января заявление о получении новой магнитной карточки, однако его просьба была отклонена. Г-н Сафи, работа которого требует постоянных посещений Западного берега, подал апелляцию в Комитет по связи Палестинского органа, однако ему заявили, что изменить это решение невозможно. По сообщениям, решения о невыдаче магнитных карточек были вынесены СОБ, при этом заявители не получили никаких объяснений, почему их просьбы удовлетворены не были. ("Гаарец", 17 января 1995 года)

226. 31 января 1995 года поступило сообщение о том, что израильские официальные лица по вопросам здравоохранения в Комитете по связи информировали своих палестинских коллег о возможности получения разрешений на выезд только для больных, страдающих раком. Несмотря на заявление от 26 января, израильские власти отклонили заявления с просьбой о выдаче таких разрешений семи больным, страдающим легкими формами рака, и двум больным, страдающим сердечно-сосудистыми заболеваниями. Официальный представитель Израиля по вопросам здравоохранения в Комитете по связи указал, что эти случаи не были экстренными. 29 января палестинские представители в Комитете по связи вновь подали заявки на получение разрешений. В этот раз заявления семи пациентов, страдающих раком, были приняты, однако же просьбы двух больных, страдающих сердечно-сосудистыми заболеваниями, были отклонены. Кроме того, только три водителя машин скорой помощи из 15 человек, работающих в министерстве здравоохранения Палестины, получили разрешения на выезд сроком на одну или две недели. Заявки на выдачу пяти других разрешений были отклонены. Ни одному из четырех палестинских официальных лиц по вопросам здравоохранения, обвиняемых в покупке медицинских препаратов или медицинского оборудования в Израиле, разрешения на въезд выданы не были. ("Гаарец", 31 января 1995 года)

227. 31 января 1995 года палестинская девочка в возрасте одного года должна была пройти в госпитале Ачилова проверку зрения после операции. Поданное ее матерью заявление с просьбой выдать разрешение на въезд в Израиль для нее самой и ее дочери было отклонено. Другому палестинцу, который был записан на прием к врачу в Асуде для замены элементов питания его кардиостимулятора, также было отказано в разрешении. ("Гаарец", 31 января 1995 года)

228. 5 и 6 марта 1995 года поступили сообщения о том, что еще 3000 рабочих в возрасте старше 35 лет были выданы разрешения на въезд в Израиль. Кроме того, 500 палестинцев с Западного берега также получили разрешения на работу в Восточном Иерусалиме, а 750 студентам из Газы позволили вернуться в университеты на Западном берегу. ("Гаарец", 5 марта 1995 года; "Гаарец", "Джерузалем пост", 6 марта 1995 года)

229. 8 марта 1995 года поступило сообщение о том, что в прошлый месяц десятки женщин, родившихся в Восточном Иерусалиме или арабских деревнях в Израиле и много лет проживших в секторе Газа, несколько раз безрезультатно пытались добиться от солдат и полицейских на контрольно-пропускном пункте Эреза разрешения на посещение ими своих семей в секторе. ("Гаарец", 8 марта 1995 года)

230. 9 марта 1995 года поступило сообщение о том, что израильская гражданская администрация на Западном берегу совместно с израильской полицией и специальной службой Израиля приступили к осуществлению крупномасштабной операции по выявлению 12 000 палестинцев, оставшихся на Западном берегу после истечения срока действия их гостевых виз. ("Ат-Талия", 9 марта 1995 года)

231. 13 марта 1995 года поступило сообщение о том, что 800-1000 водителей такси из сектора Газа, которые занимались в основном доставкой палестинцев в Израиль, на Западный берег и к мосту Алленби, было запрещено совершать поездки ввиду закрытия территорий. По причинам безопасности палестинские рабочие были вынуждены пользоваться израильскими автобусами. Водители такси из сектора Газа, которые хотели возобновить срок действия их разрешений на въезд в Израиль и на Западный берег, должны были подписать письменное обязательство, в соответствии с которым им необходимо было каждый раз удостоверяться в том, что их пассажиры имеют на руках действующие рабочие документы или разрешения на въезд. Нарушение вышеупомянутого обязательства влекло за собой, по сообщениям, лишение их разрешения на осуществление поездок и уплату штрафа. ("Гаарец", 13 марта 1995 года)

232. 14 марта 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин разрешил гражданской администрации выдать дополнительно 3600 разрешений на въезд в Израиль палестинцам с Западного берега и из сектора Газа. ("Гаарец", 15 марта 1995 года)

233. 16 марта 1995 года поступило сообщение о том, что тысячи водителей автобусов, такси и грузовиков обратились совместно к премьер-министру, гражданской администрации и Палестинскому органу с просьбой о выдаче им разрешений на въезд в Израиль для перевозки пассажиров и грузов. В Хевроне представители 1500 водителей грузовиков из этого района четыре дня подряд пикетировали здание городского совета. Демонстранты требовали выдачи всем водителям грузовиков и общественного транспорта в районе Хеврона разрешений на въезд в Израиль. Кроме того, они добивались, чтобы им разрешили перевозить грузы между Западным берегом и сектором Газа и чтобы их освободили от уплаты налогов Палестинскому органу до тех пор, пока действует режим закрытия территорий. Аналогичные требования выдвинули свыше 300 водителей грузовиков в Калькилие, которые также провели несколько демонстраций в городе. ("Гаарец", 16 марта 1995 года)

234. 19 марта 1995 года поступило сообщение о том, что 22 палестинца, имевшие на руках действующие разрешения на работу в Израиле, обратились в министерство труда Палестины с жалобой, что израильская полиция задержала их по пути на работу в Израиле, конфисковала их магнитные карточки и разрешения на работу и отправила обратно в сектор Газа. Министр труда Палестинского органа Саид Маддал указал, что число рабочих, подвергшихся задержанию в аналогичных обстоятельствах, увеличилось, однако не все из них подали жалобы. Это объяснялось тем, что израильские власти, которые ослабили ограничения в связи с закрытием территорий и разрешили почти 10 000 человек работать в Израиле, в то же время запретили водителям такси из Газы перевозить палестинских рабочих в Израиль. В результате этого рабочие были вынуждены пользоваться израильскими автобусами, которые высаживали их далеко от места работы, куда они должны были вынуждены добираться пешком. По пути следования к месту работы они иногда сталкивались с полицейскими, которые просили их показать удостоверения личности, в том числе

разрешение на въезд в Израиль и работу. Согласно действующим полицейским правилам, разрешение на работу дает палестинским рабочим право находиться лишь на месте их работы. Поэтому теоретически рабочие нарушали положения, предусмотренные разрешением, находясь за несколько километров от мест своей работы. В соответствии с законом об осуществлении Соглашения по сектору Газа и району Иерихона "полицейский может отдать письменный приказ о высылке того или иного жителя Газы или Иерихона, находящегося в Израиле без соответствующего разрешения или нарушающего положение, предусмотренное этим разрешением". По словам г-на Маддала, помимо прогулов и неприятностей, пережитых рабочими, в их личные дела сразу же после ареста "заносились новые данные" с дополнительной пометкой о том, что они "лишаются права" на получение магнитной карточки ввиду нарушения условий, предусмотренных выдаваемым им разрешением. В этом случае, они теряли право на работу в Израиле, а следовательно место работы. По сообщениям, требовалось по крайней мере шесть месяцев для пересмотра такого решения о невыдаче магнитной карточки. ("Гаарец", 19 марта 1995 года)

235. 21 марта 1995 года силы ИДФ запретили палестинским автомобилям сектора Газа въезд в Израиль в связи с происшедшим накануне взрывом грузовика. ("Джерузалем пост", 22 марта 1995 года)

b) Свобода образования

236. 10 января 1995 года поступило сообщение о том, что в течение последних двух месяцев 460 студенток из 1300 жителей Газы, обучающихся в высших учебных заведениях на Западном берегу, получили разрешение на въезд в район Западного берега. После направления в Верховный суд соответствующей петиции еще 269 студентам из 373 жителей Газы, обучающихся в университете Бир-Зейта, в середине декабря были выданы разрешения. 6 и 7 января 80 жителям Газы, обучающимся в университете Аль-Найя в Наблусе, были выданы соответствующие разрешения. Примерно еще 55 учащихся пока ожидают выдачи им разрешений. В Аль-Найя обучаются 409 жителей Газы. Однако многие учащиеся, получившие разрешения в январе, не смогли завершить первый семестр. Разрешения выдавались на период трех месяцев, по истечении которых учащиеся должны были вновь подавать заявки на их получение. ("Гаарец", 10 января 1995 года)

237. 27 января 1995 года солдаты ИДФ совершили ранним утром налет на общежитие технического колледжа Абудис, арестовав 21 студента, которые подозревались в участии в деятельности исламских "террористических" групп. Во время налета многие студенты оказали при аресте сопротивление и пытались скрыться от солдат, которые крушили на своем пути двери и окна, преследуя их. Силы ИДФ указали, что во время обыска комнат были обнаружены подрывные материалы. Министр образования Палестинского органа выступил с заявлением, указав, что "эти военные действия являются нарушением свободы образования, мирного договора и соглашения об обеспечении возможностей на раннем этапе на Западном берегу". ("Джерузалем пост", 29 января 1995 года)

238. 30 января 1995 года Союз учителей Палестины выступил с заявлением о том, что в результате закрытия территорий система образования полностью парализована. Официальный представитель Союза Самир Джунди указал, что тысячи частных школ в Иерусалиме, в которых обучается 25 000 учащихся, были вынуждены закрыться по причине того, что большинство их учителей проживают на территориях и лишены возможности приехать в город. ("Джерузалем пост", 31 января 1995 года; "Гаарец", 1 февраля 1995 года)

239. 1 февраля 1995 года десятки палестинских учителей, работающих в школах Восточного Иерусалима, попытались прорваться через армейские кордоны в районе Гило в южной части Иерусалима, протестуя против продолжающегося закрытия территорий. Преподаватели из Бейт-Лахма и Хеврона были остановлены солдатами и оттеснены обратно. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 2 февраля 1995 года)

с) Свобода вероисповедания

240. 2 января 1995 года поступило сообщение об урегулировании спора по поводу ремонта мечетей Салахия и Омар-Аль-Хатаб в старом городе после принятия городскими инспекторами решения о законности проводимых работ. Директор Вакуфа Аднан Хусейни выступил с решительной критикой того, что, по его мнению, было попыткой приостановить работы. ("Джерузалем пост", 2 января 1995 года)

241. 19 января 1995 года израильские власти закрыли на три месяца мечеть Рабат якобы в связи с обнаружением в ней прокламаций. Израильские солдаты также совершили налет на мечеть Сала-Эддин в Кабатии и провели там обыск без обоснования своих действий. ("Джерузалем таймс", 27 января 1995 года)

242. 3 февраля 1995 года около 60 000 мусульманских верующих из Израиля собрались в мечети Аль-Акса в Иерусалиме на первую пятничную молитву во время рамадана. В результате закрытия территорий примерно 100 000 других палестинцев, которые в обычных обстоятельствах пришли бы на Храмовую гору, не смогли сделать этого. ("Джерузалем пост", 5 февраля 1995 года)

243. 12 февраля 1995 года израильские власти, отвечающие за сохранность объектов, имеющих историческое значение, сообщили о том, что они приступили к осуществлению беспрецедентной кампании по проведению раскопок Храма Соломона, который, как предполагается, находится под мечетью Аль-Акса. ("Джерузалем пост", 17 февраля 1995 года)

244. 23 февраля 1995 года ИДФ и гражданская администрация Западного берега определили порядок отправления религиозных обрядов в Пещере Патриархов во время еврейских и мусульманских религиозных праздников. Сообщается, что последователям обеих религий для молитв выделено по 10 "исключительных дней" в год, несмотря на тот факт, что количество мусульманских религиозных праздников превышает число еврейских. ("Гаарец", 24 февраля 1995 года)

245. 24 февраля 1995 года десятки тысяч верующих мусульман посетили культовые сооружения в Хевроне и Иерусалиме. Во время религиозного праздника Рамадан более 160 000 верующих посетили мечети Храмовой горы, несмотря на то, что эти территории были закрыты. Для того чтобы не допустить в Иерусалим палестинцев, не имеющих на это специального разрешения, в Старом городе и Восточном Иерусалиме были мобилизованы 1700 полицейских, а на въезде в город установлены заграждения. В Восточном Иерусалиме, в арабских деревнях и в центре города велось интенсивное патрулирование. На входе в мечети Храмовой горы личные вещи верующих подвергались досмотру, а нескольким, главным образом молодым людям, было предложено оставить на входе в комплекс свои удостоверения личности. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 26 февраля 1995 года)

246. Согласно заявлению израильского министра полиции от 24 февраля 1995 года, задержанным палестинцам, в отношении которых ведется расследование, для отправления религиозных обрядов и чтения Корана необходимо получить разрешение их следователя. ("Джерузалем таймс", 24 февраля 1995 года)

247. 17 марта 1995 года сотрудники службы безопасности на шесть месяцев закрыли мечеть в деревне Аурора, расположенной к северу от Рамаллаха. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 марта 1995 года)

248. 21 марта 1995 года на три месяца были закрыты мечети в деревнях Шакаба и Кибийе. Это решение было принято в связи с тем, что в этих мечетях, как сообщается, были обнаружены подстрекательские материалы. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 марта 1995 года)

d) Свобода выражения мнений

249. 2 января 1995 года полиция Иерусалима не позволила Научно-исследовательскому и юридическому институту по вопросам земельных и водных ресурсов провести в Иерусалиме пресс-конференцию по вопросам расширения израильских поселений. Однако Начальник иерусалимской полиции г-н Арие Амит отрицал тот факт, что полиция пыталась воспрепятствовать проведению конференции. Г-н Амит заявил о том, что полиция всего лишь хотела выяснить, проводится ли эта конференция на законных основаниях, и что по прошествии двух часов заграждения, установленные перед гостиницей, в которой должна была состояться эта пресс-конференция, были разобраны, и, таким образом, организаторы могли проводить свою пресс-конференцию. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 3 января 1995 года)

250. 2 января 1995 года выступившая в поддержку "Фатха" иерусалимская ежедневная газета "Аль-Шааб", закрывшаяся в феврале 1992 года в связи с тем, что ООП прекратила ее финансирование, начала выходить в качестве еженедельника того же формата, как и раньше, и с тем же главным редактором. ("Джерузалем пост", 3 января 1995 года)

251. 5 января 1995 года директор Центра по правам палестинских трудящихся Хассан Баргути был освобожден из-под стражи. Днем раньше он был арестован по обвинению израильских работодателей в том, что он занимался подстрекательской деятельностью среди рабочих. Г-н Баргути отверг предъявленные ему обвинения и указал на то, что его организация лишь информировала рабочих о законных и демократических методах борьбы с израильскими работодателями за свои права. ("Джерузалем пост", 6 января 1995 года)

252. 16 января 1995 года силы безопасности совершили налет на три палестинские информационные агентства в Восточном Иерусалиме, Бетлахме и Наблусе, конфисковали оборудование и многочисленные документы. По словам представителей сил безопасности, эта была попытка собрать сведения о сети гражданских членов организации "Хамас". ("Гаарец", "Джерузалем пост", 17 января 1995 года)

253. 30 января 1995 года порядка 30 журналистов вышли на улицы, с тем чтобы выразить протест против закрытия территорий. Они требовали сделать для них особые исключения, с тем чтобы они могли выполнять свою работу. ("Джерузалем пост", 31 января 1995 года)

254. 28 марта 1995 года сообщалось, что министр иностранных дел Шимон Перес заявил в Комитете по иностранным делам и обороне о том, что в выборах в органы палестинского самоуправления могут участвовать лишь те палестинцы, которые признают существование Израиля и выступают против расизма и насилия. Г-н Перес также подтвердил мнение Израиля о том, что палестинцы, проживающие в Иерусалиме, могут участвовать в голосовании, однако не могут выставлять свои кандидатуры в состав Совета самоуправления. ("Джерузалем пост", 29 марта 1995 года)

3. Информация о деятельности поселенцев, затрагивающей гражданское население

255. 5 января 1995 года поступило сообщение о том, что те несколько торговцев, которым было разрешено торговать на овощном рынке Хеврона (после трагических событий 25 февраля 1994 года этот рынок был закрыт), постоянно подвергаются угрозам со стороны израильских поселенцев, которые препятствуют подвозу их товаров и повреждают выставленные на продажу овощи. ("Ат-Талия", 5 января 1995 года)

256. 7 января 1995 года в Хевроне активисты организации "Ках" спровоцировали беспорядки якобы в знак протеста против "террористического акта", который имел место 6 января и в ходе которого была убита одна израильтянка. Члены этой организации сначала обстреляли принадлежащие палестинцам дома, расположенные в районе между поселением Кирьят-Арба и кварталами Гиват Харсина в Хевроне. Затем в Хевроне несколько активистов напали на палестинских должностных лиц, проходивших перед Бейт Хадаса. В результате этих действий началась драка, которая была прекращена лишь после вмешательства сотрудников пограничной полиции. Никто из участников этих столкновений не был арестован. Позднее несколько членов организации "Ках" вошли в магазин ковровых изделий в Хевроне, избili цепями владельца этого магазина - араба и распылили в помещении магазина слезоточивый газ. ("Гаарец", 8 января 1995 года)

257. 9 января 1995 года в больницу Алия в Хевроне поступило двое палестинцев, избитых поселенцами. Активисты организации "Ках" выступили с заявлением, в котором взяли на себя ответственность за этот инцидент. ("Гаарец", 10 января 1995 года; "Ат-Талия", 12 января 1995 года)

258. 12 января 1995 года поступило сообщение о том, что командующий центральным военным округом генерал Илан Биран отдал несколько новых приказов, запрещающих нескольким десяткам активистов организации "Ках" и других правых организаций появляться в районе Хеврона и Пещеры Патриархов. Ряд приказов запрещали этим лицам въезд на всю территорию Западного берега. Сообщалось, что эти приказы были изданы в рамках превентивных мер, предпринимаемых против активистов, которые занимались провокационной деятельностью на Западном берегу. ("Гаарец", 12 января 1995 года)

259. 13 января 1995 года пустой бутылкой, брошенной одним из поселенцев, был ранен в голову палестинец из Хеврона. По сообщениям палестинских источников в Хевроне, раненый палестинец не провоцировал поселенцев к таким действиям. Информационное агентство "Итим" сообщило о том, что активисты организации "Ках" заявили о своей причастности к этой акции. ("Гаарец", 15 января 1995 года)

260. 14 января 1995 года несколько десятков поселенцев из Хеврона организовали в центре города беспорядки и нанесли ущерб собственности арабов, очевидно, в отместку за убийство двух поселенцев из Кирьят-Арбы, которое произошло 12 января. По сообщениям, поселенцы бросали камни и пустые бутылки в витрины принадлежащих арабам магазинов и стреляли в воздух. Эти действия вылились в столкновение между поселенцами и арабами. Прибывшие через несколько минут солдаты ИДФ приказали поселенцам возвратиться в свои дома и разогнали участвовавших в столкновении арабов. Палестинские источники указывали на то, что трое палестинцев были легко ранены резиновыми пулями, а несколько человек серьезно пострадали от воздействия слезоточивого газа. Трое палестинцев были арестованы, однако, по имеющимся сообщениям, ни один из поселенцев аресту не подвергнулся. ("Гаарец", 15 января 1995 года)

261. 19 января 1995 года сообщалось о том, что поселенцы из поселения Цфар вновь стали нападать на проживающую в Ятте семью Аль-Хадж Халила. Эту семью еврейские поселенцы терроризировали уже в течение нескольких месяцев с тем, чтобы вынудить ее уйти со своей

земли, примыкающей к поселению Цфар. В ходе другого инцидента жители Хеврона - палестинцы отогнали поселенцев из поселения Хаджай, которые с помощью бульдозеров развернули земляные работы на участках земли, принадлежащих семьям Демери, Салаб и Абу Эснина. ("Ат-Талия", 19 января 1995 года)

262. 21 января 1995 года группа поселенцев из Хеврона и бывшие активисты организации "Ках" учинили беспорядки в Хевроне, где нанесли значительный ущерб собственности, принадлежащей арабскому населению, якобы в знак протеста против ареста одного из бывших активистов "Ках", который был задержан пограничной полицией перед попыткой прорваться в Пещеру Патриархов, доступ в которую ему был запрещен. ("Гаарец", 22 января 1995 года)

263. 26 января 1995 года сообщалось о том, что еврейские поселенцы стали все чаще нападать на палестинских торговцев в старой части Хеврона, особенно по субботам, с тем чтобы заставить всех соблюдать субботы в качестве еженедельного выходного дня. ("Ат-Талия", 26 января 1995 года)

264. 28 января 1995 года поселенцы из поселка Маалех Амос, расположенного к юго-востоку от Вифлеема, открыли огонь по группе палестинцев и израильтян, участвовавших в демонстрации в поддержку жителей арабских деревень Киссан и Рашейдех, которые утверждали, что поселенцы пытались захватить их земли. Этот инцидент произошел в тот момент, когда несколько жителей деревни Киссан подожгли жилой автоприцеп, установленный на земле, которая, по их словам, являлась их собственностью. Участники демонстрации сообщили о том, что солдаты, прибывшие на место инцидента после начала стрельбы, объявили этот район военной зоной и арестовали трех палестинцев, подозреваемых в поджоге жилого автоприцепа. Для расследования этого инцидента были также задержаны два палестинских фотографа. По словам одного из израильтян - свидетелей этого инцидента, солдаты не входили в поселение, не занимались сбором свидетельств, не подбирали гильзы от патронов и не конфисковывали никакого оружия. ("Гаарец", 29 января 1995 года)

265. 1 февраля 1995 года в Рамаллахе еврейские поселенцы разбили ветровые стекла нескольких машин, принадлежавших палестинцам. ("Ат-Талия", 2 февраля 1995 года)

266. 9 февраля 1995 года поселенцы из поселка Маджал-Мауз вырвали из земли 120 оливковых деревьев, принадлежавших жителям соседней арабской деревни Киссан. ("Ат-Талия", 9 февраля 1995 года)

267. 10 февраля 1995 года в Иерусалиме был арестован один из активистов организации "Ках", который нес два самодельных взрывных устройства. Полиция заявила о том, что он якобы планировал использовать эти взрывные устройства против арабов в Восточном Иерусалиме. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 февраля 1995 года)

268. 11 февраля 1995 года в Хевроне между активистами организации "Ках" и учащимися палестинской средней школы произошло столкновение, вызванное тем, что несколько активистов ворвались в школу, с тем чтобы сорвать несколько флагов ООП, вывешенных во дворе школы. Столкновение прекратилось после того, как активисты "Ках" покинули школу с сорванными флагами. ("Гаарец", 12 февраля 1995 года)

269. 24 февраля 1995 года сообщалось, что председатель Конституционного, правового и юридического комитета г-н Дэди Зукер заявил о том, что за последние восемь лет поселенцами на территориях были убиты 70 палестинцев. Г-н Зукер указал на то, что почти в половине случаев лица, совершившие эти убийства, так и не были найдены, в то время как в 20

процентах случаев подозреваемые предстали перед судом и некоторые из них, приговоренные к тюремному заключению, отбывают свой приговор. Сообщается, что г-н Зукер критиковал ИДФ и полицию за то, что они не смогли определить четкие правила, которые позволяли бы им добиваться от поселенцев соблюдения на территориях законов и порядка. ("Гаарец", 24 февраля 1995 года)

270. 25 февраля 1995 года несколько десятков израильских и арабских демонстрантов провели митинг близ поселения Гивон Хадасса, расположенного к юго-западу от Рамаллаха, в знак протеста против попыток поселенцев вынудить Сабри Раиба и его семью покинуть их дом, расположенный вблизи поселения. Г-н Раиб утверждал, что поселенцы неоднократно нападали на него и на его семью и бросали в их дом различные предметы, с тем чтобы оказать на них давление и заставить их покинуть этот дом. ("Гаарец", 26 февраля 1995 года)

271. 25 февраля 1995 года палестинские свидетели сообщили о том, что на подступах к Пещере Патриархов группы поселенцев пинали и толкали мусульманских верующих и военнослужащих ИДФ. Свидетели заявили о том, что солдаты, охранявшие район Пещеры, почти не пытались остановить порядка 60 поселенцев, старавшихся не допустить палестинцев в Пещеру для молитвы Лайлат аль-Кадр. Сообщалось, что несколько поселенцев также пытались помешать мусульманам праздновать там завершение поста, связанного с Рамаданом. По сообщениям, трое поселенцев были арестованы за беспорядки, а Пещера была объявлена закрытой военной зоной. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 26 февраля 1995 года)

272. 26 февраля 1995 года несколько десятков поселенцев провели в Дженине то, что они назвали "командирской рекогносцировкой", с тем чтобы определить, каким образом им следует действовать при захвате в городе постов ИДФ в том случае, если правительство примет решение о выводе военнослужащих в рамках следующего пакета договоренностей между Израилем и ООП. ("Гаарец", 27 февраля 1995 года)

273. 7 марта 1995 года сообщалось о том, что жители поселения Швут Рашел вырвали несколько сотен саженцев оливковых деревьев, посаженных на оспариваемых землях палестинцами из ближайшей деревни Турмус Айа. Поселенцы заявили о том, что они вырвали саженцы лишь после того, как их арабские соседи вырвали их собственные саженцы фруктовых деревьев. ("Гаарец", 7 марта 1995 года)

274. 13 марта 1995 года лидеры поселенцев из Гуш-Катифа сообщили начальнику генерального штаба Амнону Шахаку во время его посещения сектора Газа, что в рамках усилий по укреплению безопасности в этом районе в непосредственной близости от своих поселений они оборудовали три огневые позиции. Поселенцы указали на то, что их люди постоянно несут дежурство на этих позициях с оружием в руках, с тем чтобы в случае необходимости обеспечить защиту поселенцев от террористических актов. Сообщалось, что один из поселенцев, отвечающих за координацию усилий по обеспечению безопасности, заявил: "Мы ведем наблюдение в направлении главной дороги и, если мы замечаем какие-то подозрительные передвижения террористов или попытку совершить террористические акты, мы открываем огонь". ("Гаарец", 14 марта 1995 года)

275. 16 марта 1995 года сообщалось о том, что в начале недели неизвестные лица разобрали 200-метровый забор, возведенный учащимися вокруг их школы в деревне Бурин, а на стенах школы оставили надписи, одна из которых гласила "смерть арабам". Жители деревни считают, что за этими действиями стоят поселенцы из ближайшего поселка Ицхар. ("Гаарец", 16 марта 1995 года)

276. 17 марта 1995 года несколько активистов организации "Ках", проезжавших по улицам Хеврона на автомобиле на большой скорости, бросили взрывной пакет от фейерверка в группу детей и автомобиль одного из местных жителей. Прибывшая на место инцидента полиция начала преследование машины с активистами. ("Гаарец", 19 марта 1995 года)

277. 19 марта 1995 года в связи с вылазкой "террористов" в секторе Газа десятки поселенцев из Кирьят-Арбы и Хеврона предприняли попытку не пропустить машины палестинцев через перекресток Жухит в Хеврон. Палестинские источники сообщали о том, что поселенцы начали стрелять и бросать камни, при этом 14-летний палестинский мальчик получил увечья средней тяжести, а в районе перекрестка и в Халхуле поселенцы разбили витрины магазинов и стекла автомобилей. Эти источники также сообщили о том, что поселенцы пинали арабов, которых они встречали на своем пути, и сбрасывали на землю товары, выставленные перед магазинами. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 20 марта 1995 года)

278. 20 марта 1995 года поселенцы из Хеврона разбили окна в нескольких домах, принадлежащих палестинцам в Хевроне, и подожгли один автомобиль. ("Гаарец", 21 марта 1995 года)

279. 20 марта 1995 года сообщалось о том, что полиция района Самарии начала расследование по жалобе одного палестинского врача, проживающего в деревне Дир Астия в северной части Западного берега, который заявил, что 13 марта, когда он ехал в своей машине в клинику, расположенную в деревне Бидия, из автомобиля с израильскими номерными знаками в его машину был брошен взрывпакет от фейерверка. Д-р Мансур сообщил о том, что фейерверк разбил боковое стекло его машины и попал ему в лицо, что вызвало ожоги кожных покровов лица и серьезные повреждения глаза. Д-р Мансур был доставлен в больницу Бейлинсон, где был госпитализирован на 6 дней. Сообщается, что врачи этой больницы сказали ему о том, что в результате этого инцидента он может ослепнуть на один глаз. По словам д-ра Мансура, в последнее время в этом районе многие водители-арабы сообщали об аналогичных инцидентах, связанных с бросанием взрывчатых материалов из проносящихся автомобилей. ("Гаарец", 20 марта 1995 года)

280. 20 марта 1995 года в связи с нападением на автобус компании "Эггед" израильские поселенцы организовали серию нападений на палестинских жителей Хеврона. Они бросали камни в окна, переворачивали тележки с овощами и разбивали машины. Палестинский юноша, по которому стреляли поселенцы, получил тяжелое огнестрельное ранение. Трое других палестинцев, включая ребенка, также получили телесные повреждения. ("Ат-Талия", 23 марта 1995 года; "Джерузалем таймс", 24 марта 1995 года)

281. 23 марта 1995 года израильские поселенцы открыли в Хевроне огонь по палестинским автомобилям скорой помощи, с тем чтобы не допустить их передвижения по городу. Поселенцы также повредили несколько машин и домов, принадлежавших жителям города - арабам. В ходе отдельного инцидента поселенцы из поселка Ятцар напали на среднюю школу в Бурине, близ Наблуса, нападавшие выбили окна и разграбили помещения школы. ("Ат-Талия", 23 марта 1995 года)

282. 30 марта 1995 года в Хевроне группа поселенцев забросала камнями 30-летнюю палестинку, в результате чего ей были нанесены легкие и средние телесные повреждения.

#### D. Обращение с задержанными

##### 1. Меры, связанные с освобождением задержанных

/...

283. 8 января 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин сформировал министерский комитет для обсуждения критериев освобождения дополнительного числа палестинских заключенных. Члены комитета были проинформированы о том, что в израильских тюрьмах содержатся 5500 палестинцев, из которых 2600 попали в тюрьму уже после подписания в Осло соответствующих соглашений, при этом менее 1000 из них осуждены за убийства. Сообщается, что комитет постановил не освобождать членов организаций "Исламский джихад" и "Хамас", осужденных за преступления, которые они совершили уже после подписания в Осло упомянутых соглашений. ("Гаарец", 9 января 1995 года)

284. 22 января 1995 года министр юстиции Давид Либаи создал комитет, который будет решать, какие палестинские заключенные, осужденные в гражданских или военных судах Израиля, будут освобождены в рамках мирного процесса. Хотя критерии для освобождения будет устанавливать министерский комитет, указанный комитет будет иметь возможность определять условия для освобождения, которые в случае их нарушения будут давать любому магистратскому суду право вновь посадить заключенного в тюрьму для отбывания оставшейся части его приговора. Кроме того, комитет будет иметь возможность выносить постановление о том, что освобожденные заключенные должны находиться в секторе Газа или Иерихоне. Согласно сообщениям, в настоящее время в тюрьмах Израиля содержится 6000 лиц, осужденных по соображениям безопасности. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 25 января 1995 года)

285. 22 января 1995 года сообщалось о том, что 10 палестинских женщин, содержащихся в тюрьмах Израиля, будут амнистированы президентом Государства Израиль не позднее конца месяца. Сообщалось, что возраст некоторых заключенных составляет 14-18 лет. ("Гаарец", 22 января 1995 года)

286. 22 января 1995 года кабинет на своей чрезвычайной сессии постановил отложить пока освобождение всех заключенных палестинцев. Поводом для такого решения послужил происшедший ранее этим днем инцидент, когда самоубийца взорвал бомбу на перекресте в Бейт-Лиде. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 января 1995 года)

287. 27 января 1995 года сообщалось, что Израиль прекратил запланированное освобождение заключенных палестинцев после инцидента 22 января 1995 года, когда самоубийца взорвал бомбу в Бейт-Лиде. Правительство Израиля также дало разведывательной службе санкцию на применение более строгих мер во время допросов задержанных палестинцев. ("Джерузалем таймс", 27 января 1995 года)

288. 22 марта 1995 года сообщалось, что премьер-министр Ицхак Рабин принял решение отложить на неопределенное время проведение заседаний министерского кабинета по вопросу об освобождении заключенных палестинцев. Поводом для такого решения послужило обнаружение 20 марта в Израиле грузовика со взрывчатыми веществами из Газы. ("Гаарец", 22 марта 1995 года)

## 2. Другая информация, касающаяся задержанных лиц

289. 7 января 1995 года вспыхнули беспорядки в тюрьме Фара, где в одном здании и в палатках находились лица, задержанные по соображениям безопасности. Охранники открыли огонь и нанесли двум заключенным ранения средней степени, после того как был ранен один охранник. Еще одному заключенному заключенные нанесли удар металлическим прутом во время столкновения. Заключенные также разорвали несколько палаток и сожгли их. После беспорядков заключенные потребовали улучшить условия их содержания. Заключенные просили улучшить питание, отношение к ним следователей и охранников, а также обеспечить право на получение

/...

теплой одежды от их семей. Они угрожали, что, если эти требования не будут выполнены, они сожгут палатки. ("Джерузалем пост", 9 января 1995 года; "Гаарец", 11 января 1995 года)

290. 10 января 1995 года заключенные палестинцы, содержащиеся в тюрьме Ашкелон, сообщили, что заключенные провели двухдневную голодовку в знак протеста против условий их содержания. Заключенные жаловались на суровое обращение с ними тюремных властей. В частности, они жаловались на то, что они подвергаются избиениям и унижениям со стороны военнослужащих, которые сопровождают их в военные суды в Лоде и Эрезе. ("Гаарец", 11 января 1995 года)

291. 10 января 1995 года депутат кнессета Ран Коуэн рассказал в своем выступлении по радио Израиля о том, что служба общей безопасности допросила по состоянию на конец 1994 года 26 000 человек после издания доклада Комиссии Ландау по вопросу о расследованиях СОБ в 1987 году. ("Джерузалем пост", 11 января 1995 года)

292. 10 января 1995 года заключенные палестинцы в тюрьме Фара закончили голодовку после того, как одно официальное лицо Израиля из центрального командования пообещало улучшить условия их содержания. Заключенные проводили голодовку с 4 января. По сообщениям израильских властей, в Фаре содержатся более 600 палестинцев из северной части Западного берега. Большинству из них было предъявлено обвинение в активном участии в интифаде. ("Джерузалем таймс", 13 января 1995 года)

293. 11 января 1995 года сообщалось о том, что Общество заключенных палестинцев, общественная организация с девятью отделениями на Западном берегу и в секторе Газа, заявило, что недавно начала быстро усиливаться напряженность в тюрьмах Израиля, в которых содержатся лица, заключенные по соображениям безопасности. Эта организация указала, что это связано с неоправдавшимися надеждами заключенных на быстрое освобождение. Директор организации указал, что комитеты заключенных рассматривают возможность объявления общей голодовки, которую будут проводить все заключенные по соображениям безопасности палестинцы. Согласно последним данным Общества заключенных палестинцев, в Израиле и на Западном берегу в 25 центрах задержания содержатся 6087 палестинцев, 2500 из которых являются членами палестинских организаций, поддерживающих мирный процесс. ("Гаарец", 11 января 1995 года)

294. 15 января 1995 года сообщалось о том, что члены семей заключенных по соображениям безопасности в тюрьме Друзе лиц с Голанских высот обратились к премьер-министру Ицхак Рабину с просьбой распорядиться, чтобы Управление тюрем издало распоряжение об отмене наказания, которым подвергаются содержащиеся в тюрьмах их родственники, и улучшении условий их содержания. По данным базирующейся в Назарете Ассоциации друзей заключенных, власти тюрьмы Шата приняли карательные меры в отношении заключенных по соображениям безопасности лиц с Голанских высот, которые провели общую забастовку в начале месяца в знак протеста против условий их содержания. Как сообщается, в число мер входил их перевод в тюрьму в Ашкелоне и Навха. Родственники заключенных указали на то, что отдаленность тюрем неблагоприятно сказывается на заключенных и их самих, поскольку это создает большие сложности для них в плане посещения их родственников, содержащихся в тюрьмах в южной части Израиля. ("Гаарец", 15 января 1995 года)

295. 16 января 1995 года около 300 палестинцев провели марш протеста перед штаб-квартирой Красного Креста в Газе и потребовали освобождения доктора Абеда эль-Азиза Рантиси, который содержится в заключении с декабря 1993 года по обвинению в принадлежности к движению "Хамас" и участии в его деятельности. Сообщалось, что разбирательство дела доктора Рантиси, проводящееся в военном суде Газы, продвигается медленно, главным образом из-за того, что

обвинение не может представить суду своих свидетелей. Обвинение объяснило, что процедуры доставки свидетелей из автономных районов в суд еще не разработаны Израильско-палестинским юридическим подкомитетом. ("Гаарец", 17 января 1995 года)

296. Сообщалось, что командующий ИДФ на Западном берегу и в секторе Газа отменил правило о том, что задержанные на территориях имеют право обжаловать их задержание лишь по прошествии трех месяцев. Сообщалось, что это правило действовало более двух лет. ("Гаарец", 27 января 1995 года)

297. 31 января 1995 года сообщалось, что один офицер ИДФ был отстранен от должности следственным комитетом, учрежденным после того, как военнослужащие открыли неизбирательный огонь во время беспорядков в тюрьме строгого режима в Фаре ранее в этом месяце. Инцидент произошел, когда резервисты, которые охраняли заключенных палестинцев, осужденных за насильственные преступления, конфисковали незаконный радиоприемник, обнаруженный в одной из палаток. ("Джерузалем пост", 31 января 1995 года)

298. 31 января 1995 года сообщалось о том, что в заключении в тюрьме Фара умер 16-летний Имран Махмуд из Калкильи. Израильская гражданская администрация объявила, что причиной смерти явилось самоубийство. Семья Махмуда заявила, что маловероятно, что их сын покончил жизнь самоубийством. Израильская правозащитная организация "Бейтселем" обратилась к властям с просьбой не проводить аутопсию трупа Махмуда без участия палестинского доктора. ("Джерузалем таймс", 3 февраля 1995 года)

299. 2 февраля 1995 года 10 активистов, арестованных во время недавних решительных операций против активистов "Хамас" и "Исламский джихад", были помещены в соответствии с постановлением о шестимесячном административном аресте в лагерь для задержанных в Кетзиоте. ("Гаарец", 3 февраля 1995 года)

300. 9 февраля 1995 года сообщалось, что официальный представитель "Хамас" Ибрагим Руша заявил, что в настоящее время в израильских тюрьмах содержатся 4000 активистов "Хамас". В интервью с газетой "Аль-Хиат", вышедшей 8 февраля, г-н Руша указал, что движение переживает кризис, который, главным образом, связан с большим числом арестов его активистов Израилем. Г-н Руша отметил, что после происшедшего в октябре 1994 года инцидента в Тель-Авиве, когда самоубийца взорвал бомбу, было арестовано 1500 активистов, и добавил, что премьер-министр Ицхак Рабин пытается нанести движению смертельный удар, с тем чтобы обеспечить свое политическое будущее. ("Гаарец", 7 февраля 1995 года)

301. 10 февраля 1995 года, по данным официального представителя "Хамас" Ибрагима Гоша, в израильских тюрьмах содержатся 4000 активистов "Хамас". ("Джерузалем таймс", 10 февраля 1995 года)

302. 25 февраля 1995 года член студенческого совета университета Аль-Наджах в Наблусе указал, что в израильских тюрьмах по-прежнему содержатся более 300 студентов из Аль-Наджаха. Он добавил, что некоторые из них подвергаются допросам, а другие приговорены к административному аресту. ("Джерузалем таймс", 1 марта 1995 года)

303. 1 марта 1995 года сообщалось о том, что Служба пенитенциарных заведений объявила о том, что заключенные всех вероисповеданий будут иметь право на специальные четырехдневные отпуска, с тем чтобы они могли отметить один свой главный религиозный праздник. ("Джерузалем пост", 1 марта 1995 года)

Е. Аннексия и поселения

304. 1 января 1995 года возобновились работы на спорной строительной площадке к северу от Евфрата после того, как жители соседнего эль-Хадера решили отозвать свою петицию в Высокий суд. Доктор Ахмед Тиби, советник Председателя ООП Ясира Арафата, указал, что петиционеры отказались от обращения в этот суд, поскольку опыт показал, что Высокий суд не обеспечивает правовую защиту в делах, связанных с экспроприацией земли, разрушением домов и созданием поселений. ("Джерузалем пост", 2 января 1995 года; "Гаарец", 3 января 1995 года)

305. 1 января 1995 года жители селения Дейр-Хадис провели марш протеста против расширения поселений Кирьят-Сефер и Нили, расположенных к западу от Рамаллаха около "зеленой линии". Жители заявили, что они были проинформированы военными властями о том, что 5000 дунамов их земли будут конфискованы для расширения двух поселений. Демонстрация была разогнана по распоряжению сил безопасности, и о каких-либо ожесточенных столкновениях не сообщалось. Жители прилежащего селения Бейт-Ликия указали, что многие из их земель также были экспроприированы для расширения близлежащих поселений. Кроме того, сообщалось, что бульдозеры продолжали расчистку земли около селения Хуссан для строительства дороги. Жители аль-Лавада рассказали о том, что военные власти приняли решение о конфискации 250 дунамов их земли для расширения поселения Авне-Хефец ("Гаарец", "Джерузалем пост", 2 января 1995 года)

306. 2 января 1995 года генеральный прокурор Майкл Бен Яир в юридическом заключении на 17 страницах, представленном кабинету, указал, что правительство может законно прекратить строительство в Гивьаттамаре. Бен Яир в начале своего заявления подтвердил, что объявление рассматриваемой земли в качестве государственной собственности является законным. Он отметил, что жители аль-Хадера направили апелляцию в апелляционный комитет, а когда апелляционный комитет поддержал решение государства, жители отказались направлять апелляцию в Высокий суд. Не обжаловалось и принятое в 1990 году решение объявить новые районы государственной земель. Он заявил, что план строительства является законным, несмотря на то, что он не утверждался правительственным комитетом по вопросам исключений. Так же дело обстоит с процессом распределения земли. Бен Яир указал, что, хотя и существовали некоторые формальные недостатки, совершенно определенно, что распределение было произведено с согласия всех соответствующих сторон. ("Гаарец", 3 января 1995 года; "Джерузалем пост", 2 и 3 января 1995 года)

307. 2 января 1995 года Комитет проголосовал за приостановление строительства в Гивьат-Хатамаре, но разрешил приступить к нему в Гивьат-Хазайте, который находится ближе к центральной части Ефрата. Сообщалось, что Палестинский орган и жители эль-Хадера отвергли компромиссное решение спора между министром Палестинского органа по вопросам местного управления и руководителем эль-Хадера, заявив, что г-н Рабин не сможет решить проблему, переместив свои бульдозеры с одной стороны горы на другую. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 3 января 1995 года)

308. 2 января 1995 года несколько жителей Газана прибыли на тракторах на поле, принадлежащее поселению Мораг в Гуш-Катифе и начали пахать землю, которая, как они утверждали, является их собственностью. Завязалась драка между жителями Морага и приблизительно 250 палестинцами, которые прибыли на место. Подразделения ИДФ, пограничные полицейские и палестинские полицейские прибыли и достигли согласия о том, что жителям Морага следует приказать не вести работы на поле до тех пор, пока это дело не будет расследовано Комитетом по израильско-палестинским связям. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 3 января 1995 года)

309. 3 января 1995 года десятки палестинцев собрались на земельном участке около поселения Мораг в Гуш-Катифе, который, как они утверждали, является их собственностью. ИДФ быстро выдворили их из этого района. Совместный комитет по палестинско-израильским связям провел вечером заседание по этому вопросу и постановил дать палестинцам сутки, для того чтобы доказать право собственности на эту землю. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 4 января 1995 года)

310. 3 января 1995 года межведомственный комитет, учрежденный премьер-министром Ицхак Рабином, утвердил план строительства 268 домов в Гивьат-Хазайте на холме, прилегающем к Ефрату. Планируется, что строительство будет вестись 18 месяцев. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 4 января 1995 года)

311. 3 января 1995 года десятки палестинцев, проживающих около поселения Ариэль, расположенного к югу от Наблуса, устроили демонстрацию на месте проведения работ по строительству безопасной дороги и забора вокруг поселения. Демонстранты указали, что было конфисковано 500 дунамов их земли. К демонстрантам присоединился советник Председателя ООП Ахмед Тиби, Фэйсал Хуссейни, Хадаш Хашем Махамед и министр информации Палестинского органа Яссер Абед Раббо. ИДФ объявили район закрытой военной зоной и приказали демонстрантам разойтись. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 4 января 1995 года)

312. 3 января 1995 года сотни оливковых деревьев и многие виноградные кусты на территории, принадлежащей деревням Хусан и эль-Хадер, были уничтожены израильскими бульдозерами, занимавшимися строительством дороги № 60, которая должна связывать юг Западного берега с поселением Гило около Иерусалима. ("Ат-Талия", 5 января 1995 года)

313. 4 января 1995 года около 100 палестинцев собрались у административного здания в аль-Бира в знак протеста против экспроприации около 5000 дунамов их земли для строительства обездной дороги в Рамаллахе. Демонстранты также заявили, что строительные ограничители вдоль дороги, которая по плану будет составлять 7,5 км в длину и 25 м в ширину, будут расположены за пределами установленной ширины дороги. Палестинцы из близлежащих деревень Дейр-Дибван, Эйн-Ябруд и Бидин, которые жаловались на конфискацию земли в их собственных районах, также присутствовали на митинге. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 5 января 1995 года)

314. 4 января 1995 года бульдозеры приступили к работе в Гивьат-Хазайте. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 5 января 1995 года)

315. 4 января 1995 года жители арабских деревень вокруг поселения Оранит, которое находится на "зеленой линии" к югу от Калкильи, сообщили, что 3 января бульдозеры начали работу по расчистке земли, очевидно, для строительства безопасной дороги на земельном участке, который, как они утверждали, принадлежит палестинцам. ("Гаарец", 5 января 1995 года)

316. 5 января 1995 года около 200 жителей деревни Джинии, находящейся к северо-западу от Рамаллаха, устроили демонстрацию в знак протеста против расширения поселения Тальмон на земле, которая, как они утверждали, является их собственностью. Жители размахивали транспарантами в знак протеста против экспроприации земли и выкрикивали лозунги, направленные против поселенцев. ("Гаарец", 6 января 1995 года)

317. 5 января 1995 года Комитет по израильско-палестинским связям заявил, что можно возобновить работу на пахотной земле около поселения Мораг, которая, как утверждали жители Хан-Юниса, является их собственностью. Это решение было принято после того, как выяснилось, что представленные палестинцами документы о праве собственности являются поддельными. Однако сельскохозяйственные работы, которые были запланированы, были отложены на неделю по просьбе

командующего южным округом, с тем чтобы разрядить обстановку в районе. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 6 января 1995 года)

318. 6 января 1995 года сообщалось, что базирующийся в Иерусалиме палестинский географический центр собрал данные, которые, как утверждается, свидетельствуют о том, что за период с момента подписания соглашений в Осло Израиль в Иудее и Самарии фактически конфисковал около 20 000 дунамов земли. Научный сотрудник центра Халил Туфакджи обвинил гражданскую администрацию в том, что она изменила статус земельных участков, объявив их национальными парками и районами добычи, с тем чтобы Израиль обладал над ними контролем. Официальный представитель гражданской администрации подтвердила цифры, представленные центром, но решительно отвергла обвинения в том, что изменение статуса земли преследовало цель обеспечения израильского контроля. ("Джерузалем пост", 6 января 1995 года)

319. 6 января 1995 года сообщалось, что министерство жилья и строительства планирует начать строительство 10 000 домов в Восточном Иерусалиме и в близлежащих поселениях. ("Джерузалем пост", 6 января 1995 года)

320. 6 января 1995 года сотни жителей аль-Лавада и близлежащих деревень устроили демонстрацию протеста в Дир-Абане против решения о конфискации их земли для расширения поселения Авней-Хефец, расположенного в районе Тулькарма. Жители посадили сотни саженцев оливковых деревьев на земле, обозначенной для конфискации. ИДФ использовали слезоточивый газ для разгона толпы и объявили район закрытой военной зоной. Впоследствии военнослужащие и поселенцы, проживающие в районе, выкопали саженцы оливковых деревьев. ("Гаарец", 8 января 1995 года)

321. 6 января 1995 года сообщалось о том, что гражданская администрация издала приказ, запрещающий земляные работы на 1700 дунамах земли около поселения Тальмон в районе Рамаллаха. Хотя рассматриваемая земля была объявлена государственной собственностью в 1989 году, жители Джинии направили несколько апелляций против конфискации, которые в настоящее время рассматриваются. Их последняя апелляция была представлена после того, как поселенцы Тальмона начали расчистку земли и рубку деревьев в спорном районе. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 6 января 1995 года)

322. 8 января 1995 года командующий ИДФ в секторе Газа бригадный генерал Доро Альмог издал приказ, запрещающий поселенцам из поселения Мораг продолжать строительство или возделывать спорные пахотные земли в районе. ("Гаарец", 9 января 1995 года)

323. 7 января 1995 года около 100 жителей поселения Сафа к западу от Рамаллаха устроили демонстрацию в знак протеста против конфискации их земли. ("Гаарец", 8 января 1995 года)

324. 8 января 1995 года жители палестинских деревень, расположенных вокруг поселения Тальмон, возвратились на землю, принадлежащую селению Джиния, с тем чтобы выразить протест против конфискации земли у этого селения для расширения Тальмона. ("Гаарец", 9 января 1995 года)

325. 8 января 1995 года сообщалось, что палестинское земельное и водное управление по научным исследованиям и юридическому обслуживанию заявило, что только за две предыдущие недели Израиль конфисковал 8300 дунамов принадлежащих палестинцам земель на Западном берегу. ("Гаарец", 9 января 1995 года)

326. 9 января 1995 года силы безопасности предотвратили проведение демонстрации в знак протеста около селения эль-Хадер. Кроме того, сообщалось, что жители из селения Ятта, расположенного около поселения Отниель, заблокировали путь бульдозерам, распахивающим землю для строительства новой безопасной дороги на земле, которая, как они утверждали, принадлежит им. Гражданская администрация вмешалась, и работы были прекращены. Было достигнуто согласие о том, что гражданская администрация изучит вопрос о праве собственности жителей селения. ("Гаарец", 10 января 1995 года)

327. 10 января 1995 года премьер-министр Ицхак Рабин заявил, что правительство оставляет в силе план строительства еврейского района в Хар-Хоме за пределами "зеленой линии" в южных муниципальных районах Иерусалима. Ицхак Рабин указал, что новое строительство в столице без конфискации земли возможным не представляется. Он добавил, что в случае с Хар-Хомом, где запланировано построить 4000 домов, на первом этапе 70 процентов земли были конфискованы у евреев, а не у арабов. ООП заявила, что она приостановит мирные переговоры, если этот район будет застраиваться. Кроме того, сообщалось, что г-н Рабин разрешил мэру Маале-Адумима выдавать разрешения на строительство 790 домов на площадке 06 к юго-востоку от города. Сообщалось, что строительство начнется через несколько дней. ("Гаарец", 11 января 1995 года)

328. 10 января 1995 года Совет еврейских поселений в Иудее, Самарии и Газе приступил к расчистке земли и строительству забора на площадке, расположенной в 400 м к юго-западу от поселения Элкана. Работы начались после принятия Советом решения о начале строительства забора и расчистке земли на принадлежащих государству землях, указанных в генеральных планах десятков поселений. Десятки палестинцев (несколько сотен, по сообщениям газеты "Гаарец") из деревни Завиза наблюдали за работами и несколько из них попытались проникнуть на объект под названием Гивьат-Хатзофе, однако они были остановлены пограничной полицией и ИДФ, которые применили слезоточивый газ для разгона толпы. Были арестованы три палестинца. Сообщалось о том, что были выкопаны новые саженцы оливковых деревьев, которые были посажены палестинцами несколько недель до того. К тому времени, когда поселенцы завершили работу, гражданская администрация издала приказ, запрещающий продолжение работы. Однако Совет указал, что он планирует продолжать охранять земли поселений от разграбления арабами. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 11 января 1995 года)

329. 11 января 1995 года солдаты ИДФ преградили путь примерно 200 жителям населенного пункта Кафр-Диек в западной части Самарии, направлявшимся к поселению Але-Захав, чтобы выразить протест в связи с расчисткой расположенного у поселения земельного участка площадью 90 данумов. Когда группа жителей достигла места, где были развернуты солдаты, им сообщили, что они не могут следовать дальше. После того как большинство демонстрантов разошлось, несколько из них начали бросать камни в солдат. В ответ на это солдаты ИДФ бросили в толпу гранату шокового действия. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 12 января 1995 года)

330. 12 января 1995 года гражданская администрация объявила о том, что передаст полиции документы, подтверждающие, что районный совет Биньямина построил в Самарии дорогу протяженностью 2 км без необходимого в таких случаях разрешения и несмотря на распоряжение гражданской администрации прекратить строительные работы. Представитель совета заявила, что строительство дороги, финансировавшееся советом, к моменту издания распоряжения было уже завершено. Кроме того, представитель заявила, что, поскольку практически речь шла о расширении существующей дороги, согласно нормам турецкого права никакого разрешения на проведение работ не требовалось. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 13 января 1995 года)

331. 13 января 1995 года, согласно израильским источникам, совет Большого Иерусалима представит министерству внутренних дел Израиля новые планы по преобразованию всей территории

Большого Иерусалима, включая поселения, расположенные за пределами "зеленой линии", в единый муниципальный комплекс. Новый, расширенный городской ареал будет возглавляться выборным муниципальным советом, который будет функционировать во взаимодействии с мэром Иерусалима. ("Джерузалем таймс", 13 января 1995 года)

332. 15 января 1995 года в День посадки деревьев сотни жителей палестинских деревень Западного берега направились к оспариваемым земельным участкам, расположенным вокруг их деревень, и посадили там сотни саженцев оливковых деревьев. День посадки деревьев проводился в Эль-Хадере, неподалеку от Эфрата, в Эль-Бире, неподалеку от Псагота, в Бейт-Хаггайе, расположенном к югу от Хеврона, в Искаке, расположенной неподалеку от Ариэля, в Кфар-Диеке, неподалеку от Наблуса, и в Эль-Лаваде, неподалеку от Тулькарма. В Вади-эль-Эйне, неподалеку от Эль-Биры, солдаты приказали жителям деревень прекратить посадку деревьев и конфисковали большое число удостоверений личности. Сообщений о других столкновениях не поступало. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 16 января 1995 года)

333. 16 января 1995 года примерно 50 жителей Азона и ближайших деревень устроили неподалеку от поселения Оранит, расположенного вблизи "зеленой линии" к югу от Калькилии, демонстрацию в знак протеста против строительства дороги стратегического назначения и ограждения вокруг поселения, расположенного на землях, которые они считают своими. Жители деревни пытались повалить ограждение, однако этому воспрепятствовали поселенцы. По сообщениям, один поселенец выстрелил в воздух. Солдаты ИДФ разогнали протестующих палестинцев, применив гранаты шокового действия. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 17 января 1995 года)

334. 17 января 1995 года тысячи палестинцев приняли участие в демонстрациях, организованных Палестинским комитетом по борьбе с созданием поселений в знак протеста против конфискации земель на Западном берегу. Примерно 3000 человек (500 человек по данным газеты "Джерузалем пост") прошли от Эль-Биры до ближайшего поселения Псагот, чтобы выразить протест против конфискации земель для строительства обьездной дороги. Солдаты объявили митинг незаконным, и вскоре силой разогнали демонстрантов, применяя гранаты шокового действия и избивая и толкая демонстрантов. Доктор Азми Шуайби, министр по делам молодежи и спорта Палестинского органа, и д-р Ахмед Тиби, советник Ясира Арафата, которые также участвовали в этом митинге, были задержаны на непродолжительное время. Трое юношей (двое по данным газеты "Гаарец") были арестованы. Один солдат получил удар по голове в результате попадания камня, брошенного в него во время разгона толпы. В Хевроне участники демонстрации спокойно прошли в направлении Бейт-Хаггая в знак протеста против строительства дороги, ведущей в Кирьят-Арбу. Третья демонстрация состоялась в Кафр-Диеке, расположенном к западу от Ариэля. Обе демонстрации были разогнаны без каких-либо происшествий. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 18 января 1995 года)

335. 17 января 1995 года поступило сообщение о том, что министерство строительства и жилья подготовило доклад о строительстве на территориях, согласно которому в 1994 году на строительство на Западном берегу были выделены ассигнования в размере 140 млн. новых шекелей, а бюджетом на 1995 год на эти цели предусмотрены ассигнования в размере 95 000 новых шекелей. Согласно докладу, планы на 1995 год предусматривают инвестирование примерно 60 млн. новых шекелей в строительство 3200 единиц жилья в Маале-Адумиме, Гиват-Зееве и Бейтаре, вследствие чего численность израильского населения на Западном берегу увеличится на 12 000 человек. Еще 1 млн. новых шекелей был выделен для строительства 50 единиц жилья в долине реки Иордан. В целом за пределами "зеленой линии" намечено построить 30 000 единиц жилья. Министерство заявило, что строительство ведется в рамках договоров, заключенных с покупателями при правительстве "Ликуд", подчеркнув, что

правительство не будет оказывать содействия в реализации 3000 пустующих квартир на территориях. ("Гаарец", 17 января 1995 года; "Джерузалем пост", 18 января 1995 года)

336. 17 января 1995 года поступило сообщение о том, что, согласно обследованию, проведенному по инициативе члена кнессета Дедди Зукера (Мерец), в настоящее время в большинстве расположенных на территориях поселений ведется строительство сотен единиц жилья. Согласно обследованию, которое охватывало 49 расположенных на Западном берегу поселений, строительство в основном ведется на частные, а не на государственные средства, хотя с разрешения местных властей и должностных лиц государственных учреждений. Согласно обследованию, которое не включало Маале-Адумим, Бейтар, Кирьят-Арбу, поселения в долине реки Иордан и поселения, расположенные в северной части Самарии, в настоящее время на Западном берегу ведется строительство 325 единиц жилья. Член кнессета Зукер подчеркнул, что частное строительство используется для того, чтобы обойти обязательство о замораживании строительства поселений, которое было дано правительством в 1992 году. ("Гаарец", 17 января 1995 года)

337. 18 января 1995 года глава местного совета Маале-Эфраима Хайм Авив заявил, что в поселении недавно завершено строительство 46 новых квартир. В то же время глава местного совета Кедумима г-н Иосси Капа заявил, что недавно завершено создание инфраструктуры для строительства 220 новых квартир и что примерно 180 из них уже проданы. Кроме того, г-н Капа отметил, что государственный комитет по исключениям утвердил строительство в поселении нового жилого района, рассчитанного на 280 единиц жилья, добавив, что поселение сейчас предпринимает усилия по мобилизации средств для расчистки территории и прокладки коммуникаций. ("Гаарец", 19 января 1995 года; "Джерузалем пост", 19 января 1995 года)

338. 20 января 1995 года был опубликован доклад министра по вопросам местного самоуправления Палестинского национального органа Саиба Эреката, согласно которому израильские власти в период с сентября 1993 года по октябрь 1994 года конфисковали 3000 акров палестинской земли (не считая земли, конфискованной в Восточном Иерусалиме). В докладе отмечается, что 79 процентов земли в Иерусалиме практически контролируется Израилем. В докладе также указывается, что 6 процентов территории Восточного Иерусалима были недавно конфискованы для строительства новых дорог, а 40 процентов территории объявлены "зелеными зонами", где какое-либо строительство запрещено. ("Джерузалем таймс", 20 января 1995 года)

339. 22 января 1995 года поступило сообщение о том, что в Маале-Адумиме ведется строительство 2000 единиц жилья, 800 из которых были выставлены на продажу. ("Гаарец", 22 января 1995 года)

340. 23 января 1995 года Палестинский исследовательский центр по земельным и водным ресурсам сообщил о том, что поселенцы из поселения Адам начали работать на сельскохозяйственных угодьях площадью в 3000 данумов, принадлежащих деревне Джаба в районе Рамаллаха. ("Ат-Талия", 26 января 1995 года)

341. 25 января 1995 года министерский комитет по поселениям, который был учрежден 22 января, утвердил строительство в 1995 году 1080 единиц жилья в Маале-Адумиме. Однако правительство заявило, что не все это жилье будет реализовываться в 1995 году - 500 единиц планируется продать в 1995 году, а остальные - в 1996 году. Кроме того, комитет утвердил планы строительства 900 дополнительных единиц жилья в Бетаре и планы строительства 800 единиц жилья в Гиват-Зееве. Комитет также одобрил продолжение начатого четыре месяца назад строительства 1026 единиц жилья в Бетаре, 797 единиц жилья, находящихся на ранних стадиях строительства, в Маале-Адумиме, и завершение строительства примерно 340 единиц

жилья в Гиват-Зееве. Комитет также утвердил начатое правительством строительство 50 единиц жилья в долине реки Иордан. Радио Израиля сообщило, что министр иностранных дел Шимон Перес заявил, что Комитет также утвердил сооружение 7000 единиц жилья, которые находятся уже на продвинутых стадиях строительства. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 26 января 1995 года)

342. 27 января 1995 года поступило сообщение о том, что бульдозеры районного совета Мате-Биньямина приступили к земляным работам на холме вблизи поселения Кохав-Яков, расположенного за лагерем беженцев Каландия. Работы, которые, очевидно были начаты 10 дней назад, согласно сообщениям, ведутся в рамках кампании, решение о проведении которой было принято Оперативным комитетом Совета еврейских поселений в Иудее, Самарии и Газе на его заседании 2 января. Согласно сообщениям, эта кампания проводится под лозунгом "Народ не должен уступать свои земли". ("Гаарец", 27 января 1995 года)

343. 29 января 1995 года глава районного совета долины реки Иордан заявил, что население поселений в долине реки Иордан увеличилось в 1994 году примерно на 9 процентов и что в 1995 году в регионе, по всей вероятности, будут наблюдаться такие же темпы роста населения. ("Джерузалем пост", 30 января 1995 года)

344. 1 февраля 1995 года районный подкомитет Иерусалима по вопросам планирования и строительства утвердил первый этап строительства нового жилого района в Хар-Хоме. Согласно этому плану, на территории площадью 1850 данумов (общая площадь составляет 6000 данумов), между Тсур-Бахаром и Бейт-Сахуром, расположенными у южной оконечности городской черты Иерусалима, в рамках первого этапа будет построено 6500 единиц жилья. Помимо того, на втором этапе планируется построить 2500 единиц жилья. Новый жилой район, по сообщениям, позволит завершить создание вокруг Иерусалима кольца израильских жилых районов. Муниципальные источники сообщили, что работы по прокладке коммуникаций начнутся через один месяц. ("Гаарец", 2 февраля 1995 года)

345. 1 февраля 1995 года Комитет по защите земель на Западном берегу сообщил о начале работ по созданию новых поселений в деревнях Турмус-Айя, Джейнсафут и Саму. Было выкорчевано более 1300 деревьев и обнесены ограждением большие участки земли. ("Ат-Талия", 2 февраля 1995 года)

346. 3 февраля 1995 года поступило сообщение о том, что, несмотря на предупреждение премьер-министра Ицхака Рабина, касающееся продолжения строительства поселений, на Западном берегу на предыдущей неделе активизировалась деятельность по конфискации земли и строительству поселений. Речь идет о работах по строительству двух новых дорог в Наблусе, предназначенных для обслуживания поселений Кадумим и Кфар-Эцион; выкорчевывании солдатами ИДФ 2000 оливковых деревьев на землях, принадлежащих деревне Бейт-Лид в районе Тулькарма; создании нового жилого района вблизи поселения Кочав-Яков и конфискации в Аль-Годре земельных участков (площадь которых не указывается) "для использования в общественных целях". ("Джерузалем таймс", 3 февраля 1995 года)

347. 8 февраля 1995 года поступило сообщение о том, что в Шуфат-Ридже в северной части Иерусалима ведется строительство примерно 2100 единиц жилья, причем строительство нескольких сотен домов планируется завершить в течение следующих двух-трех месяцев. ("Джерузалем пост", 8 февраля 1995 года)

348. 9 февраля 1995 года поступило сообщение о том, что 20 жителей Хеврона получили от израильского военного командования центрального округа уведомление о том, что им запрещается

заходить на территорию принадлежащих им земельных участков. Эта мера распространяется на 750 данумов земли, которые были конфискованы для строительства обьездной дороги, предназначенной для обслуживания соседних израильских поселений. ("Ат-Талия", 9 февраля 1995 года)

349. 14 февраля 1995 года поступило сообщение о том, что Совет еврейских поселений в Иудее, Самарии и Газе недавно начал за рубежом кампанию по продаже квартир евреям, с тем чтобы они могли сдавать их в наем израильтянам, которые хотят переехать на территории, однако не располагают достаточными средствами для приобретения квартир или погашения ипотечного кредита. Представитель совета Ехиль Лейтер отказался уточнить, в каких районах расположены эти квартиры, отметив лишь, что речь идет о таких районах, как Большой Иерусалим. ("Джерузалем пост", 14 февраля 1995 года)

350. 16 февраля 1995 года поступило сообщение о том, что план строительства поселений в Иерусалиме предусматривает строительство 4100 единиц жилья, которые распределяются следующим образом: Джабат-Заев (800), Битар (900), Маале-Адумим (2000) и Кирьят-Сфар (400). Этот план предусматривает также расширение территории шести поселений на 4160 данумов. ("Ат-Талия", 16 февраля 1995 года)

351. 21 февраля 1995 года израильские бульдозеры начали земляные работы на сельскохозяйственных угодьях в Сур-Бахере, расположенном к югу от Иерусалима. Эти работы проводились с целью подготовки к строительству восточной окружной дороги, которую планируется проложить вокруг Восточного Иерусалима. Местные жители заявили, что новая дорога выведет из оборота 500 акров сельскохозяйственных угодий в Сур-Бахере и приведет к уничтожению большого числа деревьев. ("Джерузалем таймс", 24 февраля 1995 года)

352. 22 февраля 1995 года генеральный директор министерства транспорта Дорон Шорер заявил, что в ближайшие месяцы министерство окончательно утвердит план строительства вызвавшей серьезные разногласия дороги вокруг Восточного Иерусалима. Г-н Шорер заявил, что то обстоятельство, что предлагаемая дорога пройдет через управляемые территории, не следует принимать во внимание при принятии решения по данному вопросу, а также отметил, что цель проекта состоит в том, чтобы обеспечить единство Иерусалима, и это служит для министерства стимулом к продолжению реализации этого проекта. Предполагается, что восточная окружная дорога будет начинаться в юго-восточной части Иерусалима неподалеку от Сур-Бахира, следовать в северо-восточном направлении мимо Аз-Зарии и А-Тура и соединяться с дорогой Иерусалим-Маале-Адумим ("Джерузалем пост", 23 февраля 1995 года)

353. 23 февраля 1995 года палестинские жители Эль-Биры направили петицию премьер-министру Израиля в его качестве министра обороны с просьбой отменить военный приказ Т/26/94, который предусматривает конфискацию очень больших участков арабской земли для строительства новой дороги, соединяющей два израильских поселения. ("Ат-Талия", 23 февраля 1995 года)

354. 5 марта 1995 года Комитет по защите земель, принадлежащих палестинцам, постановил организовать в ближайшие несколько дней акции протеста против экспроприации земель, принадлежащих палестинцам. Комитет, в частности, постановил объявить день солидарности с жителями деревень Масалфит и А-Диек, которые опасаются, что их земли будут конфискованы для расширения расположенных поблизости поселений. Комитет также постановил начать публикацию периодического издания, в котором будет даваться информация о трениях между палестинцами и поселенцами на Западном берегу. ("Гаарец", 7 марта 1995 года)

355. 10 марта 1995 года израильские власти, согласно поступившей информации, изгнали примерно 50 семей бедуинов и 3000 принадлежащих им овец с участка земли, который был объявлен закрытой военной зоной. Помимо этого, поступили также сообщения о действиях поселенцев в различных палестинских деревнях: Салфите, где на большой территории ведутся земляные работы, и в Санирии, расположенной неподалеку от Калькилии, где колючей проволокой был огорожен участок земли. В 15 км к востоку от Калькилии израильские власти конфисковали 100 акров земли у деревни Деир Истия с целью их присоединения к поселению Эммануэль. ("Джерузалем таймс", 10 марта 1995 года)

356. 16 марта 1995 года поступило сообщение о том, что мэр Иерусалима Эхуд Олмерт объявил о том, что план строительства вызвавшей серьезные разногласия восточной окружной дороги будет, по всей вероятности, одобрен в ближайшее время. Г-н Олмерт заявил, что правительство одобрит строительство этой дороги, так как считает, что это полностью соответствует планам разъединения израильского и палестинского населения. Согласно г-ну Олмерту, эта дорога позволит тысячам палестинцев, которые ежедневно проезжают через центр города, чтобы попасть в районы, расположенные к северу и югу от Иерусалима добираться туда, минуя город. ("Джерузалем пост", 16 марта 1995 года)

357. 16 марта 1995 года поступило сообщение о том, что в последнее время возрастает напряженность между палестинцами и поселенцами в ряде населенных пунктов на Западном берегу в связи с выкорчевыванием деревьев, посаженных жителями деревень, и продолжающимися работами по строительству ограждений и дорог вокруг поселений. В последние две недели палестинцы на Западном берегу жаловались на то, что резко возросло число случаев выкорчевывания саженцев и деревьев, особенно оливковых, на землях, прилегающих к поселениям. В некоторых случаях поселенцы выкорчевывали деревья в связи со строительством ограждений вокруг поселений. В других случаях поселенцы или рабочие, направленные гражданской администрацией, выкорчевывали саженцы оливковых деревьев, которые палестинцы посадили на землях, граничащих с поселениями, чтобы заявить свои права на владение этими участками:

а) 14 марта 1995 года три палестинца из деревни Джабал-Джалас, расположенной вблизи поселения Кирьят-Арба, пытались преградить путь бульдозерам, проводившим работы по укреплению поселений. Жители деревни сообщили, что один из поселенцев ударил женщину рукояткой своего пистолета по голове, нанеся ей легкие телесные повреждения;

б) 14 марта 1995 года военный трактор выкорчевал несколько десятков фруктовых деревьев в деревне Дир-Астия в районе Наблуса вблизи дороги, ведущей к поселению Якир;

с) несколько десятков деревьев были недавно выкорчеваны на земельных участках, конфискованных у деревень в окрестностях Рамаллаха, где, по сообщениям, начались работы по строительству обездной дороги;

д) 14 марта 1995 года жители деревни Турмус-Айя, расположенной вблизи поселения Ши́ла, подали в полицию жалобу в связи с тем, что были выкорчеваны несколько десятков их оливковых деревьев;

е) в начале недели несколько десятков деревьев были выкорчеваны на земельных участках, принадлежащих деревне Бурин неподалеку от Наблуса. Жители деревни, по сообщениям, подозревают, что это было сделано поселенцами из поселения Брача.

В этой же связи сообщалось также, что Юнас Сабич, исследователь из университета Эн-Наджах, опубликовал результаты своего исследования, которое свидетельствует о том, что в период с декабря 1994 года по январь 1995 года израильтяне выкорчевали на Западном берегу примерно 5250 оливковых деревьев. По оценкам г-на Сабича, со времени начала интифады в декабре 1987 года и по декабрь 1994 года на Западном берегу было выкорчевано 170 000 принадлежавших палестинцам фруктовых деревьев, в результате чего был причинен ущерб в размере примерно 10 млн. долл. США. ("Гаарец", 16 марта 1995 года)

358. 17 марта 1995 года Халил Туфакжи, возглавляющий географический отдел базирующегося в Иерусалиме Общества арабских исследований, сообщил о том, что ведется строительство большого числа израильских дорог в обход основных палестинских населенных пунктов. Ведутся земляные работы в связи с подготовкой к строительству объездной дороги вокруг Дженина. Эти работы затронут 125 акров сельскохозяйственных и лесных угодий, принадлежащих жителям деревни Анин. Ведется подготовка к строительству новой дороги вокруг поселения Гиват-Зеев в районе Рамаллаха. В связи с этим нависла угроза над сотнями акров земли, принадлежащей деревням Джиб, Бейтуния и Бейт-Ийза. ("Джерузалем таймс", 17 марта 1995 года)

359. 21 марта 1995 года поступило сообщение о том, что заместитель министра обороны Мордехай Гур объявил о том, что Израиль будет стремиться сохранить израильское поселение в Хевроне в рамках любого постоянного урегулирования с палестинцами. Г-н Гур также заявил, что жалобы поселенцев о том, что правительство будто бы решило оставить их на произвол судьбы, не имеют под собой никаких оснований, и сообщил, что в начале недели правительство со всей определенностью решило израсходовать большую часть военного бюджета на расположенные на территориях поселения и ведущие к ним дороги. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 21 марта 1995 года)

360. 22 марта 1995 года Верховный исламский совет обратился с призывом к международному сообществу посодействовать прекращению раскопок, которые ведутся вдоль стен Храмовой горы. Заместитель председателя Совета г-н Мухаммед Нуссейба заявил на пресс-конференции, что раскопки в районе мечети Аль-Акса создают угрозу для находящейся в этом районе мусульманской собственности. Г-н Нуссейба заявил, что в результате раскопок уже рухнула лестница школы Омри, расположенной за пределами мечети Аль-Акса, а также отметил, что строительство северного входа в тоннель западной стены на Виа Долороза создаст неудобства для жителей Мусульманского квартала. Представитель Управления древностей Эфрат Орбах отвергла обвинения в том, что в результате раскопок был причинен ущерб расположенным в этом районе зданиям. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 23 марта 1995 года)

361. 23 марта 1995 года поселенцы из поселения Шакид приступили к строительству новой дороги на сельскохозяйственных угодьях, принадлежащих арабским жителям деревни Анин в округе Дженин. Для строительства дороги были также захвачены арабские земли в деревне Шуфат в районе Тулькарма. Ордер на конфискацию этих земель не выдавался. В другом случае новый израильский план, касающийся поселения Эммануэль, предусматривает конфискацию сотен данумов земли у деревни Деир-Эстейя. ("Ат-Талия", 23 марта 1995 года)

362. 29 марта 1995 года ИДФ направили палестинским землевладельцам в районе Хеврона уведомления о том, что они по соображениям безопасности должны покинуть свои земельные участки. Землевладельцы из деревень Ятта, Харм-Эсфи, Туба, Эйгейр, Убейд и Макура должны были эвакуироваться в течение 12 часов. Все указанные земли расположены вблизи израильских поселений. ("Джерузалем таймс", 31 марта 1995 года)

363. 30 марта 1995 года силы безопасности не разрешили жителям деревни Эль-Хадер пройти на холм Гиват-Хатамар для обработки своей земли. ("Гаарец", 31 марта 1995 года)

Г. Информация, касающаяся оккупированных Сирийских Арабских Голан

364. 14 февраля 1995 года 25 000 друзей, жителей Голанских высот, объявили всеобщую забастовку в связи с годовщиной распространения действия израильского законодательства на этот регион. В забастовке участвовали все друзские деревни, где были закрыты все магазины, школы и учреждения местного совета. Сотни жителей деревень приняли участие в демонстрациях. Множество людей, некоторые из которых несли сирийские флаги и сирийский национальный герб, устроили демонстрацию и митинг в Букаате. Позже аналогичная демонстрация состоялась в Мадждал-Шамсе, где участники демонстрации протеста скандировали антиизраильские лозунги и заявляли о своей верности Сирии и своим сирийским братьям. В одном случае силы безопасности в Мадждал-Шамсе были забросаны камнями, однако никто не пострадал и никаких арестов произведено не было. В течение всей первой половины дня большое число людей, собравшихся на сирийской стороне границы, перекрикивались с теми, кто находился по другую сторону границы, и пели сирийские национальные песни. Однако полиция блокировала главную площадь в Мадждал-Шамсе и все дороги, ведущие к расположенному вблизи границы району, известному под названием "Кричащий холм", где обычно жители, перекрикиваясь, обмениваются информацией с родственниками, находящимися на сирийской стороне границы. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 15 февраля 1995 года)

365. 14 марта 1995 года Комитет жителей Голанских высот провел в Кацрине чрезвычайную сессию с целью координации кампании по сохранению израильского правления в регионе. Подробностей о кампании действий опубликовано не было, однако ясно, что цель кампании состоит в том, чтобы выработать консенсус против вывода израильских войск. Руководители комитета подчеркнули, что развитие региона и расширение деятельности по созданию поселений будут продолжаться полными темпами. Они также отметили, что в 1995 году правительство намерено израсходовать на строительство и реконструкцию дорог, туристские объекты и объекты инфраструктуры около 100 млн. новых шекелей - примерно такую же сумму, как и в предыдущем году. В этой же связи следует отметить, что в заявлении для печати, опубликованном главой местного совета Кацрина, сообщается о недавнем открытии в поселении новой фабрики, строительство которой обошлось в 1,5 млн. долл. США, и нового почтового отделения. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 15 марта 1995 года)

366. 19 марта 1995 года поступило сообщение о том, что Комитет жителей Голанских высот планирует начать, по словам организаторов, самую активную крупномасштабную за всю историю страны информационную кампанию. Кампания, которую планируется начать на Пасху, будет включать организацию в течение шести месяцев передвижных выставок во всех крупных городах с целью информирования широкой общественности, и особенно лиц, которые давно не бывали в этом районе, о ситуации на Голанах. ("Джерузалем пост", 19 марта 1995 года)

367. 26 марта 1995 года Комитет жителей Голанских высот начал общенациональную кампанию по мобилизации средств по почте. Представитель Комитета Ури Хейтнер заявил, что в рамках этой кампании 150 000 лиц будут направлены листовки с просьбой о пожертвовании средств. ("Гаарец", "Джерузалем пост", 27 марта 1995 года)

-----

/...